
o TEMPO - Frente Fria: Negáti;o.. Pressão Atrnos�
férica Média: 1001.8 milibares. Temperatura média

. do. dia: 29.3 graus centígrados. Umidade relativa
média: 79,3 por cento.. Estado. médio do. Céu:
Cumulus, Stratus, Cumulu-nimbus, de meio. claro. a
encoberto, Estado. Médio. do. Tempo: Com forma
ções de trovoadas echuvas rápidas e passageiras no
Planalto. e sobre as serras entre o. Litoral e o. Planal
to, deslocando na direção. do Litoral sobre as bacias
de rios, Estado. médio. geral do. tempo. no. Estado:

.

Com instabilidades passageiras, passando. a estável.
Previsão: A. Seixas Netto, '

!
.

I,

. INSCRIÇÕES PARA CONCURSO - O Ministério.
do. Trabalho. aceitará inscrições para o. concurso i

para o. cargo. de Inspetor de Trabalho, com o. salário
de Cr$ 3.501,00. Maiores informações e inscrições
poderão ser o.btidas nas sedes de Delegacias Regio
nais do. Trabalho, em Florianõpolis localizada no.

. edifício. IPASE, no. perfodo de 3 a 14 de fevereiro.
próximo. Por outro lado, foi iniciada ontem, em

Brasília, a I Reunião. do. Planejamento. da Secretaria
. de Mão. .de 'Obra, que fot aberta pelo. Ministro.
Arnaldo. Prieto, do. Trabalho., e se prolongará até o.

dia de amanhã.
.\ I·'

" ,1-.. /
Florianópolis - Quarta-feira, 29 de janeiro de 1975 - Ano 60 - No. t7 .917 - Edição de hoje 16 páginas -:- Cr$ 1,50

.'
.

.' I "

-----------------�--------------------------------------------------�------�----------------------���--��--

Búrigo ao plantelr''Oumatamos, OUmorremos"
Na preleção. que fez aós jogadores do. ,figueirense antes do. treino de ontem para a partida de amanhãcontra o. Internacio.n�, hauro Bürigo disse ·que "ou matamos, ou morremos: cada um segura o. seu e vamos lá para marcar gols", O time está pronto. para a vitória (P.8)
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O Secretario Henry Kiss inger disse ontem em Washington que o
caneelarnento. da .conferência dos chanceleres da América

Latina que estava previsto para março, na Argentina, significa
uma derrota ã.s suas esperanças de �m "novo diálogo" com os

paJs.es do "Hem·isté.r:,io.�.Iii'�qiJan.to,,-is:t9.�;;,�ena!!lo�<Edv';afd, .,' " ;., ,� '>, ...;

Kennedy apresentava um projete eliminando discriminações da nova
lei de comércio contra a Venezuela e o 'Equador. (Página 2)
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Zenon, atração danoite

Os soldados salva-vidas que vigiam 12 pr.aias
(as de maior movimentol do litoral catarinense são

'L_, �_CO__'lh-i-d-�-S--a-d-ed--o-pe--la�.-p-Ô-I(�Ci-a_M__il_it_a_r_�_s_e
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, submetem a' um intenso ,e pesado treinamento .

.

Eles enfrentara qualquer perigo (Página 151: kdemir e A,dailion lutam pelá poSSe da bola e uma vaga no. time do. Coritíba
1

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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O'ccdiál'ogo�» acabou,'
m�s Kissinger
confirma visita

à ALemabril
..

Washington - O secretário
de 'E�fado norte-americano,"
Henry Kissinger, .concedeu
,ontem uma entrevista 'no 'De
partamento de Estado afirman
do que .o cancelamento da cano

ferência dos ministros das Rela

ções Exteriores da América

Latina, prevista para março em

Buenos Aires, significa uma

derrota as suas esperanças de

um "novo diálogo" com os'

países de hemisfério. E mais

adiante ele criticou especifica.
mente dois, países-membros da

Organização dos Países Expor
tadores de Petróleo (OPEP) -

Equador e "Venezuela - como'

responsáveis pelo cancelamento
indefinido da conferência d�
chanceleres. Kissinger confiro

mou, ainda, que viní ?t América
Latina no próximo mês de

abril.

Mas, ao mesmo tempo que

Kissinger lamentava o cancela-
, m ento da conferência em

Buenos Aires, o senador. de

mocrata Edward Kennedy apre
sentava um projeto destinado a

eliminar, as discriminações da

nova Lei de Comércio norte
-americana contra a Venezuela

e Equador. Para Kennedy, as,

preferências alfandegárias so

mente poderão ser negadas aos

membros da OPEP 'ou de qual�',
quer'outra organização que reú
na produtores de matérias-pri
mas, quando estas, reduzam o

abastecimento,' para provocar
urna alta artificial dos preços.
,O seoador democrata disse que

"as cláusulas da lei dirigidas aos

produtores árabes ameaçaram
.nossas relações com a América
Latina".
INTEGRAÇÃO FORTALEC[
DA

Entrementes, em determina
do trecho de 'sua, entrevista,
Ki ssinger qualificou de "injusti
ficada" a posição do Equador e

da Venezuela. Estes países, se
gundo ele, anunciaram que não

participariam da conferência de

chanceleres' a menos que a Lei

de Comércio norte-americana
fosse modificada,

Por outro lado, contudo, os
eh a nceleres . latino-americanos

pensam bem diferente do secre, '

tãrio de Estado norte-america
no. O chanceler argentino,
Alberto Vignes, por exemplo,
ao iriformar ontem ,a presidente
Isabel de Peron sobre o

adiamento da conferência de
chanceleres em Buenos Aires
disse que a América Latina saiu

fortalecida "em sua integra
ção". Mas ele esclareceu logo
após que ainda há possibjlida
des da conferência ser realizada
mais adiante, uma vez desapare
cidas as causas conflitivas nas

relações com os Estados Uni
dos.

tre os países' da América Latina
com os Estados Unidos, Na

opinião do chanceler colom
biano. o adiamento da reunião
dos chanceleres do, hemisfério
com o secretario de Estado',

Henry Kissinger ,é uma conse

quência do fracasso' da confe
rência de Quito em suspender
as sanções diplomáticas e eco

nômicas contra Cuba.
I

OTIMISMO
Por outro lado, o chefe da

junta militar chilena, general
Augusto Pínochet, manifestou
ontem sua esperança de que a

adiada reunião de chanceleres
latino-americanos com o secre

tário de Estado norte-america-

-no "seja realizada numa opor
tunidade em que as circunstân
C'1S assegurem seu êxito". Para

ele, a reunião deverá se efetuar .

quando for possível divisar seu

completo êxito, "mediante a

obtenção de resuttadoscencre-,

tos, e promova uma 'melhor

aprimação taJto regional como
ínteramericana, que é uma das
inetas da política externa' do

�verno".
Dentro da mesma linha

.otirnista, o secretário Kissinger
expressou sua confiança de que
o cancelamento repentino da
conferência em Buenos Aires,
que considera uma "dificuldade

passageira", possa ser superado
brevemente. Para tanto "bas
tam algumas reformulações nas

rígidas rest ições da Lei- de

Comércio".

...._....:.�---_._-.._---------_._--------

Kissinger: "Uma dificuldade passageira...
"

França desmente
ter vendido 120 aviões

Mirage ao Egito'
Paris - O presidente egípcio D'Estaing, com quem visitou a .

Anwar Sadat insinuou ontem fábrica TIlOmson-CSF, de apa
que a França empreendeu uma, relhos de radar utilizados para
colaboração .militar com o Egi- detectar' aviões' e dirigi! o fogo
to, mas nada adiantou, limitan- de foguetes anti-aéreos. �

do-se ii dizer que dallí 'uma Segundo fontes da delegação,
entrevista ii. imprensa hoje. Ao .egfpcía, o comuníâado conjun.·
mesmo tempo, um porta-voz to a ser' divulgado no final da
do governo francês desmentiu visita de três dias, mencionará
que seu país teria concordado questões militares. E; por, sua

em vender 120, aviões Mirage parte, o relações públicas "da
ao Egito. , : \ p residência francesa, Xavier

Sadat disse estâr "completa- Beauchamps, acrescentou que
mente satisfeito" com os resul- os dois presidentes discutirão
tados de suas conversações com novamente a questão das armas
o presidente Valery Giscanf, numa �eunião privada.

Afirmou que "as duas partes
consideraram as relações bilate
rais em todos os campos e uma

decisão já tomada é que o

Egito adotara Q �,i.stem� .francês
de televisão a �ores - Secam.

'

Finalmente, 'o ministro
do Planejamento do Egito"
Ismail Sabri -Abdullah, declarou
que não se subscreverão acor

dos econômicos ,em Paris, mas

expressou que houve declara

ções de intenções em vários

projetos, os quais, serão estuda
'd os minuciosamente, mais tar

de.

QUTRA CAUSA: CUBA
Para o ministro das Rela

ções Exteriores da Colômbia,
Lievano Aguirre, o adiamento
da reunião dos chanceleres lati
n1.,..americanos tem .como causa

não somente as divergências en-

Chile: nova
lei contra'

e • •

os mmugos
internos

Santiago do Chile - Embo
ra não tenha havido no Chile,
desde que a junta militar se

apoderou do governo, ativida
des guerrilheiras, o general'
Augusto Pinochet Ugarte, chef�
supremo da nação, achou opor
tuno promulgar - talvez como

urna prevenção - uma nova lei

para punir o terrorismo e a

propaganda política clandestina
com um rigor ainda maior que
o estabelecido' pelo códigO mili
tar.

Explicando o motivo da me

dida, Pinochet afirmou que "a

legislação, atual não estipula pu
nições severas" para a pirataria
aérea, os atentados e a distri

buição de "propaganda subver
siva". O general ellempIÜ1cou:
"Se um homem portando uma

bomba ou explosivos entra,
num avião e é surpreendido, é
punido por estar com essas

coisas, mas nãõ pela tentativa
de explo<:lir' o aparelho com

seus- pass-ageiros". Desta forma,
tambélí@>'i'assará a ser punida a

intenção. , •

"BEHEVOLÊNCIA"
PinocItet também acha mui

to "benevolentes" as medidas
contra '''os, que transportam
clandestinamente mensagens ou

propàganda que têm por objeto
a ordem pública".

Ultimamente têm aparecido
numerosas cartas aos ótgãos de

divulgação, provenientes de par
tidos esquerdistas, declarados

ilegais, denunciando a ,situação
reinante no país. Além disso,
observam-�e inscrições em

muros, sanitádos públicos e in

Clusive' meios de transporte.
O chefe supremo do Chile

já ordenou a criação de uma,

comissão para redigir um "códi

go de segurança' nacional", que
poderá entrar em vigor dentro
de um ou dois anos e "que será
mais drástico que o atual códi
go militar".

- Mas, como desejo ganhar
tempo, será elaborada uma le

gislação de caráter trausitório,
baseada num decreto-lei, para
punir esses atos.

t.__

S�VTESE----------------·

Kissinger vence Cássius Clay
Londres .:.. Apesar de sua franca 'decadência na diplomacia

mundial, o secretário de Estado norte-americano Henry
Kissinger ,ain<,la consegue algumas vitórias. Derrotou, por
exemplo, o campeão mundial de boxe Muhammad Ali (Cássius
Clay), ao ser escolhido - através de pesquisa feita pela. BBC
entre os ouvintes de SUa transmissão especial para a Ãfrica -

, "a personalidade do ano". Ali ficou em segundo lugar, seguido
do general português Antonio de Spínola, em terceiro" de
Kenneth Kaunda, presidente da Zâmbia, quarto, e o arcebispo
Makários, que obteve a quinta posição. Em sexto lugar ficaram
duas mulheres: a presidente argentina Isabel Peron e a

ex-ministro das Relações Exteriores da Uganda, princesa,
Elyzãbeth Bagaya (destituída, segundo o presidente ldi Amin,
por ter mantido relações sexuais.com um europeu no banheiro
de, :um aeroporto).

Breahnev pode "renunciar"?
o secreiário-geral do ,Partido Comnnista:soviético, Leonid, ,

Brezhnev, poderá ser' "convidado" po'!: outros membros do

governo a· renunciar, de acordo com os, ,�istas
norte·americanos' da revista U.S. News AiId Wofld Report.
Segundo eles, isso' certamente ocorrerá' caso Brezhnev não se

recupere até o próximo mês. O líder com�nista' sofre de um

problema cardíaco que o afastou de suas atividades desde o dia.
'

20 de dezembro.

A última estatística nos EUA
'Nova, Iorque - Segunpo o Instituto Harrls d'Pesqwsa de

Opinião Pública, 60 por cento dos norte-americanos preferem o

racionamento de gasolina ou uma sobretaXa em cada litro do

combustível l tárifa sobre petróleo im�rtado sugerida pelo
presidente Gerald Ford. "Os norte-americanos acham",
acrescenta o instituto, "que o preço de diversos produtos
derivados e, serviços irá aumentai porque os fabricantes,
elevarão o preço da ga.�olina para absorver a alta do petróleo
importado.

Brasil-Colômbia: sem acordo·
'_ Bogotd - o ministro colombiano das Minas e

J

Energia;
Eduardo Santa Cruz, afirmou ontem q ue o 8rasll e a Colômbia
não mais as�inarão um acordo para exploração conjunta das

jazidas de carvão em seu país. Pelo projeto do acordo 'os dois

países, explorariam conjuntamente o carvã0 que seria exportado
até o fim 'do sécuÍo em cerca de 100 milhões de toneladas para
abastecer as empresas siderúrgicas brasileiras. O' argumento da
desistência de partll da ,Colômbia foi que o' projeto "seria lesivo
aos interesses nacionais". Para o ministro Santa Cruz, o carvão
será pela Colômbia exportado a todos os países
latino-americanos que necessitarem., Segundo o ministério das
Minas e Energia, ,a Colômbia tem resCfVas <te carvão calculadas
em 40 bilhões de toneladas, as mais ricas da América Latina.

Chile desval,orixo' o e�cudo
Santiago - O Banco Central chileno ariunciou ontem a

primeira de�vaiorização do escudo deste ano, ao fixar novos
valores a seus tipos 'de câmbios; O dólar para,
importações�xportações, por exemplo, subiu de t,870 escudos

para 2.150. E o dólar par,a turistas e viajantes em geral subiu
de 2.QOO a 2.300 escu9-os, chegando, com os impoStos, a :2.700 '

escudos por dólar. A última desvalorização do escudo ocorrera'
a 30 de dezembro do ano passado, anQ em que foram feitas -'
no mínimo·- duas desvalorizações por mês.

'

----_._---_._-----�

Bombas'
Atgent.ina:ERP ateca
e executa mais dois
Buenos Aires' - Os guerrilheiros do Exercito Revolu

cionário do Povo -' ERP - começaram ontem a'

cumprir suas ameaças de represálias contra autoridades
do governo argentino, assassinando um diretor do
Ministério do Trabalho e seu guarda-costas.
'Informou-se, i!_o mesmo rempo, que um cabo da

polícia, provincial, de Buenos Aires foí gravemente
ferido à bala, possivelmente por guerrilheiros, que
tinham advertido que haveria retaliações pela morte de
seus militantes, e as. vítimas seriam juízes, funcionários
oficiais, policiais e líderes sindicais vinculados ao

paralisam
I

o centro
, '

de Londres
Numerosas advertências' so

bre bombas paralisaram ontem

o trânsito dos bairros' mais mo
vimentados de Londres enquan
to" a polícia procurava os' auto-"
res. dos 'atentados terroristas'
ocorridos anteontem na capital ,

.
britânica e em Manchester, que
deixaram 26 pessoas feridas.

Dez ruas de Londres, aproxi
madamente, foram' isoladas pa·
ra que os peritos procurassem
as bombas,ldepois que a polícia
,recebeu telefonemas anônimos.
As ruas Strand, Oxfo:td, de

grande movimento comerciai, e

a Flett, onde se localizam os

prin."ipais jornais londrinos, fo·
ram aigumas das vias inspecio-
nadas pela:polícía. \

Segundó -mn porta�voz da
Scotland Yard, os informarttes
anônimos disseram' que as bom ..

bas havi;un sido colocadas em

caixas de ,correios. Mas ue

'nhuma bomba' foi encontrada
até a tard.e.

As ameaças tiveram lugar
assim que as au.toridades alerta
ram a população para a possibi"
lidade de ocorrerem novos

atentados, depois das seis ex·

plosões 'registradas ontem em

menos de 12 'horas. O coman

dante Robert Huntley, chefe 'da,
divisão de explosivos da Sco

tland Yard, declarou que os

atentados "foram cometidos

pelo mesmo gmpo e são típicos
do IRA - Exército Republica
no Irlandês".

O IRA é a organização guer
rilheira. que luta pela expulsão
dos ingleses da Irlanda do Nor

te e a unificação dessa provín
cia à República' da Irlanda. A

polícia responsabiliza o IRA

por mais de 250 atentados à
bomba ocorridos na Grã·Breta
nha em dois anos e meio, que
mataram 50 pessoas e feriram
ma,is de 700.

\
gov.erno.,

Jndivídúos que viajavam num autOmóvel metralha
ram na manhã de ontem o,diretor de delegações
regionais do Miriistédo d9 Trabalho Armando Fortuna·
to Canciani e seu guarda-costas. Ambos caminhavam

por uma 'rua do bairro de Flores, na zona' oeste de
Buenos Aires. Os ata.cantes ainda atiraram para o ar

panfletos assinados pelo ERP.
O episódio confirnla a impressão de que a gueI;rilha,

apesar de ter recebido duros golpes em 1974, não está

liquidada, 'como afirmaram em declarações otimistas

'alguns porta·vozes do g0vei:no. Também tem hàvido
nas últimas semanas considerávei átividade de grupos
ultra-direitist.as, que combatem () ERP, os MOJ;ltoneros
(peronistãs de esquerda) e todo o movimento político
esquerdista em 'geral, com sangrentos métodos.

. ,_ I!

Por outro lado" o deputado' oposicionista Juan

Carlos Cardenas, dó Partido' Vanguardista Federal,
propôs uma reforma legal pela qual caberia ao Congres
so decidir quem assumiria a presidência em caso de

morte, tenúricia ou ausência temporária da presidente
Isabel Peron,' Pediu, com isto, a revogação da lei de

acefalia, sancionada há 105 anos, que estabelece que,
em 'caso de morte, incapaci4áde ou renúncia do,

presidente, a substituição será feita pelo presidente do
Senado.

Atualmente, há am�aça de um conflito no Congres·
so, com a pretensão de um influente setor peronista no

sentido de demitir o presidente do Senado José

Antonio AUende, do pequeno Partido Popular Cristão

(aliado do peronismo), Assim, o deputado Raul Lastiri, .

,
,

.

presidente da Câmara que já foi presidente do país por·
três meses, após a ren.uncia de Hector Campora, e que
é' ligado à direita, ficaria novamente em primeiro lugar
na ordem de, sucessão.
----''-'_""_----,-----------'-1----
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Mulher terá ,il

que servir
-

#
.

'

o Exército
no Peru

Lima A partir de março o serviço militar feminino será
uma realidade no Peru, quando começarão O·alistamento
voluntário em várias unidades militares. Este serviço, tanto
na ativa como na reserva, será voluntário em tempo de
paz, e obrigatório em tempo de guerra, segundo a nova lei
do serviço militar. Para essa lei, só poderão inscrever-se as

mulheres que este ano completarem 18 anos de idade.
Entretanto, farãoparte da reserva as que estiverem entre
os 19 e os 45 anos.

.

. .
'

,

'Dessa maneira, o Peru é o primeiro país sul-americàno
que adota esta. medida, embota se anuncie que a

Venezuela e o .Chile já vêm estudando -uma lei semelhante.
Outros países, como os Estados Unidos e. Israel, .jí
experimentaram este serviço com relativo êxito.

,

,O papel da' mulher-soldado ainda não foi definido, e

aguarda-se a regulamentação da leio, Entretanto, foi
, assegurado que ela gozará direitos semelhantes aos dos'
homens, como a conservação do emprego durante o

período mil itar. Este período compreenderá o

"treinamento militar em centros de formação", e isso
implica no manejo de armas, de veículos de guerra e de
equipamentos de telecomunicações.
DESCONFIANÇA

Altos chefes militares consultados' sobre o trabalho que
a mulher executará no serviço militar demonstram certa
reservm. O general José Guabloche, por exemplo, chefe da
Academia Nacional de Administração Pública, disse que
dentro das estrutúras militares há tarefas onde a presença
da mulher seria muito valiosa e assinalou a administração
lojística, a assistência médica e o transporte. ,

.

Contúdo, as opiniões sobre o serviço militar estão bem
divididas, embora prevaleçam as favoráveis. As respostas â #

rápidas pesquisas de jornais e' revistas variam desde "um
atentado contra a feminilidade" até 'um acordo pleno por
parte da "libertação feminina". A esse respeito, um

estudante- umverSltáno;
-

foi' radical; '-"X: libertação da
mulher não é dada num quartel, e sim na luta de cfasse".

Betty Ruiz,. secretária, e Katty Soto, empregada,
opinaram que o serviço é "uma forma de partilhar dos

serviços de defesa nacional", embora Betty tenha se

mostrado partidária das "saías" em lugar das "calças '/

compridas militares".

PSD,portuguê�
perguntà: ,UQ'uem

,

governa Pórtugal"?"
,

"

As adverténciás -de que a democracia portuguesa está
em' perigo continuam partindo das mais diversas

agremiações políticas de Portugal num aberto desafio ao

novo governo revolucionario que depôs o, governo, de
Marcelo C-aetano. Ontem.' foi a vez do Partido Social

,' •. , �.... . ,.;-_ '_c" ',jé .
� � '�'. _ _ _

Dertíocrata »- PSD -'-, cuja convenção foi dissolvida sábado
.

. J··:,.....L ... II.

na cidade do Porto, decla-rando que "hoje em Portugal
impera um clima de �'violência extremista". Além disso, o ,

Partido Sociál Democrata pergunta: "Quem governa' em (
Portugal? Sob, que legitimidade revolucionária' estamo;
vivendo: sob a d� programa das Forças Armadas ou a da
rua?". E acrescenta: "Há um' grave problema, de
liberdades e garantias fundamentais em Portugal".

A convenção do PSD foi interrompida; sitiada e

finalmente dissolvida, depois que três mil manifestantes de

esquerda atacaram 'O salão de convenções do Palácio de

Cristal,' sábado, na cidade do Porto. Nos choques com a

polícia, 17 pessoas ficaram feridas, inclusive três policiais
que foram desarmados e baleados 'com as próprias armas-,

Efetivos do Porto chegaram posteriormente ao Palácio
de Cristal, mas não tomaram medidas para dissolver os

manifestantes que cercavam o salão. Somente nó domingo
de manhã depois do cerco que d:...rou toda a noite, os 700

delegados e dezenas de observadores estrangeiros puderam
deixar o local escoltados por forças de paraquedistas.

'

"NEOFASCISTAS DE ESQUERDA"
o PSD declarou ontem que as autoridades o intimou a

"encerrar o Congresso ou provocarcentenas de mortes", e

taxou os manifestantes de "neofascístas de esquerda".
Acrescentou que "o povo, português está farto .de

violência, farto de Ser manipulado e farto de ditaduras".,
- A Liberdade' foi mais uma vez violada em Portugal

,,_ disse o PSD. Como Partido legítimo 'e ltlgal" ó PSD

"exige unia explicação", acrescentou.
'

Segundo m�bros do Partido, 'os' militares haviam

garantido previamente a segurança da Convenção, mas não

houve explicação oficial para o não cumprimento dessa

suposta promessà.

"

Italianos terão que
poupar combustível

Roma - O primeiro·ministro italiano Aldo Moro

aprovou ·ontem uin conjunto de medidas para racionar

combustível, as quais incluem desde limitações no uso de
aquecimento ,domiciliar at� a circulação de automóveis
nos centros urbanos,

O governo ;tssinou ,vários decretos, um deles estabeJ
le,cendo horas obrigatórias para ligar e desligar o aqueci
mento central nos edifícios públicos e privados, outro

bai),c.andó normas de economia: de aquec'Ílllento para novas

construções, a entrarem em vigor no próximo ano.

Uni terceiro' decreto ordena a ,todas 'as, usinas de

energia elétrica que utilizem gás natural oU carvão como
combustível, em substituição ao petróleo. O Ministério da
Indústria" por sua vez; informpu que concluirá seus

trabalhos sobre medidas de racionamento de energia a

princípios do próximo mês.
,

'Entre estas figuram restrições e instruções sobre a

compra de produtos de ,p�tróleo refinado e bruto e uma

proibição aos veículos privados de Circularem em centros
urbanos de 100 mil habitarites'ou mais.

'

o governo iniciará também seus planos para comprar
milhares de ônibus, com a finalidade de melhorar o'
transporte urbano, e a Comissão Nacional de Energia
Nuclear e o monopólio elétrico estatal já receberam

instruções para 'iniciar os trabalhos correspondentes ao.
desenvolviment6 de 20 usinas de. energia nuclear de pelo
menos um milhão de kwatts càda uma.
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O projeto de lei que
aprova o Estatuto do

Magistério Público
estadual. será novamente

arquivado pela
Assembléia Legislativa,

a exemplo do que ocorrerá
,

com as demais matérias'
em tramitação na Casa,

umà vez que � normas do

processo legislativo �ão,
permitem que as

proposições de uma

legislatura permaneçam
, em pauta na legislatura
seguinte. Até o próximo

d�a 31, portanto, todas as

matérias pendentes serão

remetidas ao arquivo, o que

não implica porém no
.

seu sepultamento
,

defmitivo: a requerimento
da maioria parlamentar,
'loS projetos poderão ser

, desarquivados e

colocados eni pauta na

legislatura a ser instalada
.

no dia primeiro
de fevereiro. Além

do Estatuto do Magistérío,
que já havia,

anteriormente sido

arquívado pela Mesa da
Assembléia e recolocado
em tramitação, no fmal

,

'

de 74, outros projetos
de relevância estão

na lista dos "arquiváveis",

tais como a nova Lei .

Orgâníca dos Municfpios,
a criação do Distrito

Industrial de Inibituba, a
modificação do Grupo'

Ocupacional Educacional
e uma série de proposições
de origem governamental
e parlamentar, dispondo

sobre convênios, aberturas
de crédito, legislação

físcal - alíquotas do ICM -

,

,

denominação de próprios
públicas, moções,

requerimentos e indicações:
,

Para desarquívã-los,
há dois caminhos: ou as

lideranças parlamentares �

tomam a iniciativa de

MDS se reúne amanha"
'para escolhe'r líde,es

e definir posiçoo
'. . .

,

sobre a novaMesa

'�

Durante a reunião dos novos deputados
do MDB, marcada para amanhã, na sede
do partido, o deputado Murilo Sampaio
Canto será oficialmente anunciado como

líder. da bancada oposicionista na Assem-'
bléia, função para a qual já teve a sua

indicação. assegurada pela maíoría dos 18
'

representantes partidários. A cúpula diri

gente do MDB está estudando apenas a '

questão da vice-liderança; e poderã.: a

exemplo da Arena. indicar trê;{vice-líderes
e aguardar a modificação do regimento
interno da Assembléia para colocar em

prática o novo, sistema de comando políti
co dentro da bancada. Pelo regimento em

vigor, cada partido tem direito a apenas
um vice-líder. "

Outro importante item da reunião con

vocada pelo deputado Dejandir Dalpasqua
le prende-se' à eleição da, futura Mesa
Diretora da Assembléia. Os dirigentes opc
sicionistas estão colocando a definíção

do comportamento, partidário em relação

ao 'pleito na dependência direta do -que
vier a ocorrer dentro da bancada da
Arena. Se as evidências indicarem, quÇ, a

bancadá governista sufragará mesmo pela
sua totalidade a chapa encabeçada pelo
deputado Sebastião Neto,Campos, o parti
do lançará uma chapa simbólica, anterior
mente anunciada como tendo o deputado
Dejandir Dalpasquale como candidato à

presidência. Na hipótese inversa, o MDB

, optará pela indicação do deputado Fausto
Lobo Brasil, já que em caso de' empate o

pleito será definido em favor do candida
to mais idoso. c

O MDB examinará, ainda, o plano
de -sção de, sua bancada para a próxima
legislatura, definindo o comportamento
'nos setores político e administrativo. A _

,

propósito da ação no campo administrati-
'

vo, .o presidente do MDB 'anunciará na

próxima semana, em entrevista coletiva à

imprensa, as diretrizes que forem fixadas
anível de bancada e de direção partidária.

'}
"

Parqúe do Rio: Vermelho vai
ter até polícia florestal

A Coordenação de Fomento da Produ
ção está' elaborando um planejamento
pára definir as atividades a serem exerci
das no Parque Florestal do Rio Vermelho.
Q, trabalho conterá uma descrição sobre às
origens do parque" sua área defínítiva,
localização, medidas a serem tomadas para
preservação e restauração da flora e fauna
"naturais, incluindo a produção de mudas
de essências florestais para distribuição
aos interessados. Também será delimitada
uma área a ser cercada e destinada à,
introdução e proteção de animais silves
tres, tanto de pelo quanto de pena.
, Prevê o plano a manutenção de uma
polícia florestal e a construção de torres

Governo quer dar.
maior estím-ulo"

à produtividade
o Secr�tário da' Ágricultura" Glauco

Olinger, informou ontem que o orçamen
to da pasta para o corrente exercício

prevê a Importância de três milhões e 890
mil cruzeiros para serem aplícados através,
dos fundos de estímulo à produtividade
,agropecuária, acrescentan do que esses re

cursos representam um aumento de quase
50% sobre os aplicados -em 1974.

Sobre' este montante, deverá ainda a

Secretaria da Agricultura', contar com re

cursos originários do Ministério da Fazen

'da, e provenientes do acordo do, trigo
canadense. "Para o exercício de 74/75
espera-se daquele Ministério mais, quatro
milhões de cruzeiros,�erfazendo o total
de quase oito milhões de cruzeiros, os

quais serão apli�ados no corrente ano, no

pagamento 'de fretes ',de corr�tivos e fertili-
, zantes e parcelas de juros dos financia
mentos feitos pelos produtores para a

'compra de máquinas agrícolas, mudas de

1\' árvores frutíferas de, clima temperado e

Il.': reprodutores bovinos, suínos e ovinos".
O objetivo desse programa da Secreta-

de vigia, aceiros (caminhos para acesso e

defesa contra o alastramento' do fogo), e

placas de advertência ao público, visando
a utilização do parque de acordo com o

regulamento, que também será expedido
pela referida Coordenação.

Está incluído· no plano a pesquisa
sobre plantas ornamentais e de interesse

econômico que possam ser difundidas na

região, além da expansão dos estudos,
sobre agrícultura, que já vêm sendo desen
volvidos no parque, em convênio com a

Sudepe, cujo objetivo é o repovoamento
da Lagoa da Conceição, com, espécies
aquáticas de interesse .para a alimentação
humana.

-

Giáuco: Agricultores'elevam a sua renda.

ria da Agncuuura, míciado em 1970, "é
reduzir os custos dos principais fatores'de ,

produção, estimulando dessa forma o seu

uso e, ao mesmo tempo, propiciando aos

agricultores a elevação de suas rendas".
"

- Ademais, esses subsídios são conCe-

didos através das çooperativas agrope9uá-
'rias e sindicatos, vísando-se estimular a

organização da classe rural, por meio de
uma àtitude de prestigiamento e de con

'fiança nas suas respectivas associações de
'

classe:,

requerer a medida,
I

em plenário, ou o
'

próprio.Governo" nas casos

de sua iniciativa

específica, reencaminha'
os projetos à apreciação

legislativa.
Quanto à Lei Orgânica' ,

. dos Municípios, o
arquivamento do projeto

atualmente em tramitação
não impedirá quea

I 'matéria cont;inue send�
apreciada pela nova

legislatura, sem
necessidade de' formalizar

o desarquivamento.
Isto porque o projeto a

, ser arquivado é o que

oficialmente está em

tramitação, ou seja,
o que foi apresentado

pelo Governador Colombo
Salles, em 72, e que sofreu

'alterações oferecidas

pelo próprio Chefe
do Executivo, no ano

seguinte, através de
um projeto substitutivo.
A Assembléia já dispõe

de, um anteprojeto
definitivo, elaborado por
uma comissão especial,

que poderá sem qualquer
embaraço ser apresentado
.a partir de março, como

projeto de ínícíatíva
parlamentar.

MENINGITE

Dasp quer povo
conscientesobre
a importância

-, '

da vacina
.

,

centes aos laboratórios de
saúde pública de Joinville,
Blumenau, Itajaí, Tuba

rão, Laguna" Criciúma,
-Joaçaba, Chapecó, Lages e

Rio do Sul.
A jornada tem dois ob-

"jetivos básicos: diagnósti
co bacteriológico da'me

ningite meníngocócíca e

do cólera, e definição das

atribuições e competên
cias dos laboratórios de

saúde pública da rede ofí
cíal.

da não exista no Brasil,
tem um caráter explosivo,
"havendo possibilidades
de atingir o nosso País".

Como já foram regis
trados casos de cólera na

Europa e ,nos Estados

Unidos, a Secretaria da
Saúde decidiu equipar
seus laboratórios de saúde

pública e preparar seus

recursos humanos para en

frentar a moléstia, espe
cialmente 'através de técni
cas que garantam precisão '

beirando os 100% nos dia

gnósticos' - esclareceu o

médico Jorge Kotzías.

,
Murilo Canto vai ser indicado para liderar a 'bancada.

Tribunal de
, Justiça

abre inscrições
'a concurso de juiz

o TÍib�nal, de Justiça abriu inscrições ao concurso de
ingresso à carreira de magistratura, para preenchimento de
vagas de juiz substituto de quatro circunscrições judiciá
rias de Santa Catarina: As inscrições poderão ser feitas na

Diretoria do Estado até o dia 13 de .fevereíro e as provas
começarão 10 dias após a publicação

-

da relação dos I

pontos.
\

,

As vagas ,para juiz substituto encontram-se na 21a.

,eircutlsc*ição de Palmitos, 20a. Circunscrição de São

;Miguel do Oeste, 14a. Circunscrição de Curitibanos e 12a.

Circunscrição de São Joaquim, sendo que' todas as normas .

para o concurso são encontradas no "Diário da Justiça"
'dos dias 13, 16, 17 e 20' do corrente, no edital 1/75.
�

.'

Entre outros tópicos, estabelece o edital que: os

requerimentos de inscrição, com firma reconhecida, serão

dirigidos ao Presidente do Tribunal de Justiça indicando
se, em rigorosa ordem cronológica, os diversos períodos
da atuação como advogado, membro 40 Ministério Públi.
co, Ou como titular de função técnica, pública ou privada
precisando, quanto possível, o local e'a época de cada um

deles, e nomeando as principais autoridades ou personali
dades com as quais serviu ou esteve em contato.

1

O candidato deverá, ter mais de 25 anos e menos de 50
'anos, salvo, no último, caso, em se tratando de membro
do Ministério Público que tenha ingressado neste antes de
atingir esta idade. As.provas do concurso versarão sobre as

seguintes disciplinas: Direito Civil, Direit� Penal, Direito
.Comercial, Direito Judiciário Civil, Direito' Judiciário
Penal, Direito Constitucional e Direito Administrativo. As
provas serão escritas e 'orais e se realizarão dez dias após a

publicação da relação dos pontos, no edifício do Tribunal
de Justiça ou _outro local, em dia e hora fixados pela
comissão examinadora e anunciados pelo "Diário da
Justiça" com antecedência mínima de 24 horas.

As provas escritas de Direito Civil e Direito Penal serão
eliminatórias e as provas' escritas consistirão em desenvol
vimento de tese, em forma de sentença, devendo, nesta,
revelarem 'os candidatos, conhecimentos teóricos e prãti
cos da matéria sorteada e do processo respectivo. As
provas escritas terão duração de 6 horas, sendo, que os

candidatos não poderão consultar apontamentos, más' sim I

legislação de quaisquer obras jurídicas e de dicionários.
No primeiro dia útil seguinte ao da,publicação do

resultado �a prova escrita de DiI:eito Penal, terão início as

provas orais', que consistirão em exposição 'feita pelo
candidato e de arguição sobre um ponto sorteado de cada
uma das disciplinas. Os candidatos aprovados só .serão
indicados à nomeação depois de nomeados os candidatos
classíficados no concurso anterior.

De 13 a 16 de

fevf!reiro várias equipes de

vacinadores serão

mobilizadas nesta Capital.
-Postériormente se deslocam para a

cidade de Blumenau, segundo
o. roteiro já' estabelecido,

'

O Departamento Autô
nomo de Saúde Pública
vai promover uma reunião,
'às 15 horas de amanhã,
quando estará em "debate
a atuação das lideranças
comunitárias no programa
de vacinação em massa

Contra a meningite, a' ser

desenvolvido em Florianó

polis de 13 a 16 de feve
reiro.

,O encontro, segundo -

fontes do Dasp, objetiva
esclarecer e mobilizar a'

imprensa, clubes de servi- Um dos temas do con-

ço, organizações militares, clave - díagnóstíco bacte- .
'religiosas e. filantrópicas riológico' da 'meningite.
na campanha. meningocócica - estará a

Vamos 'procurar cargo. do microbiologista
conscientizar toda a pORu- Jundir Ferreira Salles, da

lação local sobre a neces- equipe do Dasp e com

sidade de se vacinar con- especialização no Hospital
tra a meningite, que ainda Emílio Ribas, de São Pau-

, I

'esta em curva epidêmica lo. Em suas aulas vão ser

ascendente e que, se, não focalizadás as técnicas de

for combatida; poderá es- írnuno-eletroforese, que
te ano ser de incidência permitem diagnósticos'
alta e grave - ressaltou a com mais de,,80% de acer-

mesma fonte. to e a longo prazo.;
JORNADA

- Para discorrer sobre

Enquanto isso, a Secre- diagnóstico bacteriológico
taria. da Saúde promove do cólera foi designado o

nesta Capital amanhã e médico Edgar Falcone Es-
sexta-feira a I Jornada. de teves. .

"

I'

Atualização .

em Laborató- Justifícando a inclusão
rio de Saúde Pública.

'

do cólera entre os' temas
,

Além de todos os especia- da jornada, o coordenador'
listas em microbiologia do de saúde pública e hospi
.Laboratórío 'Central do' talar da Secretaria da Sa:Ú

Dasp, vão participar da' de, Jorge Kotzías, afirmou

jomada outros 'lO, perten- que embora a doença aín-

Disse que "todos os

aspectos sobre o diagnós
tico da meningite e do

cólera, além de ampla
mente discutidos pelos 35

participantes da jornada,
serão 'demonstrados pela
equipe de micro-biologis
tas do Laboratório Cen
tral do Dasp, de tal ma
neira que forneçam todos
os requisitos de destreza e

habiíidade ma�uais empre
gados rta realização dos
exames assinalados".

O encerramen,to da jOf'----"'--- :
-

nada vai ser marcado pela
inauguração do novo labo
ratório de, virologia do

Dasp, logo após uma pa-
lestra a ser proferida pelo
Se crétãrío da Saúde" Pris-
co Paraíso ..

Médiços fixam,posição sobre
novos ,co�nvên;os do Funrural

Companhia de Habttaeãc do Estado' de Santa C�tarina - COHAB-SC
.

CGC.MF - 8,3 883 710/001

,

Em reunião realizada sã-' do convênio, em que cons-'
bado, à qual compareceram ta como parte interveniente
todas as regionais de médí- a entidade médica 'que, de i

cos, em número de 16, acordo com as deliberações
vinculadas à Associação Ca- tomadas, deverá, sei: repre
tarinense de Medicina, esta sentada pela, ACM; a clãu
entidade, além de outros sula 110., em que se dá a,

assuntos, colocou em palita . separação dos subsídios em:

a apreciação dos novos con- subsídio para o hospital e

vênias do Funrural .eara o Subsídio para os médicos
atendimento rnédíco-hospí- prestadores de serviço, atra-

r

talar, vés da-entidade médica. Es-
. -

Na ocasião, .a ACM, ba- tes valores serão fixados de
seada no Conselho Delíbe- acordo com a população da
rativo e Assembléia de De- área abrangida pelo convê

legados desta entidade' emi- nio e os reajustes semestrais

.tiu as seguintes decisões so- do valor do subsídio far-se
bre os novos convênios: 1 ão observando-se a quanti
- Rejeitar, liminarrnente, o dade e qualidade dos aten
convênio "Modalidade Sub- dimentos. O pagamento se
sídio Único" por ser o ines-' rá direto ao médico da
mo contrato global, anti- Complementação pelo Tra
ético, já repudiado 'pela balhador Rural. Produtor,
ACM, AMRIGS e Conse- de acordo 'com as normas

lhos Regionais de Santa Ca- de Complementação medi
tarina e Rio Grande do Sul; ante, o recibo adequado.
2 - Aprovar o convênio

'

E destacado ainda: ex

"Subsídios Distintos" por clusão do convênio dos se

atender, em sua'rnaioria, às gurados que desejarem la.

sugestões e reivindicações Classe ou apartamentos, que'
da categoria médica, através passam, assim, à categoria
.do Conselho Deliberativo, de pacientes particulares;
: da ACM .em setembro de possibilidade de denúncia
73_,__ ,

,

do convênio pela parte que
No convênio da A CM,' delese desinteressar; p ossí

destacam-se as seguintes de-: -bilidade de revisão da
terminações: o cabeçalho,' classificação do Trabalha-

der Rural Produtor e ainda
aumento de participação do
TRP em relação ao convê
nio de 1973, indo a partici
paç�o de 26% a 200% da,
tabela' do M.T;P.S.

,

A participação do TRP
será diretamente proporcio
nal à renda bruta familiar
anual e o valor da renda
sendo traduzido em módu
los, terá estes assim calcula
dos: dividindo a renda bru
ta familiar anual pek maior
salário mínimo vigente no

país o quociente indicará a

partícipaçâo do TRP, sendo
que ficarão isentos de parti
cipação os TRP até 26 mó
.dulos.

Na reuníão., a ACM e os

médicos representantes che
garam ainda às seguintes
conclusões: entram em vi
gor à partir de agora as

cobranças das mensalidades
da Associação que passarão
a ser feitas pela rede bancá
ria, com a emissão de car

nets pela ACM. O processo
funcionará em convênio
com a Contemplan, e os

pagamentos no interior do
Estado, correspondentes a

Cr$ 35,00, deverão ser efe
tuados através do Besc ou

Bradesco.

AVISO AOS 'ACIONISTAS:
, Comunica!110s aosSenhor� ACi,onistas da Companhia de H�bitação' do Estado de
,Santa Catilr,na que se encontram li 'disposi�o na sua sede, li Rua Almirante
La�ego no. 2, nesta Capital, os documentos descritos nas letras "a", "b" e "c" ,do
artigo 99 da Lei no. 2627 de' 26 de setembro de 1940 (Lei das Sociedades
,Anônimas), referentes ao exercfciode 1974.

'

Florianópolis, em 24 de janeiro de 1975.
-

_jA DIREÇÃO
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·'CARTAS

ENCONTRO
Senhor Diretor, foi encer

rado ontem (26/11/) o I En

contro de. Autores Catarinen
ses, promovido pela Editora

Lunardelli, que reuniu no ple
nário da Assembléia Legislati
va do Estado autores catari
nenses oriundos de diversas
cidades e inclusive alguns ra

dicados em outros Estados.
Os trabalhos se desenvolve

ram dentro de um clima de

perfeito entrosamento e cola

boração mútua.
À abertura do Encontro,

onde foi lançado o livro "Bre
ve Notícia Sobre o Poder

Legislativo de Santa Catari

na", de autoria do professor
Osvaldo Cabral, coinparece
ram altas autoridades de San
ta Catarina, inclusive o Gover
nador eleito, Senador Antô
nio Carlos Konder Reis, mani
festando, dessa maneira, am-'
pia colaboração para a litera- .

tura de Santa Catarina. ']
Providências iniciais já es

tão sendo tomadas pela Lu
nardelli -para a realização, do
II Encontro, que deverá acon

tecer na cidade de J oinville,
atendendo o especial convite
formulado pelo Prefeito Pe
dro Ivo Campos.

Agradecemos o apoio dis

pensado por V.Sa. na divulga
ção do evento, o que contri
buiu para o sucesso do mes

mo, L unardelli Representa-
ções Ltda, Florianópolis.

.

E DITORA DE GUIAA .

Senhor Diretor, temos. a gra
ta satisfação em dirigirmo-nos
a V. Sa. com o propósito de

.

fazei-lhe entrega da la. Edi

ção ,do Mercado Comum Bra
sileiro Sul, veículo integrante
do nosso Sistema de Veicula

ções de Informações Comer-
,_. _.._ cíais.

O objetivo do MCB/SC é
estimular e .facilitar um maior
intercâmbio comercial da re-.
gião sul. Atenciosamente. Sér

gio Barros Bandeira de Mello,
Gerente Relações Comunitá
rias da Região Sul.

ÔNiBUS
Senhor Diretor, o que a

Empresa Associadas 'vem fa
zendo com os usuários da
linha Ribeirão da Ilha precisa
ser impedido pelas autorida
des policiais. Domingo passa
do, 119 pessoas lotaram o

veículo, 'correndo o risco de

perder a vida na precária es

trada que a Prefeitura está há
anos recuperando. Mas, não
havia outra solução, pois a

empresa coloca apenas dois
ônibus para transportar as

centenas de veranistas que se

deslocam todo o final de se

mana em direção àquela
praia. E convém observar que
o último ônibus do Ribeirão
para a cidade obedece o horá
rio marcado pelas Associadas: '

.18 horas.
No último dia 12, quando

os dois ônibus - mesmo su

per-lotados "'- não puderam
transportar todos, dezenas de
veranistas foram obrigados a

pedir carona ou então vir a

pé até o ·centro. Ora, se a

'empresa não tem condições
de colocar mais veículos, en
tão que se realize outra con

corrêncía pública, já que a

linha do Ribeirão proporciona
bom lucro ..

Fica aqui meu apelo às
autoridades, no sentido de to

.rnar providências' junto à em

presa Associadas. Maria de
.

Lourdes Henortt, Centro,

r
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Educação par'a 'a Comunidade
Não há ainda, infelizmente,

entre nós, um espírito comunitá
rio muito e bem pronunciado.
Longamente habituado a esperar
tudo dos Poderes Públicos, o

grande público nas relações da

sociedade, omite um dos simples
princípios que regem a ordem
dos aglomerados demográficos
noutros países mais velhos: o sen

tido de solidariedade" comunitá
ria.

O efeito disso vai, notoriamen
te, .rnuito além do mero desinte
resse de uns para com os demais,
numa população que deve enten
der-se e viver em função do d�

senvolvimento local e do próprio
bem estar social: chega até, em
determinadas camadas da socie

dade, a uma quase hostilidade pa
ra com o patrimônio comum, ge
rando depredações e atentados
contra coisas de propriedade pú
blica.

t:, por exemplo, o caso da de

predação aplicada aos aparelhos
telefônicos postos a' serviço da

.

população, em vános lograd Juros
da cidade, Os "orelhões" não es

capam à ação depredadora de al

guns tirrespoilsáveis que, na caIa
da da noit:e, furtando-se-à vigilân
cia do policiamento, se cornpra-,
zem em destruir os bens do patri
mônio eitadino, t: em vão que se

apela para o patrulhamento, acer
ca dum fato que não pode ser

objeto de eficaz fiscalização poli
ciaI.

Não somente os "orelhões"
tem' sido objeto dessas práticas,

que absolutamente não recomen

dam a educação dum povo. Vá
rias lâmpadas da iluminação da
'cidade têm .de ser substitu ídas

constantemente, por haverem
servido de alvo a pedradas de al

r'_lOS malandros; comprórnenten
do o conceito público e prejudi
cando o patrimônio coletivo.

O que, porém, origina tudo
isso é a ausência duma compene
tração dos deveres que cabem aos

membros duma comunidade or

ganizada em bases de melhores
sentimentos de solidariedade so

cial e humana. Certo, não será fá
cil incutir, dum jato; essa percep
ção em indivíduos nunca adverti
dos de tais obrigações, para com

o tranquilidade e ordem entre to

dos. Mas não é possível perpetuar
essa negl igência, transmitindo-as
às geraÇões que se aprestam para
assumir as responsabilidades' do
futuro. E , como educar é prepa
rar para a vida e para a função
que cada um é chamado a desem
penhar face aos interesses gerais,
não será fora de propósito que se

.

espere, nesse sentido também,
muito do esforço educacional,
sobretudo juntO"daqueles que, na
escola, ou no lar, terão de rece

ber e incorporar, nas conquistas
.do aprendizado, as noções do

que representa para todos os ci
dadãos o patrimônio duma cida

de> inclusive os seus monumen
tos, museus e suas obras públicas.

O espírito de comunidade
tem, aliás, na própria escola, não

apenas um reflexo, mas até mes

mo uma sugestiva miniatura,
quando se cultive a participação
dos alunos na promoção dos be·.
nefícios para todos.

Uma campanha bem orienta

da, em âmbito popular, igual·
'mente não seria perdida se, obje
tivando a criação duma consciên
cia comunitária, lograsse desper
tar em cada cidadão maior inte
resse pela harmonia e segurança
gerais. Em outras plagas, mais

longamente provadas pela con

vergência de 'problemas comuns

às respectivas populações, esse

sentimento de unidade de inte
resses é já cultivado em grau ele·

vado, determinando o respeito de
Lins. para com outros, lia estábili
dade das próprias' instituições e

especialmente' na salvaguarda do
.' patrimônio: material e espiritual
da comunidade.

Entre nós, onde, sem nenhuma
dúvida, predomina a boa cultura
dos princípios que regem a or

dem da sociedade, esses casos,
embora de exceção, queaberram
dessa nobre mentalidade harmô
nica e conscienciosa, ainda recla
mam as providências que possam
impedi-los, tanto mais completas
quanto conseguirem o clima gera!
que não mais propicia esses agra
vos repetidos contra a proprie
dade comum. E as forças da edu
cação não podem escusar-se à

'mobilizaçãq para o fortalecimen
to de nossa consciência de comu
nidade, futuro a dentro. '

BR-IOl após a reabertura

, tOO

\'.\)"-1.'...-"

Croaica.de Esc"ateio.
- o Campingtur Boa Vista é, caros .

leitores.realmente, um empreendimen
to com cheiro e sabor de vitória. No
último sábado tinha, dina, cheiro e sa

bor de churrasco de ovelha. Esta foi a
oferenda, não aos deuses, mas um há
locausto aos prefeitos da Grande Flo

rianópolis que lá estavam, discutindo,
seriamente, problemas de proteção am
biental, a 17a. Celsius, numa altura de
1.200 metros, na borda de uma escar

pa.
Chegamos lá, após duas horas de si

nuosas curvas e óbvias subidas. Bem

perto dali, em LAGES, havia, é claro,
muito mais gente, muito mais chur
rasco e, também,' muita expectativa.
Ao invés de seguir viagem desci a Ser

ra, de retomo aos 280.C, em direção a

Canasvieira:
À tardinha fui procurado pelo meu

oráculo particular e exclusivo. A mon

tanha desceu aMaomé eMaomé foi ao
encontro da montanha. -Assim poderia'
caracterizar o raro acontecimento que
assinala o contrário do habitual, quan
do busco, desesperadamente, encon
trar o moderno feiticeiro. É claro, esta
beleci uma conclusão: Havia sido en

cerrado o recesso do'projetoe ele, a"

cumulando visões, procurou escoa-
.

menta. Um profeta sem clássico é um

professo ocioso,· um recurso inexplora
do. E, de quebra, o Prot, Takeda me

trouxe uma garoupa, inteirinha, captu
rada pelo Helinho Lange. Tão inte_iri
nha que nem siquer fora arpoada. O
único orifzcio que possu(a erâ o ine

rente à própria biologia. Ou morrera

de susto, ao se deparar com o' furioso
olhar do caçador submarino ou então

fora comprada no mercado. Segundo .o

Waldir. Gil, em sua contundente opi
nião... "o Helinho Lange, hoje, não
mete medo nem na mais franzina pia
va. De baiacujá corre apavorado". '

Vejam os senhores 'onde terminam \

os campeões do passado! Ontem, o

mesmo Helinho Lange era consideraq.o

o terror do A tlântico, o caçador que de encouraçado' americano ao desem-

fazia omelete de tubarão no fundo do barca':' em Honolulu.
.

mar. Hoje é isso que o Waldir Fausto E ainda me disse: "Amanhã darei _

Gil diz, nada mais' nada menos do que um berro de Figueiraaaaaa.. que será
um anio de pijama, ele que, inclusive, ouvido em Lages." ...
fora, a fonte inspiradora dos monstros Caros leitores, só de pensar na coi

pintados pelo Mayer Filho, expostos sa, tampei os ouvidos. Os senhores já.
em galerias internacionais e fundo de sabem que o Ned Mund possui a mais'

'cena de filmesde terror. formidável caixa torâxica dos campos
Deixemos, caro leitor, deixemos a e estádios meridionais do Brasil. Caru

narrativa para não criarmos conflitos so, o grande Enrico Caruso, cujos agu
entre nossos amigos e retornemos ao dos podiam despedaçar copos de cris

professor Takeda. Estava apressado, tais, perto dele não passaria de um ga

pois mal me obsequiou o peixe, amea- tinho asmático a afônico..

��. a retirada, d�efi!l0 .q�e teria que ir. Domingo, todas as praias estavam
a CIdade, fazer distribuição da captura. .1 + E u d s estavam concentra-
R

. .

Ih r
. rep atas. , o o

erguntei- .e, como pr� tmmar,
.

por .

dos, esperando o fim da tarde, para se
que est3a indo para a CIdade, deixan- + d' h d tlh'. encons tar no ra ln o e PI a.
do Pont das Canas, cheinha de garou- A I' fi reliminar.

. .guns zeram uma pt "",
pas e de garotas. E, sem esperar respos- d Fitti ldi H" ectativa'

. . ven o o ,I pa I. mmor exp "

ta, fui logo no assunto e. sapequet � do que Interlagos estava no inter de
.

.' 1'"E a pnmeira parti-
' .

pergunta pnnetpat: '. Lages no Parraga. O programa era,
da, em Lages, como é que VaI ser? '

, .

d E-

D' -

-

__ ;:r,::;:.- "Li sem qualquer duvida, o fim da tan e.
r OI entao que me responaeu: a .'

d
- .

dar
' .

.

" E dit
.

'

eu continuava, 'apesar e contar com

�::t;:um a�;foi�, z: ��s�%�:zc;:;� u� oraA'cuhlO, na ",!ai0lre: da paro-

fiou no ji d qula., cava, stmp esmen e, que o
onara e se en ou n� Jipe com u,ma es-

Prof. Takeda voltara ao exerctcio efe
treza tal que parecia o Tom MIX quan- ti' 'ri fi 'ti"

. .

t '0'so dovO!-ta et çana mms mlS en
do pulava no cavalo pela porta de ser- . .

d B b A 1 Ror I'SSO
. . . -

b
'

que a amnesla a ar a zu'- .

ViÇO e partia em persegulçao ao an- -

ti' fu' S c"e+a''';o
., nao me con ve e I ver o e"""

didOl que Jà estav_a;;,�eçanf.d0T,akd;; da Fa;enda, o Sr. Sérgio Rezende.
pete.ecos na ,,!ocm '. pr? a e

Quem é bom na cole.ta de tributos de-
sumiu na poezra e eu fiqueI sem saber

b' 1 d.

'

,

. "d ve ser om na co eta e mensagenssobre o que se refenra, se ao mar e
,�' .

E d d
.

la
Ponta das Canas ou se à cancha molhá- p�oJeticas. , se.na a tem : �orre
da d d 1 t·

..

I d L çao entre uma cOIsa e outra nao Impor- ,

o. camp� o!_l emaclo�a e a-
tava mais. Afinal dúvida demais dá en-

, ges, Cidade Situada numa paisagem on-
_. : _

" .

dul d ' 1 b '1_ • cucaçao Irreverslvel. E, nao e, caros ao,
a a, o que em ra, e cwro, palsa-. S J! t" da D da

,
• 1.� mlgos, que o ecre ano

I
razen

gem mannTW. ,

'1'
, ''8

- .

d
.

.

fi à" tranqullzou-me: e.03o VaI ar peIxe,Com esta Incerteza amos, nOIte,
d

-

rá bala da"�o Canasvieira Country onde estava a re � 030 se
.

nça.
.

d "'t d H
", E' VislumbreI o zero-a-zew, economl-

programa a a nO! e o awaz.. m-.
'lh" fi l d-

b "h'"
"" "'d zel umas PI as e JogueI ora o a go ao

ora com -e com w a sonon a-' , . .

.

, .

' '. que, preventivamente, mtroduzl nos
,de e a mesma e, para um figuezrense na

'd O 7IT d u: d" fi
.

,

d
.

d d
. - , . ouvias. lVe mun ma car em Sl-

vesdPer� e um JÇJgo e, e_clsaQu0'
a cOIsa

lêncio, até quinta-feira, se Deus quiser.
po ena ser mau pressagzo. em me

consolou foi o Sr. Ned Mund, com o

pescoço cercado de colares mu�tjcolo- Paulo Fer",a",do Lago.
'

ridos, numa pose de confiante capitão,
,

AMesa posta
em separado

Marcílio Medeiros filho
Recusando-se a participar da nova Mesa da Assembléia em três dos sete cargos

que:a compõem, o MDB tenta organizar uma chapa própria para concorrer à
eleição do próximo ·sábado, ainda que considere praticamente' nulas as suas
chances de êxito. O gesto político da Oposição em não aceitar a participação
perde sentido a densidade na medida em que vão sendo conhecidas. as

composições que se fizeram em outras casas legislativas do Pais, onde o MDB
,

vem aceitando participar da Mesa em condições de igualdade e, em determinados
casos, atémesmo de inferioridade em relação aos termos da proposta que lhe foi
apresen tada na Assembléia catarinense. Exemplo mais marcante não pode haver
com o que ficou decidido 1Ul Câmara' Federal, onde a bancada oposicionista
aceitou participar da Mesa nos mesmos cargos de que participaria em Santa
Catarina, conforme a oferta que o Sr. Jorge Bornhausen e o Deputado Dejandir
Dalpasquale tiveram oportunidade de discutir sem chegarem a um acordo. Vê-se,
deste modo, que o MDB catarinense está muito mais impregnado de auto-sufici
ência após os resultados das últimas eleições do que a sua cúpula nacional. Ao
passo que esta assumiu com propriedade a sua condição de minoria parlamentar
na Câmara, a representação estadual da Oposição houve por bem procurar ditar
as regras da' composição da Mesa como se fosse maioria, havendo, inclusive,
insinuações de que o Sr. Sebastião Neto Campos não seria Q candidato ideal à
Presidência, da Assembléia e tomando isto como um dos motivos, para recusar a

participação. Ora, quando por mais não fosse, a razão apontada deixa de merecer

validade já que os deputados do MDB não podem ser responsabilizados por uma
escolha para a qual MO contribuíram. A indicação do candidato à Presidência é

um problema de economia interna da Arena, decidido pela bancada majoritária
num julgamento que, de resto, não faz consonância com o que a totalidade ou

parte da bancada oposicionista possui do escolhido. O Sr. Sebastião Neto Campos
foi uma solução de circunstância, adotada no interesse do Partido a que pertence
e cuja. indicação, nos seus êxitos e nos seus eventuais riscos, diz respeito
exclusivamente à Arena. Ao oferecer três cargos da Mesa ao MDB, o Sr. Jorge
Bomhausen não condicionou o seu preenchimento à censura prévia da maioria.:
Da mesma forma, não teriam os deputados oposicionistas o direito de, além de
escolherem os seus representantes na Mesa, exercer o poder de veto aos

representantes que a Arena escolhesse. De qualquer modo o fato está consumado
e o MDB pretende agora seguir o curso do processo de acordo com a opção que
fez. .

.

.

Os dirigentes oposicionistas, na verdade, não esperam uma reviravolta na

situação para a eleição deste sábado. Admitem a possibilidade de que os

Deputados Epttâcio Bittencourt e Martinho Ghizzo - os dois que se insurgiram .

contra a decisão da maioria - votem em branco. Diante desta perspectiva, o

quadro da eleição. da Mesa apresentaria uma vitória do Sr. Sebastião Neto
Campos por 20 votos contra 18 dados ao candidato do MDB, além de dois em
branco quesos líderes do 'MDB atribuem aos parlamentares arenistas descontentes.
A grande novidade da' eleição, porém, está em que o candidato do MDB à
Presidéncia não será o Sr. Dejandir Dalpasquale, como estava previamente
previsto, e sim o Deputato FaustoBrasil. A escolha sobre o Sr. Fausto Brasil vem
ganhando adeptos nos últimos dias diante de uma hipótese de empate que,
embora não admita, a Oposição não pretende afastar inteiramente. Se por acaso
venham a se confirmar os votos em branco dos Deputados Epitâcio Bittencourt e
Martinho Ghizzo, poderia' ocorrer que, por qualquer motivo, deixassem de estar

presentes rro'rplénário; na hora ode votação, dois caos 22 deputados da Arena.
Nesse caso, dos 38 deputados que compar.ecessem, hâveria um empzte de 18 a '18
na contagem dos votos válidos, desprezados os votos em branco. Com isto,
acabaria sendo eleito Presidente o Sr. Fausto Brasil, já que o Regimento prevê
que, em caso de empate, a vitória cabe ao candidato mais idoso. Evidentemente,
a hipótese do empate, que mesmo sem admitir o Ml}B não elimina, não figura
nas cogitações .

da Arena, onde se consolida
.

a convicção de que, apesar do
incidente surgido com a explosão emocional do Deputado .Epitdeto Bittencourt
diante da decisão da bancada, a eleição da chapa partidária será tranquila, sem

.maiores embaraços. Até porque, de acordo com o que ontem se acreditava nos

meios arenistas, o episódio poderia servir, inclusive, para uma demonstração da
bancada partidária para que (l partir dele se firmasse uma norma através da qual,
estabelecido o confronto de-opintões e o debate democrático no plano interno, o
Partido se apresentasse com as eventuais divergênciàs superadas externamente,
sem manifestações públicas de antagonismos. Em outras palavras, aplicando-se ao

Ç/ISO da eleição da Mesa deste sábado, a unanimidade da bancada.
.
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COLOMBO NA ESC
O Estado Maior das Forças Armadas já'

divulgou I' "relaçâo das pessoas que vão
cursar este ano a Escola Superior de
Guerra, cujas matrículas foram aprovadas
.através de decreto do Presidente Geisel.
Entre elas está o Governador Colombo
'Salles, que deverá viajar para o Rio logo
após passar o Governo ao Senador
Antônio Carlos Konder Reis; já que os

cursos da ESG têm início em março. Além
, 'de Colombo, mais quatro catarinenses inte
gram a lista dos que vão cursar este ano a

Escola Superior de Guerra: Genovêncío
Matos, atual diretor do Dasp; Luiz Gomes,
diretor da Celesc; Ornar Fontana, presiden
te da Transbrasíl, e capitão-de-mar-e-guerra
Haroldo Nicolau Paranhos Pederneiras, ex
chefe' do Estado Maior do 50. Distrito
Naval.

do Magálhães Junior, fato que está a

demonstrar a ausência de. critério para a

proibição. É' bem certo que o Presidente
não prometeu nada aos atores com quem
dialogou em Manaus, mas já se fala da

criação de um Conselho Superior de Censu
ra. Bom sinal.

LENOIR
O senador Lenoír Vargas Ferreira," que
passa o mês de janeiro em Canasvieiras,
está sendo apontado como integrante da
Mesa Diretora do Senado Federal, no posto

.
de quarto secretário.

TRAVESSIA
Já é possível atravessar o Oceano Atlânti
co, partindo da Ilha' em direção à América'
do Sul, 'sem usar a ponte Hercflío Luz e

sem molhar os pés.' É o que fará, em

primeira mão, o Governador Colombo Sal
les no próximo dia 31.

CAMPOS
Fontes do Congresso Nacional sãó de opi
nião que nada mais salva o mandato do
senador �son.Campos: Se as provas mate
riais se restringem a uma gravação um
pouco barulhenta, as provas circunstanciais .

já condenaram o senador há muito tempo.
Aliás, a própria insistência do sr. Campos
em assinalar que "queriam atingir o

.

Con

gresso, do qual sou membro", é que
acabará por decretar o fim da sua represen
tação. Afinal, o. Congresso não pode ter

um dos seus membros envolvido em obscu
ras conversas matutinas 'com um cidadão

que usa gravador e ·atende pelo apelido de'
"Charles My Boy".

'

CAIXA-BA�XA
Se os clubes de futebol brasileiros.não se

adaptarem aos novos tempos,' vão todos

para a glória. No último domingo, jogando
no interior de São Paulo, o Palmeiras

'proporcionou uma renda· de apenas 60 mil
cruzeiros - e levou um prejuízo de outro .

tanto. No mesmo dia, jogando em Santa
Maria, o Grêmio fez passar pelas bilheterias
a importância de 11 mil cruzeiros, insufIci
ente mm> lJagar a viagem e a estada na

cidadl.. � mercado externo, por .outro

iado, está a zero. Quem quiser se aventu

rar, vai ter de, curt'lr a África, e mesmo

assim por sete mil dólares por apresenta
ção, nem um centavo a mais. O fIasco da

Copa ainda vai render - ·para baixo -

duran.te muito tempo.

OS INDIOS
Quando um brasileiro entra numa loja de

"souvenirs" na Alemanha e constata que
ali há postais de todo o mundo e que' os
do Brasil retratam apenas tribos indígenas
da Amazônia, a sua irritação será certamen

te justíssima. No entanto, no último do

mingo em Interlagos, foram, provavelmente
esses Índios que' a tiraram sobre a pista
centenas de garrafas e de latas, colocando
em risco a própria realização da prova _:_

prova que aguardavam desde o dia anterior,
depois de pagar um ingresso caro e de
curtir o desconforto de· uma noite ao

relento. Serão igualmente esses índios que,
;benefIciados por um melhoramento na Via
Dutra - o das caixas telefônicas de socorro

médico e mecânico - tornaram-se respon
Sáveis, no ano que passou, pelas chamadas

falsas, que somaram 85% do total, disso

não resta a menor dúviqa. Então, os

alemães ou quem mais seja, vêm ao Brasil,
e se fixam nesses índios - e quando voltam

proclamam que aqui só tem índio. É uma

contrafacção .. A julgar pelos dados do

DNER, 15% não são índios.

TEATRO
O Presidente Ernesto Geisel fIcou impres
sionado com a revelação, que lhe foi feita

pelo empresário Sandro Polônio, e� Ma-
"

naus, de que cerca de 400,peças de autores

brasileiros foram impedidas de ir à cena

pela censura. Mais ainda quando soube que
o amplo espectro dos autores censurados ia
de Dias Gomes e Plinio Marcos a Raimun-

I
• f_ •
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Nei enviará a Geisel projeto
sobre o Conselho de Censura

O Ministro da Educação, Nei Braga, vai
enviar, dentro de alguns dias ao Presidente
Ernesto Geisel, o projeto da criação do
Conselho Federal de. Censura, segundo
comentaram ontem assessores do MEC.

Dé acordo c�m informações do diretor
do PAC-Plano de Ação Cultural'- Roberto
Parreira, a criação do Conselho Federal de

"

Censura e da nova oiganízação administra
tiva do MEC, com as secretarias, 00 setor
cultural será muito ativado, pois não

.

haverá mais problema C0IIl a burocracia
que entrava a distribuição de recursos,

além de proporcionar os artistas, menos

problemas com a censura.

Com relação � criação do Instituto
Nacional da Música, explicou Roberto
Parreira que "ele perde o sentido uma vez

que o.MEC' pretende criar uma fundação,
e esta absorverá iodas as autarquias".

Sobre a distribuição das verbas, esclare-
_

ceu Parreira que "este é um problema que
ainda não foi estudado e que tudo o que
se falou a respeito não passa de advinha
ção, o que, entretanto, não elimina a

hípõtese de vira acontecer.

Piranhas atacam banhistas

á/margem do rio Uruguai
Enquanto persiste a dúvida entre as

autoridades argentinas sobre o tipo de

peixe que anda ferindo os banhistas da

"laguna" uma bacia formada � margem
.

direita do rio Uruguai - a população de

Uruguaiana que costuma dividir a praia
com seus vizinhos da. Argentina- tem a

certeza de que se tratam de piranhas e

decidiu cancelar os piqueniques na área.
.

A exístêncía de piranhas no rio

. Uruguai há muito era tida como certa e,

para os mais crédulos, bastou que três
banhistas saissem da água a gritar de dor,

, no último fim de semana, para que a

evidência se . confirmasse. Os banhistas -

dois argentinos e. um brásileiro - foram
socorridos no hospital San )osé, de Paso
de Los Libres, com vários ferimentos e

marcas de mordidas nos pés.
.

O surgimento dos peixes vorazes ocor

reu domingo e, além do susto I!os banhis

tas, provocou a. decisão das autoridades
sanitárias de Paso de La; "Líbres, de

proibir a utilização da lagoa até que seja
possível determinar a melhor maneira de'
eliminar 00 intrusos, depois de definir seu

tipo: a maioria pensa que se trata de

piranha, mas alguns acreditam que é a

palombeta que, sem Ser tão cruel, também
gosta de carne humana.

/

,.

( SíNTESE ,".0
_.

-
-

. " �

o embaixador da Arábia Saudita, Mamoun
Kabbani, confirmou ontem a visita do rei FaiçaI
.ao Brasü, em resposta-a um. convite já formula
do por auto r idades brasileiras, ,acrescentando,
porém, que não existe .ainda uma. data fixada

..

para a Viagem.-
Os entendimentos para a vinda do rei Faiçal

poderão ser intensificados a partir de março,
mas a visita vai depender ainda do rumo dos :

acontecimentos no Oriente Médio.
O Itamarati não recebeu, até o momento,

nenhuma comunicação oficial a respeito do
cancelamento da visita do secretário de Estado.
Henry Kissinger ao Brasil, que deveria se realizar
a partir da segunda quínzena de fevereiro como

pr eparação para à reunião do novo diálogo, já
adiada por decisão do governo argentino.

. Por outro lado, apesar do adiamento da
reunião de Buenos Aires,. o govemo brasileiro é
favorá�el -! manutenção

�

do cííma de'''diálogõ
Com os Estados Unid�; q"'ue "contríbuírã para
unia maior compreensão dos interesses e das

.

necessidades de cada uma das nações \i,rmãs .

\ .

.

lati no-americanas",· conforme acentuou em dis
curso o chanceler Azeredoda Silveira perante a

IV Assembléia Geral da OEA, em Atlanta, em

abril do ano passado, .

Até o final da tarde de ontem os srs.· Célio
Borja e José Bonifácio não haviam concluído as

gestões com vistas a indicação de candidatos da
Arena 1 fa. e 1 3a. secretaria da Câmara,
revelando-se apenas que caberá a um represen
tante da Bahia a la. secretaria .e que à 3a.
secretaria seria destinada a um representantede
Sergipe, Ceará ou do Maranhão. Outras informa
ções davam conta de que a la. secretaria
poderia ser destinada. a Pernambuco, ficando a

.

3a. secretaria com a Bahia.
Na segunda hipótese, -os nomes mais cotados

,são os dos deputados Joaquim Coutinho (PE)
p�a a la. secretaria e Pri s �'? Viana (DA) para a

,3à,I:.� se���. O., pr?ble�a \�ve�, =. réS_OlvidO
amanhã, simultaneamente com o da Mesa do

Senado, evitando-se assim, que representantes de
um mesmo Estado possam ser escolhidos para as

duas Mesas.
. .

INPS vai processar
cinco médicos que

recusaram atendimento
cion� de Previdência Só.
cial.

O .

mesmo delegado está

aguardando o aparecimento
do prefeito do municfpio,
Hermirio Gomes da Silva,
para concluir outro inquéri
to, este envolvendo vários

hospitais da Citdadet que se
outra; médicos e o própriorecusaram an eon em, a c.' •.

.. .

têncí édi prefeito, os pnrne lIOS por-prestar assis encia memca
teri do assí tê·

-

AI
.:

F ., - que enam nega o assrs n-
ao menor :nuro erreua .

édi
.

ta tela m ca a uma ges n e

, Belo Horizonte - O de
legado regional do INPS em

Governador Valadares, Abel
Lobo Cordeiro.. espera en-,

,

viar ao Forum, até quinta
-feira, o inquérito envolven
do cinco. médicos de <tois

da' Silva, filho de operário, - que morreu - e o segun
e que não conseguiu inter-. do porque, sendo" procura
namento mesmo de posse . do

.

anteriormente por ela,
da guia. de número despediu-a 'dizendo que
eN-10SS, do Instituto 'Na- "não sou parteiro".

-

IgrejaMetodista
pede a Geisel leis
·50&",. o divórcio:

Porto Alegre � O Con
selho Regional da igreja
Metodista acredita ser ne

cessária com urgência, uma
"legislação civil que, respei
tando. a ética cristã, solu
cione o problema dos lares

desfeitos mediante novo

casamento", segundo
expressa em manifesto en

viado ao presidente Geisel e

cujo teor . foi divulgado
ontem em Porto Alegre.

O documento, assinado

pelo . presidente do C onse

lho Regional da 2a. Região
Eclesiástica da Igreja Meto

dista, Bispo .Sady Machado
da Silva, afirma que "o

Evangelho concede � Igreja
recursos de natureza ética

pata acolher em seu seio

casais constituídos- sem . o

amparo da legislação vigen-
.

te" é declara que "o des

'quite. é solução inadequada
aos casais que se separam".

Ao dizer, inicialmente,
que o Conselho Regional
'tem conhecimento, pelo
noticiário da Imprensa, de

que a instituição do divór

cio, no Brasil, estã sob es-

É festa prá ninguém botar defeito.

tudo de esferas do governo,
o documento dos metodis
tas declara que "a igreja,
como agente de reconc ilia

ção de Deus no mundo,
"deve exercer a sua função
pastoral, procurando salvar
lares ameaçada; de dissolu

ção".

>

Brasil e Alemanha vão'
-. -

-.

.

comercializar soja
Bonn - Ú 'ministro da Agricultura do.

Brasil, Alysson Paulinelli e o secretário de
Estado

.
da Alemanha Ocidental, Han

Juergen Roh, representando-o ministro da
Agricultura deste país, assinaram ontem,

",-em Bonn, um acordo de cooperação para
produzir e . comercializar conjuntamente
feijão e soja.' .

O ministro da Agricultura chegou a

No :

que concerne �
anunciada

.

iniciativa gover
namental, os metodistas do
Ri o Grande

.

do Sul reafir

.mam o que desde há muito

se contém em seu credo

social, na parte referente
aos problemas sociais - o

desquite é solução inade

quada aos casais que se

separam.
A Igreja reconhece a

urgente necessidade de uma .

legislação civil que, respei
tada a ética cristã, solucío
ne . o problema dos lares
desfeitos mediante novo

casamento" .

Bonn, procedente da Baviera, onde visitou
. várias fazendas e anteriormente visitou a

exposição agrícola "Semana Verde" em

Berlim Ocidental, convidado pelo ministro
da Agricultura alemão. E hoje pela manhã
Paulinelli se reunirá também com Georgh
Sachs, secretário de Estado do Ministério
de Relações Exteriores, onde tratará da
ratificação do acordo conjunto.

Célio Borja diz que encontro 'com
Geisel foi de "simples cortesia"

o .deputado Célio.Borja foi recebido ontem

eelo presidente Ernesto Geisel em audiência por
.

ele classificada como de "simples cortesia", para .

agradecer a confiança depositada em seu nome

pelo chefe do Governo, ao indicá-lo recentemen

te para a presidência da Çâmara.

de meia hora, antes. de sair do Palácio do
Planalto.

O parlamentar da Arena carioca foi recebido
i\s 16h45m pelo presidente Ernesto Geisel.
Antes de entrar no elevador para deixar o

Palácio, Célio Borja disse aos repórteres que sua

_
Visita foi apenas de cortesia.

Depois dé conversar durante cerca de quinze - Vim agradecer ao presidente da República
minutos com o presidente da República, o, a confiança com que' me distinguiu, aceitando a

deputado Célio Borla seguiu para o gabinete do votação da bancada que apontou meu nome
coronel Moraes Rego, assessor especial do chefe . para a presidência da Câmara - disse o deputa-
dp Governo; com quem conversou durante mais

.

do da Guanabara.

No gabinete da Presidência do Banco do Estado de
Santa Catarina S.A. - BESC, foi assina do na tarde da
úlrlma segunda-feira, o r,o�trato de flnanciamento
concedido ao INSTITUTO SAO JOSE LTDA., concei
tuado hospital psiquiátrico e clínica de repomo locali-
zado na vizinho, município de São José.

.

O contrato foi firmado pelo .dr. Lauro Linhares,
Diretor-Presidente do BESC e pelo dr. Antpnio S�
taela, fuetor-Presidente do INSTITUTO SAO JOSE
LTDA. Presentes ao ato" ainda, os Diretores do BESe.,
Erasmo Spoganicz e Carlos Passoni Jr., além do dr.
Francisco Mastella, Gerente de Crédito Especializado
do BESC e dos Ilretores do Instituto, drs. João.Harold
Bértelli, JUlio Cesar Gonçalves, João Augusto Mello
Saraiva, Ivan Bastos de Andrade e Abelardo Viana
Filho.

O FINANCIAMENTO
O fmanciamento

.

ora. concedido ao INSTITUTO
SÃO JOSÉ LTDA., é o primeiro feito a hospitais em

Santa Catarina, dentro do que prescreve a Resolução .

431/74, do Banco Nacional de Iesenvolvímento Ecç
nômico, que disciplina e oferece financiamentos a

empresas de prestação de serviços. _
.

_

Desta forma, o INSTITUTO SAO JOSE LTDA.,
. obteve. a aprovação do seu plano de aplicação pelo
BNDE que, através do BESC, concedeu o fínancíamen
to de Cr$ 380 mil ao Instituto, destinada ampliação e

modernização dos setores administrativo. e técnico do
hospital, num investimento total de Cr$ 600 mil, dos
quais Cr$ 220 mil, oríundos de recursos próprios.

. Assim, o INSTJTUTO SAO JOSE adapta-se ao Plano
de Pronta Ação do Ministério da Previdência Social,
com vistas a oferecer um melhor atendimento não só
ao beneficíãrío do INPS" mas, também, aos clientes em

geral.
.

Este financiamento será' resgatado em cinco anos,
contados após um período de carência de dois anos,
segundo estipula 9 próprio BN:PE, que é órgão fman
ciador, por intermédio do BESC, que é a entidade
repassadora dos recursos e cuja Diretoria empenhou-se,
dedicando toda sua atenção,. no sentido de que a

operação foi concretizada no menor espaço de tempo
possível, visando o mai� pronto apeJ,feiçoamento dos

serviços prestados pelo INSTITUTO-SÃO -JOSÉ.
O INSTITUTO

-

Fundado em maio de 1968, graças ao

seu. abalizado ,corpo clínico," integrado pelos mais
renomados médicos d;! especialidade em Santa Catari
na, o INSTITUTO SAO JOSE LTDA., firmou-se no

setor da assistência médico-hospitalar no Estado, o que �

fez elevar o número iniciál de 30 leitos; para os atuais
180 e, ainda em 1975, com as ampliações a serem

executadas, este número chegará aos 250 leitos.
O Instituto conta com os serviços psiquiátrico;

clínica de repouso, psicologia, assistência social, odon
tológico, laboratólio de análises clínicas e outros
serviços complementares, sempre executados por reno
mados especialistas e técnicos altamente capacitados.

No seu desenvolvimento, o Instituto contou sempre
com o apoio da Prefeitura Municipal de São José, que
lhe concedeu incentivos físcaís, além de executar obras
de infra-estrutura - calçamento, escoamento pluvial e
etc. - necessárias ao melhor aproveitamento da área
física.·

'

A Ilreção do INSTITUTO SÃO JOSÉ LTDA está
composta pelos' seguintes médicos: Ilretor-Presidente
- Antônio SantaeIla, Ilretor Financeiro - João Harold
Bertelli, Diretor Técnico - Julio Cesar Gonçalves e,
ainda, os drs. João Augusto Mello Saraiva, Ivan Bastos
de Andrade e Abelardo Viana Filho, também llretores.

O Corpo Clínico é integrado por 15 médicos, dos
quais, nove-especialistas em psiquiatria. .

A respeito do fínanciamento ora recebidq, declarou
.

o Diretor-Presidente' do INSTITUTO SAO JOSE
LTDA. - "Este financiamento foi obtido graças ao

interesse demonstrado pela alta administração do Ian
co do Estado de Santa Catarina S.A., e a oportunidade
Criada pela Resolução _431/74, de BN IE, mas o

realizamos, por acreditarmos plenamente 11a nova polí
tica traçada pelo Governo Federal,. na área de assistên
cía médico-hospitalar que, através do Plano de Pronta
Ação, tem por objetivo elevar o padrão de atendimento
dos hospitais brasileiros, oferecendo à popwação um

nível hospitalar mais moderno e tecnicamente mais
eficiente. A fé nesta política da Governo Federal, foi o
que nos �ou a assumirmos tal encargo".

INSTITUTO SÃO JOSÉ COM -RECURSOS ·DOS
BNDE-BESC ELEVA·· PADRÃO O·E AT.ENDIMENTO
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Séria controvérsia
entre produtores
e consumidores

A Organização Interna
cional do Café (Oic), grupo
patrocinado pela Onu com

G encargo de proc:urar esta
bilizar os preços do produ
to, foi atingida ontem por
séria controvérsia entre paí
ses produtores e consumi

dores.
Ao final de uma reunião

de três horas, as nações
co nsumidoras emitiram
uma declaração em resposta
à queixa divulgada pelas na-

'

ções produtoras, que acusa-
,

ram os Estados Unidos de

provocarem a queda' dos
preços.

O Banco do Estado de
Santa Catarina encerrou o

exercício de 1974 com um

lucro de Cr$ 33 mííhões,
fato que, segundo o Sr.
Carlos Passoni Júnior, pro
porcionou uma remunera-,

ção de 50% do capital so

cial do Besc.
O diretor financeiro do

Banco informou que em
1974 os depósitos totalíza-.
ram Cr$ 400 milhões, en

quanto que as aplicações,
chegaram h casa dos Cr$
957 milhões.

Esclarecendo que os

Os salários de médicos e

altos executivos, no Brasil,
estão de 20 a 30% acima
do mercado internacional,
o que indica a existência de
uma demanda não satisfei
ta, segundo afirmou,
ontem, o diretor da Cartei
ra de Administração do
Pessoal do Banco do Brasil,
Sr. Admon Ganem, durante
o I Forum de' Recursos
Humanos, que se realiza em

São Paulo.
Para o Sr. Admon

Ganem, a solução do pro
blema está na' melhor
adequação do sistema
educacional e nos treina
mentos internos e externos

promovidos pelas empresas,
destacando que "o treina-

As nações consumidoras rebateram

as queixas dos países produtores; que
acusam os Estados Unidos de

provocarem a queda dos preços.

Os consumidores toma

ram conhecimento da dê

claração dos produtores
"com pesar?' e a qualifica
ram de enganosa e contra

producente.
Produtores e'consumido

'res estão rewtidos em Lon

dres desde segunda-feira,
passada, a fim de elaborar

um terceiro acordo interna

cional do café. Depois de

se reunirem separadamente
na sexta-feira e no sábado,
os' produtores acusaram os

consumidores de não mos

trarem disposição para con

seguir um novo acordo.

depósitos, há quatro anos,
eram da ordem de Cr$ 104

mílhões e os empréstímos
de Cr$ 183 milhões, o Sr.
Carlos Passoni Júnior assi
nalou que os repasses de
vários fundos de fomento
somava ai, a 31 de dezem
bro último, Cr$ 591 mi
lhões.

Disse que no setor de

empréstimos a área mais
beneficiada foi a industrial,
com uma partícípação de
Cr$ 471 milhões, seguida
do crédito rural, que con

tratou operações no mon-

mento não é' uma despesa,
mas 'um investimento".
Aberto ontem, o Forum de
Recursos Humanos prosse
guirá até 5a. feira, sendo

promovido pela Abríl-Tec e

revista Exame, com objeti
vo de auxiliar as empresas
na organização e estrutura
dos quadros de executivos.

Responsável pelo treina
mento de cerca de 23 .mil
funcionários do Banco' do
Brasil, em sete anos, o Sr.
Admon Ganem - "Master"
em administração de em

presas pela Mkhigan State
University - é favorável ao
desenvolvimento do funcio
nário dentro da própríaem
presa, criando-se estrutura

Mas tal acusação não foi

apoiada pelos dois produto
res mais importantes; Brasil

.

e Costa do Marfim, segun
do fontes da conferência.

Os produtores centro

-americanos, com o apoio
de Portugal

,

e outras Q3-

çõe-, manifestaram temor

de que a Lei de Comércio
Exterior dos Estados Uni

dos lhes custe a perda do
status de .nações mais favo

recidas, devido a cláusUla

que estipula a exclusão dós

países que pertencerem a

cartéis internacionais.

tante de Cr$ 247 milhões.
=, Em função da política

de utilização otimizada de
repasses, o lalanço em 31
de dezembro de 1974

apresentava uma relação no
setor industrial de Cr$
7,00 captados para' cada
Cr$ 1,00 de recursos pro
prios, enquanto o setor, de
crédito rural revelava que
para cada cruzeiro de recur

sos próprios do Bese, Cr$
4,00 eram repassados de
fundos federais - informou
o Sr. Carlos Passoni Júnior.

para o acesso interno aos

cargos mais altos, o que
facili ta a continuidade
administrativa, : preserva a

memória da .empresa . e

acentua a lealdade do em

pregado.

Destacou que economia,
em termos de empresa,
significa "gastar bem" e

cada centavo gasto em re

cursos humanos representa
um investimento que se re

fletirá na produtividade".
Segundo o' Sr. Ganem, o

orçamento anual' do Banco
do Brasil para recursos

humanos, incluindo (olha
de pagamento e treinamen
to de pessoal, é' de c-s 4
bilhões e 500 milhões.

Sunab obriga comércio da carne

fixar preços em'locais visíveis
A Su�ab baix�u portaria

obrigando todos os estabe
lecimentos varejistas de car

ne, açougues ou superrner
cados, a .afixarern em lugar
visível e de � fácil leitura a

lista com os preços que
estiverem praticando para
os diversos tipos de carne

postos à venda.
O superintendente da

Sunab, Sr. Rubem Noé Wil-

ker, informou que essa poro'
taria foi necessãria porque,
com a liberação dos preços,
os' varejistas deixaram de
colocar uma lista para o

público, o qlie, além de

prejudicar o consumidor na
hora da escolha do Produ
to, dificulta ainda a fiscali

zação por parte da Sunab.
Explicou o Sr. Rubem

Wilker que a exigência de

colocação de uma lista de

preços à vista do público
não tem nada a ver com o

\tabelamento do preço da

carne, considerando bastan
te remoto, já que o merca

do está se comportando.
muito bem nos principais
centros consumidores, com'
exceção de Bra\.lia, onde"
ainda se está acertando

quais serão os preços ..

'CENTRAIS ELÉTRICAS DE, SANTA

,CELESC CATARINA S/A.i,

NegoCiações se tornam mais difíceis com acrise
Raul Perez Guerrero, ministro venezuelano As

negociações econômicas internacionais, foi ín
corporado ontem às conversações dos principais
produtores mundiais de café, num esforço para
se tentar resolver uma controvérsia que ameaça'
dividir a Organização Mundial ,do Café.

"

Perez Guerrero, ex-secretãrío-geral da Confe
rência das Nações Unidas sobre' Comércio e

Desenvolvimento (Unctad), chegou inesperada
mente a Londres, procedente de Argel, onde

participou na conferência, da Organização dos
Países Exportadores de Petróleo (Opep).

Ontem, a portas fechadas, manteve uma

reunião com os delegados à reunião. Guerrero
foi convidado pelo presidente da organização,
Fausto Cantu Pena, do México.

,

A divergência surgiu apçs uma declaração de
Cantu, segundo o qual a, nova Lei de Comércio
Exterior dos Estados Unidos era uma ameaça
aos preços do café. A declaração, formulada
ontem, acrescentava que os produtores haviam
estabelecido que inexiste "vontade política"
entre os consumidores para negociar um terceí
ro acordo mundial do café.

Devido ao fato da maioria dos consumidores

já terem apresentado suas propostas para um

novo acordo, ficou claro, em círculos da confe
rência, que a segunda acusação estava também

dirigida aos Estados Unidos, qtre ainda não

haviam feito suas colocações.
Fontes da conferência disseram que nem o

Brasil, nem a Costa do Marfim, foram consulta
dos quando Cantu. 'formulou sua declaração'

representando todo o grupo. Váríos outros

países produtores disseram que tampouco
haviam sido consultados.

A reação dos consumidores não demorou.

Após uma reunião de três horas, divulgaram um

comunicado indicando: "Os membros consumi
dores da Organização Internacional do Café
observaram com pesar a declaração formulada

pelo' presidente dos produtores e esperam que
esta não represente o ponto de vista dos
membros produtores da organização".
"Os' consumidores consideram que essa de

claração não reflete, o espírito construtivo que
se. tem apreciado de todas as partes durante as,

recentes negociações e, que faz uma analise
equivocada dos fatores que influem na situação.

"Os membros consumidores desejam reiterar

que iniciaram as atuais discussões com uma

vontade para considerar qualquer assunto .que '

pareça importante para conseguir um novo

acordo mundial, e com o desejo de conduzir as

negociações num espírito positivo, sem precon
díções.

"Consideram. o assunto expressado pelo pre
sidente dos países produtores como algo contra

-producente e que não facilita o feliz término
das negociações",

_ Venezuela, exportador de café, compartilha
C9IIl o México e alguns países centro-americanos

os, receios de que a lei norte-americana possa, a
curto prazo, ameaçar suas exportações.
A 'Lei de Comércio permite suspender a

aplicação da cláusula de nação' mais favorecida

aos países exportadores que tentem elevar os

preços de suas matérias-primas além de certos

limites formando cartéis ou monopólios.
Fontes norte-americanas apressaram-se a in

dicar que essas, medidas não foram consideradas
nesta etapa. Rejeitaram a afirmação de que a lei

de comércio já esteja fazendo com que o preço'
dos cafés suaves centro-americanos baixem.
A Venezuela tem um duplo interesse na

solução da questão. Em primeiro lugar, exporta
café e é .membro de- Suaves Centralês S.A., a

empresa de comercialização formada para pro
tege'! os preços de seus cafés e' das

-

nações
centro-americanas, <,

Em segundo lugar, a Venezuela prometeu
contribuir com 80 milhões de dólares para o

funcionamento de Suaves Centrales S.A. '

Fontes da conferência manifestaram que a

chegada de Per� Guerrero, a convite de Cantu,
que enfrenta críticas não apenas dos consumi

dores mas também de alguns dos produtores,
tem por objetivo, principalmente" aplacar os

exportadores que não foram consultados e que
tinham outras opiniões sobre as atuais condi

ções do mercado.
Fontes dos consumidores disseram que qual

quer que seja a solução, os produtores devem
dar-se conta que não podem esperar manter

preços remunerativos sem a ajuda dos consumi
dores.

Esta primeira etapa de. conversações iniciou
-se a IOde janeiro e deve terminar na sexta-

-feira. Será reiniciada a 17 de fevereiro.

<
'

Notas sobre a formação industrial de Santa Catarina (II}

III-OS PERIODOS DA EVOLUÇÃO ECONÔM�CO·
INDUSTRIAL

'

I. Considerações Gerais

,

Os quase dois e meio séculos de atividade econô
mica e industrial (i) do Estado foram subdivididos
em sete períodos e abrangem desde a fase pré-indus
trial até a que ora se desenrola � i97 0·- 1980.

Enumeram-se a seguir ,)S períodos com a det�nni
nação da respectiva abrangência temporal e\ de

algumas características predominantes. Chama-se, no
entanto, a atenção para o fato de que não se

manifesta necéssariamente um modelo puro em. cada
uma dessas fases, mas sim um predominante, coexis
tindo manifestações de elementos de estágios anterio
res e, possivelmente, de mais avançados precursores.
Àquele é que será dada ênfase:

Outrossim; os cortes temporais que proporcionam
metodologicamente melhores condições .de análise,
não possuem rigidamente limites nos anos extremos
considerados. Estabelecem sim às épocas em que
ocorreram mudanças tendentes a aiterar o' quadro
existente, calçadas na observação de fatos de nature

zas econômica, demográfica e histórica.
PERIODOS DE DESENVOLVIMENTO - SINTESE
DAS CARACTERlSTICAS BÁSICAS.
2. ECONOMIA DE SUBSISTÊNCIA· 1746 a 1850.

Inicia-se com a chegada das primeiras levas de

imigrantes açorianos, sendo marcado etnicamente por
esses ilhéus, além de paulistas e escravos africànos.,(2)

A economia é ae subsistência, autoconsumo,
tendo na m'andioca o produto predominante tanto

para o' abastecimento da população, como, para a

formação dos parcos excedentes voltados ao inter-'
câmbio' extra província. O sistema produtivo limitava
a geração de excedentes econômicos, não obstante
excedentes potenciais não chegaram a se virtualizar
em razão do emprego em atividades não produtivas
(construção de fortes, igrejas e' da distração de
mão-de-obra para fins militares).

O reduzido artesanato detinha técnicas primitivas '

, e era ou domiciliar ou junto à exploração agrícola,
constituindo-se neste caso em sequência necessária ao

usa' e comercialização dos produtos - farinha de

mandioca, açúcar mascavo, aguardente etc, No pri-,
meiro caso evidenciava-se a fiação' e tecelagem de

algodão para -a produção de panos grosseiros para o i
autoconsumo e a produção de rendas. \

A farinha de mandioca era um produto pouco"
nobre, de instável comercialização e' cultivado em

todas as
.

capitanias. Os demais ítens da pauta da
oferta agrícola não tinham maior representatividade,
à exceção do arroz.

A economia brasileira pouco estímulo gerou, quer
pelas limitações impostas pela Metrópole às ativida
des industriais desde o final do século XVIU até a

primeira década do século XIX, e posteriormente
pela adoção de medidas de ordem comercial desesti
mulantes até IS44, e portanto mesmo após a

independência, quer pela desaceleração da eçonomia
'ocorrida durante quase todo o período,
3, AGRICULTURA DIVERSIFICADA E DESEN
VOLVIMENTO ARTESANAL - 18:50, - 1880. '

,

Inicia-se com 01 afluxo de imigranfes alemães e,'
secundariamente, de outros países europeus centrais.'
O dinamismo demográfico decorrente das imigrações,
crescimento autônomo da população, proporcionará
tensões estimuladoras das atividades econômicas.

A agricultura de pequena propriedade (3) que se

estabelece logo se diversifica e é associada a explora
ção da pecuária de gado leiteiro e de suínos, dando,
base à produção de derivados como a manteiga,
queijo e a banha, ao mesmo tempo em que se

intensifica a exploração da madeira.

Quase que simultaneamente ocorre a reversão dos
, fatos negativos de origem institucional e econômica
que limitavam as atividades econômicas do período
anterior.

_. ,

Outrossim o comércio exterior mundial denota

invulgar expansão entre i840-1870, completando
assim um quadro favorável ao desenvolvimento.

Ocorrem os primeiro surgimentos industriais pro
priamente ditos, que empregam energia-vapor em

substituição à força hidráulica e humana e possuem
modernos equipamentos e maquinaria visando a,

I exploração da madeira e a produção de cachaça e

açúcar.
Os recursos gerenciais e financeiros, não obstante, :9

são viJ;lculados à Companhia Colonizadora de Joinvil-,/
le e ao Príncipe de Joinville. .

As primeiras iniciativ,as bem sucedidas, no 'setor
têxtil são empreendidas por imigrantes alemães, as

quais ,darão origem ao importante complexo indus
trial têxtil catarinense de hoje. Somente as unidades
estabelecidas ao final deste período 'e no in(cio do

seguinte, vingaram, entretanto, duas outras tentativas
"

tiveram caráter precursor, sem continuidade, já nas

duas primeiras décadas da colonização.
Ao mercado, local dos núcleos colôniais, que de

início constituir-se-á na principal fonte de estímulos �
atividade econômica, e é anualmente, ieforçado pelo
forte afluxo de novos imigrantes, logo se incorpora o

mercado externo,

Na -década de setenta novo produto - a' erva-mate
- passou a ser explorada mais intensamente, devendo

\ desempenhar em seguida importante' papel na econo

mia do Nordeste 'e' nas exportações de todo o

Estado.
4. PRIMEIRA FASE. DO DESENVOLVIMENTO
INDUSTRIAL, - 18S'0 - 1914.

Florescem pequenas empresas industriais, incluin
do-se' alguns estabelecimentos de grande porte. O

-

,

artesanato coexiste com a empresa fabril e ainda é
bastante representativo.

A indústria no entanto ainda não chega a .se
constituir em atividade econômica basilar, papel
exercido pela lavoura, pecuária de leite, suinocultura /

e exploração extrativa vegetal (mate e madeira).
Em que pese a menor importância da componente

externa 00 incremento demográfico, ingressam colo
nos alemães com v i vência industrial o que favorece
o desenvolvimento industrial, quer pela abertura de
novas empresas quer pelo apoio aos estabelecimentos

já existentes.

Amplia-se o emprego da energia-vapor e inicia-se o

uso da energia elétrica, proporcionando maiores

opções locacionais às empresas e o aumento da

produtividade.
, Constatam-se no Brasil neste período dois surtos

industriais, com intenso crescimento da indústrial
têxtil,

Em ,Santa Catarina a indústria têxtil também se

destaca no processo de industrialização ocorrido,
porém inicia-se sob a forma artesanal e em alguns
casos como pequena empresa, ao contrário do que
ocorre no Brasil com a implantação de empresas de
maior porte. Foram- fundadas 9 empresas deste

gênero, com diversificadas linhas de produção.
5. DESENVOLVIMENTO DA PEQÚENA E MÉDIA
EMPRESAS - 1914 - 1945.

.

O período é caracterizado pelas grandes transfor
,- mações e tensões ocasionadas pelas duas grandes
guerras mundiais e pera depressão mundial de 1929.

Sob o aspecto demográfico sobressai o refluxo de .

iinigrantes do Rio Grande do Sul - de origem
italiana e alemã - para as zonas do Vale do Rio do
Peixe e do oeste de Santa Catarina, que promoverá a

ocupação e incorporação econômica de vastas áreas
até então semidesertas.

Outrossim, a imigração alemã se· torna mais

seletiva, em virtude" do afluxo de pessoal com

experiência técnica e organizacional (4)'.
A indústrial têxtil passa por intenso crescimento e

cria promissor mercado externo ao Estado, aumen

tando permanentemente as exportações. Firma sua

posição no parque industrial do Estado, despontando
nos mais variados 'indicadores, inclusive o de desen
volvimento técnico.

Foram fundadas mais 21 empresas com linhas de
.

produção de alto conteúdo, incluindo inovações
mediante o lançamento de novos produtos no merca

do nacional.
A indústria da madeira, com a mencionada ocupa

ção do Vale do Rio s(; Peixe ,,-.do Oeste e, motivada,
por dinâmico mercado nacional e mundial, desenvol
ve-se extraordinariamente, tanto assim que na década
dos trinta a madeira se torna o principal componente
das exportações estaduais para o exterior.

A indústria alimentar moderniza-se, superando os

entraves que a precária tecnologia lhe impunha (5).
O emprego industrial da energia elétrica é generali-

zado a todas asatividades industriais. "

Com' o. advento da Segunda Guerra Mundial,
desenvolve-se a extração do carvão, nó 'sul do Estado"
e em apenas 6 anos -. entre 1935-1943 - as

exportações evoluem de 126,5 mil toneladas para
424,5 mil toneladas.

O porte médio das empresas aumenta acentuada
mente e a indústria passa a ter -maior representativi
dade no conjunto da economia estadual: em 1939 o

setor industrialjá parücipava com 17,1 por cen to da
renda in terna.

'

6. INI)USTRIALlZAÇÃO DIVERSIFICADA E

SUBSTITUIÇÃO DE IMPORTAÇÔES - 1945 -

1963.
•

•

O período caracteriza-se por ampla diversificação
e dinâmica industrial e, pelo recrudescimento das,
deficiências de infra-estrutura; com nítidas desvanta

gens em relação aos maiores centros nacionais o que
exigirá com frequência o autoabastecimento de ener-

gia elétrica.
'

.Novos gêneros industriais são 'implantados e se

desenvolvem, tais como' os de material elétrico,
mecânico, de ,material plástico e de minerais não
metálicos.

A indústria aliInentár inicia um processo de

gradual desenvolvimento e de ganho relativo de

posição no Vale !io Rio' do Peixe ,e no Oeste, em
, razão da expansão da base agropecuária nestàs áreas,
recém:incorporadas ao processo econômico e a inade

quação dos, sistemas agrícolas nas regiões de coloniza

ção alemã (6).
Unid'lldes modernas de processalllento agroindus

,

. trial' são implantadas.
O· Brasil vive um intenso desenVOlvimento indus

trial calcado no modélo de substituição de importa
,ções, que favorece a implantação de modernos

segÍnentos industriais, como fruto de imposição de
barreiras alfandegária, e a par�ir de 1955 ,de um

conjunto de diretrizes ir.tencionais voltadas à criução
de indústrias de base, de bens de capital e de
consumo duráveis.

Tais indústrias eram altàmente exigentes de infra
estrutura e outras economias externaS, intensivas em

mão-de-obra e de grande escala 'e orientadas ao

mercado, daí a expansão notável da indústria em São

'Paulo, o que reforçaria as disparidades regipnais e

setoriais. Na fase final do período há pronunci'ada
desaceleração econômica, em face do esgotamento do
modelo de' substituição de importa.ções como fa,tor
dinâmico fundamental do 'desenvolvimento do BrasiL'

Não obstante, inúmeras oportunidades de inve stj.
meittos foram aproveitadas por empresários locais,
com nítidas desvantagens iniciais em relação aos

Banco do Estado .encerra balanço
de 74 com um lucro de a3 milhões

Salários de executivos do Brasil
acima do mercado internacional

C.G.CJM.F. No. 83.878.892/001.'
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CELESc; -, C.G.C.lM:F. no. 83.878.892/001, em sua Sede S�ial. 11 RiJa José da Costa
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Sr. t::arlos Góes Bessa
Diretor Financeiro

Eng. José Corrêa Hulse
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empreendimentos com capitais estrangeiros estabele
cidos no país. A indústria extrativa do carvão se
consolida esgotando temporariamente as possibilida
des de dinamizar a economia do sul do Estado.

7. MODERNIZAÇÃO E REATIVAÇÃO INDUS
TRIAL - 1964 - 1970_

Reativação da indústria brasileira e catarinense a

partir de 1966, após a desaceleração, iniciada em

1962/63. A. taxa de crescimento da produção indus-'
trial alcançou a 14,i por cento entre 1965/1970.

A tendência de integração do mercado nacional
aumenta, concorrendo para o acirramento da compe
tição entre os produ tores nacionais e a maior
sofisticação dos mercados consumidores. Tais fenô
menos ganharão em intensidade no perfodo imediata
mente posterior (l�71-19S0).

,

A indústria tradicional, têxtil e alimentar, moder
niza-se e assume novas escalas produtivas, voltando-se
quase integralmente para o mercado nacional. 'No

.gênero alimentar novas empresas são Í!)1plantadas,
bem cornosurgem

) O�lIS linhas de produção (7).
Singularmente as grandes empresas permanecem

gerencial e financeiramente sob a administração de
grupos locais e realizam inúmeros investimentos em

outros Estados - Paraná, São Paulo e nos do

Nordeste; permanecendo; contudo, o centro decisório
, em Santa Catarina:'

,

O acelerado ritmo de crescimento industrial supe
rando o dos dois Estados vizinhos, denota o poder'
de adaptação da indústria catarinense aos diferentes
estágios e modelos de desenvolvimento percorridos
pelo Brasil (S).

'

Há aperfeiçoamento nos instrumentos governa
mentais de estímulos à industrialização, em especial
os 'de natureza financeira, nos níveis federal e

estadual, ao mesmo tempo em que melhoram as

condições infra-estruturais do Estado.

S. PREPONDERÂNCIA DA MÉDIA E GRANDE
EMPRESA - 1971 - 19�0.

'

A& grandes empresas deverão se consolidar como
entidades estratégicas do desenvolvimento do Estado,
seguindo assim tendência mundial.'

,

Os ganhos de escala e o aprimoramento tecnológi
co determinam a necessidade crescente de econom ias
de aglomeração e outras economias externas, eviden
ciando óbvias prioridades de atendimento.

Consolidação' do mercado nacional como área
econômica, "das empresas .e maior frequência de

penetração no mercado externo corno alternativa
para a comercialização de parte da produção.

Maior agressividade na concorrência interestadual
pela átração de novos empreendimentos, tanto Os

protegidos pelos incentivos fiscais regionais -r- polos
'

fiscais - como os do Centro-Sul, numa evidente

demonstração da ênfase à industrialização como

estratégia comum de desenvolvimento. Para se ter

urna visão prospectiva
-

da função dó! indústria em

Santa Catarina mencionam-se as estimativas dó pes
soal ocupado para 19S0:' em torno de 200.000
empregados, e do incremento do valor da produção
que deverá superar em quase 1,6 vezes o total' de
1970.

A crise mundial do petróleo teve como conse

quência imediata uma revisão e ajustamento da

política à empresa nacional, no sentido de reforçar o
apoio já existente, visando o seu fortalecimento.

Santa Catarina poderá ser um dosgrandes benefi
ciários da nova política federal, uma vez que detém a

maioria de suas empresas sob controle 'local e' que ao

mesmo tempo manifestam invulgar crescimento. .'

'Um dos efeitos mais marcantes da industrialização,
refletir-se-á no desenvolvimento urbano e regional de
Santa Catarina, tendo em vista o papel urbanizador -

da industrialização e o caráter acumulativo das forças
que o impulsionam.

Notas:

(1) Os. surgimentos industriais, propriamente ditos,
ocorreram ,no período de, diversificação da base

agrícola e do desenvolvimento artesanal (1SS0-iS80).
O estudo fabril somente ganhou siiWificação na

última década do período' seguinte (lS�0-1914).
(2) As tentativas de estabelecimento de novas colô
nias de portugueses, alemães e franceses fracassaram,
abortando as' expectativas que em torno delas se

constituíram.
(3) Em Blumel�au é introduzido o arado, aperfeiçoa
mento técnico significativo.
(4) Operários especializados e pequenos empreendi
mentos.

(5) A .exportação de laticínios nas primeiras décadas
deste 'século sofreram forte concorrência da indústria
mineira.
(6) Este deslocamento fica evidenciado pela evolução
.demográfica do peso relativo da Região Oeste no

cômputu demográfico do Estado que ascende de 3,S
por cento para 11,3 por cento entre 1950-1960.
Ou trossim a participação dessa Região nas safras de
milho e no rebanho suíno que em 1950 era de cerca

de lO, por cento'ascendeu a mais de 25 por cento em

1960.'
"

(7) Frustrou·se a expectativa de montagem IIe u�
poderoso complexo industrial pesque,iio, altamente

integrado. Não obstante alguns márcos do que,
polleria ter sido esse complexo industrial podem ser

observados RO parque industrial do Estado.'

(S) As taxas de crescimento da produção industrial,
foram: SC 9,4%; RS 6,9%; e PR 6,7%, as do.

incremento do emprego industrial foram respectiva
mente de 5,6%, 4,7%, e 4,7%.

OI

,

"
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Lembraram que em '1975, "Brasília
teve a oportunidade de' realizar a prova,
mas não· tinha 700 mil dólares para
.efetívã-la. Cremos que até 1976, com o

aumento constante do dólar, somente

aqui o GP poderã ser realizado".

I'
"

-------------.,----Automobilismo--------,_,;:::,.__-....;_--------------,

'Negócio fechado. Coríntians
aceitou proposta do Flu

GP Brasil ser6 realizado,em
São Paulo, dizem organizádores

,
,

Rivelino desistiu dos 15 por cento
a que tinha direito na venda
do seu passe e será vendido ao

Fluminense por 3 milhões,
mais dois jogos com renda dividida

r'

São Paulo (Sucursal) - Depois de três

tentativas, o Fluminense praticamente
conseguiu' ontem assegurar a compra de

Rivelino. O jogador disse 11 tarde que
abriu mão dos 15% a que tem direito na

.transaçâo e seu pai, Nicola Rivelino, já
�tá. a caminho do ruo para tratar dos
últimos detalhes.

No início da semana passada, o presi
dente do Fluminense, Francisco Horta, foi
a São Paulo e num encontro com Vicente .

. \,

Mateus, presidente do clube paulista, ofe-
receu Cr$ 3 ffiilhões pelo passe do joga
dor, o que foi recusado. Mateus disse quê
":plino só sairia de São Paulo se o

concordasse em dar Cr$ 5

I'

Equipe Copersucar
está em Londres' para

escolher sua' base SãoPaulo - o Grande Prêmio Brasil
de automobilismo de 1976, deverá ser

realizado em São Paulo normalmente,
afirmou ontem a direção da organização
da prova, já que toda a infra-estrutura
está montada nesta capital para uma

realização daquele tipo, que deverá cus
tar mais de Cr$ 7 milhões 550 mil mais
de US $ 1 milhão de dólares.

O diretor da rede Globo, Luis
Borghetti, é' inteirarnenté favorável a

realização do Grande Prêmio Brasil em

São Paulo em 1976.
.'

Para ele 'e outros dirigentes', 'São
Paulo é o único estado que tem condi
ções econômicas de realizar a prova, que
exige um investimento muito alto'.

São Paulo - O Chefe da Equipe CoperSucar-Fitti
paldi, Jo Ramirez, seguiu ontem para Londres a fim de
escolher em que região da Inglaterra será montada, a

base de operações a ser usada pelos brasileiros no

circuito europeu de FÓrmula-I, que começa no dia 27
de abril, na Espanha e termina em Monza, na Itália, a
7 de setembro, num total de nove provas.

Outro problema a ser resolvido por Jo Ramirez na

Inglaterra. será em r.elação ao caminhão-oficina da

equipe: Wilson Fittipaldi ainda não recebeu respostas
de autoridades brasileiras sobre as condições em que o

veículo pode sair do Brasil e por isso Jo vai saber

quanto custaria exportá-lo ou se seria mais vantajoso
vendê-lo aqui. .

.

transação: Cr$ 5 milhões a vista.
Na última segunda-feira, Francisco

Horta foi pessoalmente a São Paulo e

voltou a conversar com o dirigente corin

tiano, re�ebendo a resposta de que o

Fluminense teria de pagar os 15% ao

jogador, aproximadamente Cr$ 450 mil.
Ontem h tarde.iRívelíno soube que o

impasse criado era por causa do pagamen
to dos 15% e abriu mão da quantia dando
então a Vicente Mateus a. certeza de que
não desejava mais continuar em São

Paulo. O diretor do Coríntians entrou em

contato com o representante do Flumi

nense, Orlando Ferri, dizendo que concor

dava com o negócio, a maior transação do
futebol brasileiro até hoje.

Passados alguns dias, .
o Fluminense

encarregou seu representante em São

Paulo de entrar novamente em contato
· com a direção do Coríntians e oferecer
'c-s 3. milhões a vista e mais dois jogos
com renda dividida, com o Coríntians se

responsabilizando' pelo pagamento dos

15% ao' jogador. Vicente Mateus atendeu

mal ao representante' do clube carioca e

.dísse que
-

não mudaria as condições da

O Fluminense seguirá hoje pela manhã

para Porto Alegre onde enfrentará à Imite
o Grêmio, na segunda vez que o técnico

Paulo. Emílio dirigirá a equipe. Existe

possibilidade do Fluminense ainda fazer

mais dois jogos no sul, em Santa Maria e

em Bento Gonçalves,
.

.

. A viagem está marcada para as 11
horas de amanhã, no Galeão.

"" .nterior----------------'--
Ã/), .

�Crispini e Armando, dois
reforços do Marcílio

.

Itajaf (Sucursal) - o por�'jorge Ferreira, que os

lateral Críspím, que já jo- conhecem de muito tempo,
gou pelo Avaí, de Floríanô- demonstram contentamento

polis, e o átacante Arman-" em poderem vestir a camisa
do, que já fõí do Figueiren- do Marcílio Dias, "e se

se, estão' praticamente cer- dependerem' de nós, garan-
'tos com o MatCIllO Dias. .

tem, traremos' o título para
Pelo menos é isto que ga- esta cidade".
rante o diretor de futebol AMISTOSO

·

Francisco Coelho, afirman- Enquanto a diretoria
do serem dois bons valores não contrata um

.
técnico

necessãríos. para integrar o para dirigir <O clube no cam

plantel marcílista, Entretan- , peonato deste ano, os tra

to, a assinatura de contrato balhos estão sendo dirigidos
ente será feita rio pró- por Bernardino Maia, do

_

o
.

mês de fevereiro" Bep;p:tamenro .Juvenil. Os
· �lilldo '-es-tarilpratrcàipeAte

r,

diligentêS" 'mât:êiljstas estão
·

definidaa nova diretoria do mantendo entendimentos
clube.: Os dois jogadores com o Atlético de São
continuam realizando seus Francisco do Sul visando 'a.

treinamentos e moram na realização de uma partida
própria con centraç

ã

ó, amistosa domingo naquela
estando tranquilos quanto cidade. Case fracassem os

ao interesse do' clube, afír- entendimentos, a diretoria
mando ambos que dinheiro do Avaí será consultada
não-será problema para per- para' a realização de dois
manecerem . no . clube. Cris- amistosos, sendo o primeiro
.pim e Armando, que víe- em �tajaí � o segundo em

ram para Itajaí mandados Florianópolis.
,

.

Amadorismo,-------------

Recordista catarinense
"��-a Alemanha em fevereiro

Bhimenau (Sucursal) - Re-

cordista da Comissão Municipal
de 'Esportes de Blumenau nas

provas de 800 e 1.500 metros,
além' de peça fundamental nos
4 x.400, Mara Furhrnann, aos

16 anos de idade, viaja na

primeira' semana do mês de

fevereiro para a República Fe
deral da Alemanha, em compa
nhia do treinadôr Edgar de

Campos, pará realizar um está

gio de aperfeiçoamento de dois

meses. -,

No ano passado, Mara já Indicada pelo MEC, a atleta

� Pl,;;�" na Alemánhà :

e canse; blumenauense realizará seu es

�iu impressionar os observado- tãgio. no Instituto da Universi

res e treinadores do atletismo dade de Gutemberg, na cidade

germânico, ao se' destacar em de Mainz, no sul da RFA, onde
três provas (800, 1.500 e 5.000 . receberá aulas práticas é teóri

metros) que disputou-com atle-
.

cas, além de participar em com

_

tas daquele _ país, Retornando petições com a�etas germâni
ao Brasil, a atleta manteve seu cas.'

Loter;a----�--------------------�---
, Brasília - Ceará x Quixadá, .

jogo 6, já está confirmado para

sábado, enquanto as partidas
Vila Nova x América e Esab x

Sete de Setembro, poderão ser

antecipadas desde que o Cruzei-

ro confirme o amistoso progra
mado para domingo, no Minei-

ritmo e suas marcas, em provas
realizadas em parlo Alegre, Sãó
Paulo e Rio de Janeiro, tendo'
obtido, na Itália, o sexto lugar

.

na .prova dos 800 metros, na

disputa do Campeonato Mun

dial Estudantil. Pela CME de

Blumenau, Mara conquis tau
todas as provas das quais parti
cipou em Santa Catarina, sendo
um dos maiores, destaques nos

Jogos Abertos, disputados na

cidade de Criciúma,

tão.
Na semana que vem, em

razão do Carnaval, a Loteria

Esportiva não realizará o teste

222, que já está marcado para
a semana posterior, apresentan
do como atração principal o

jogo entre cariocas e paulistas.

FIGUEIRENSE F.C.

Estádio ORLANDO SCARPELLI
AVISO AOS PROPRIETÁRIOS
DE CADEIRAS PERP�TUAS

A Vice-Presidência de Administração do Figueirense F.C.

comuníca aos senhores proprietãrios de cadeiras perpétuas,
Interessados em assis·tir·· ao jogo decisivo do Campeonato
Catarinense de 1974, qUI! deverão retirar seus ingressos a

partir das 14 horas ·do dia 29 de janeiro, na Secretaria .do

Clube-Estádio ORLANDO"SCARPELl,.1. .

Os ingressos s6 serão fornecidos mediante apresentação da

Carteira de propriedade da Cadeira Perpétua, com a taxa de

manutenção devidamente em dia.
. Avisa outrossim que os ingressos destinados aos demais

setores estarão 11 venda a partir das OS,OO horas do dia 30,
nas bilheterias do Estádio Orlc;lIldo Scarpelli.

.

.

Pilotos de Fórmu(a Um nas

24 Horas de Daytona, sábado
O dia de ontem foi o primeiro de trablÍiho para os

mecânica> da CoperSucar depois do Grande Prêmio
Brasil. Ontem receberam folga, mas Wilsinho, Jo
Ramirez e o projetista da equipe, Ricardo Divila,
estiveram reunidos e decidiram que o Fitti-2 começa a

receber modificações na SUSpensão traseira e dianteira,
. podendo voltar a pista de Interlagos para testes na

quarta-feira da próxima semana.

O Fíttt-l, acidentado na 13a. volta do Grandé
Prêmio da Argentina, começou a ter seu motor

inteiramente desmontado e hoje seu rnonocoque deverá
entrar no. gabarito para saber se nele existe-algum
problema de estrutura. Wilsinho confirmou mais uma

vez que o carro acidentado será -o de reserva para o

resto da temporada ti disse que se tudo correr bem

pretende segui! para a África do Sul entre 15 e 20 de
fevereiro.

Daytona Beach, Flórida - A .corrida de
automobilismo de 24 heras de Daytona come

.

ça sábado sem o resplendor' dos grandes do

esporte, .: tais C0IllO Pedro Rodriguez, Dan

Gumey e Mark Donohue.
Entretanto, a prova de 2f horas no progra

ma de 1.6 corridas internacionais, é ainda a

fonte da qual se nutrirão os que eventualmen-
te serão grandes ases.

.

,
.

'.
"Num período de 24 horas" declarou o

ex-campeão de grande prêmio Jackie Stewart,
"UII). jovem' volante pode enfrentar a quase
totalidade de situações que enfrentaria numa

pista. .

"Se é um jovem piloto, se recordara como

se comportou em certas situações enquanto
viver" declarou Stewart.

O presidente da Federação Paulista de
Automobilismo, Wadi' Helou, .classificou

. de "absurda" a idéia de transferir a

realização do próximo Grande 'Prêmio
Brasil de Fórmula-I para 'Brasília, afír
mando que todos aqueles que defendem

. tal medida "tem uma predisposição espe-
-cíal contra São Paulo, se esquecendo que
é na capital paulista que se conéentra
todo automobilismo brasileiro".

,

Hoje se realizarão treinos para a maratona

que se realiza-no Autódromo Daytona Interna
. cional Speedway. Para' encontrar nomes deve
-se pesquisar profundamente a lista de partici
pantes.

Existe o de Ronnie Peterson, da Suécia,
que tem o recorde de nove vitórias desde a

primeira posição da partida, mais ainda de,
Stewart. Peterson é membro de uma equipe de

quatro pilotos que estarão com um par, de
-novas BMW alemãs que· fazem sua estréia
sábado.

Encontra-se também na corrida' Brian
Redman, da Inglaterra, ganhador do campeo
nato de 1974 de Fórmula 5.0�OO, uma série
norte-americana de cabina aberta que nunca

foi conquistada por volantes locais. Redman
também é piloto da equipe BMW.

•
-

•
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a casa

..

ravocê.
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'
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I
I
I· Vamos supor que

você paga pela sua

I
I
I
I�
I
'1, é 11m pouco

diferente.

I
I
I
L.

Importante: Além do novo benefício fiscal, você .pode descontar também todos os juros das

prestações pagas, para efeito de dedução da renda bruta do seu imposto de renda.

----_._------

I
Entretanto, como o I,
limite mínimo do.
beneficio está

'

Ifixado em ..

Ci'S 240,00, você

'1'termina. (neste caso)
usufruindo um

........------+-......--'-----+------------+---------1./

beneficio não de la,
mas de 2(J11o. I'

I
I
I
I
I
I
I
.J

Ai você calcula f(JIJ,
. .

No fim do ano, você
soma e vê que
pagou CrS ].200,00
em prestações.

e encontra o valor
do seu

crédito-beneficio:
CrS f20,00.

casa própria uma

mensalidade de

CrS ]00,00.

, Prestações 10% das
.

Crédito

;,

150 l.� 180

200 2.400 I 240 240

250 3.000 300 300

500 6.000 600 600

1.000 12.000 I.2QO 1.200
'"

1-500 18.000 1.800 1.8QO
.

24.000 2.400
Já numa faixa de

prestações mais
e/evadas, Q processo Importância essa

que corresponde,
também, ao valor
máximo do

crédito-beneficio.Em termos

absolutos, à medida
que as prestações se

elevam ...

... o beneficio também
'sobe até atingir a
importância de CrS 3.000,00
correspondente a um

.

beneficio efetivo de ](Jfu.

Recorte e guarde para examinar outras vezes,
.

atéficar por d�ntro do assunto. f·

\

"-'
.

o Decreto 1.358 já está em

VIgOr.
( . Ele institui um benefício
fiscal que vai facilitar bastante

.

á sua vida e a vida de quem
paga casa própria.

Pela tabela ao lado, você
tem uma idéia de como esse

benefício fiscal, em alguns
casos, 'pode representar uma
substancial redução nas suas

despesas com o pagamento
da casa.

0.1.358 é um Decreto tão

generoso quanto justo.
.

. ,

Porque também estabelece

que, mesmo os mutuários que
não estejam sujeitos ao
Imposto de. Renda têm direito
ao novo beneficio fiscal,

Agora acompanhe o

raciocínio do exemplo aí
ao lado, e veja como você
será beneficiado.

Se aparecer aJgyma dúviºª,
já sabe: procure um. �ente do
Sistema Financeiro da

Habitação, _que tudo fica
mais claro.

.,
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DECISAO
«Motamos oii

morremos».Búrigo
na preleção

Com a volta de Moenda de conclusão a gol. O time
à quarta zaga o Figueirense ,xecuperou. a cadência de jo
aprontou ontem à, tarde nQ,f/-'go, e toca a bola certinho
estádio O r lando ScarpejIf" até a entrada Ida área, mas
visando a importante paiti- é justamente naquele setor

da de amanhã à noite con- que a equipe carece de fi-
i tra o Internacional, válido nalização, e isso deve estar
� pela decísão 'do carnpeona- deixando Lauro Búrígo

.�., to dJ' eil1974., b prehoeupad.o. lJaCi, que seria
� a' son que rece eu urna o o�em-go, ,se preocupa,

i,' pancada a altura da virilha demais com, os desloeamen-
'

� no último jogo' em Lages, tos para abrir espaços para'
� resultando inclusive num Luiz Everton, Caco �ou· rnes

I enorme hematoma, foi o mo Moacir, ti dificilmente
! úníeojjador ausente do co- conclui a gol.
letivo, tendo ficado fazen- Caco, que mais uma vez

do tratamento com o mas- tem a' responsabilidade de
sagista Lega. Ainda ontem substituir a Marcos na pon
o zagueiro sentia bastante o ta direita, 'no treino de on- '

local e disse que em Lages tem foi pouco lançado,
jogou o segundo tempo to- principalmente no primeiro
do na moral, dado a gravi- tempo, quando as jogadas
dade da lêsão.' eram feitas mais pelo meio

Lauro Búrígo tem feito através de Luiz, Everton e

muitas palestras com o Zé Carlos na ponta esquer
plantel e isso voltou a da, tendo este recebido a

acontecer ontem antes do eficiente marcação do juve
treino e no intervalo do nil Claudio, qUI:) se firma a

mesmo. O treinador está cada treino

preparando o ,plantel no É justamente ,na ponta
Sentido psicológico deixan- direita que o ataque vem

do o mesmo 'otimista para sentindo a ausência 'de um

a partida de amanhã. "Ou jogador' versátil, como é
nós matamos .ou nós mor- Marcos. E a observação de
remos, cada<um segura o Lauro Búrigo na' segunda
seu e vamos marcar o nosso feira foi exata. Marcos sem

gol", dizia Búrigo antes do pre que apanha a bola 'dri-
treino ao plantel. h�a o adversário e -o quarto

No aspecto técnico e zagueiro' sai na cobertura,
físico o plantel rendeu o sobrando mais 'espaços ,para
desejado pelo tt�inador," os dernais jogadores de ata
mas a falta de Marcos no, que. Com Caco acontece
ataque torna-se evidente, exatemente o contrário. Ele
principalmente nas jogadas não é um jogador indivi-

- :-- .

dualista preferindo mais os

passes curtos. Com isso o

lateral e o quarto zagueiro
se fixam atrás dificultando
assim os atacantes. Tudo
isto se verificou ontem ne

coletivo quando o _time ti
tular só conseguiu achar o

caminho do gol na segunda
etapa do treino.

,

LaUFO Bürígo se preocu
pou nos mínimos detalhes
do coletivo paralisando o

treino várias vJ:z;eJ>� �L
acertar as jogadas erradas;
O treinador chegou a inter
romper o treino e conver

sou alguns minutos com o

plantel a margem do grama
lo. Na zaga foi bom o

reaparecimento de Moenda.
O jogador parece estar atra
vessando urna excelente fa
se técníéa, s� antecipando
acertadamente, sendo difí
cil perder urna jogada, prin
cipalmente nas bolas dividi
das.

'

o coletivo de ontem, que tevea volta deMoenda, fOI interrompido várias vezes pelo treinado� para instruções:
,. \.

Na meia-cancha Sérgio
Lopes pedia calma ao time
e que todos tivessem a ca

beça no lugar. O capitão
falou durante todo o treino
instruindo os companhei
ros. Luiz Everton foi outro
jogador que se dedicou
muito ne treino, levando

,

sempre perigo para o gol de
Wanderlei, 'principalmente
quando arrancava' da meia
cancha com a bola domina
da. Mas quase sempre se

perdia na conclusão a gol.

Inter: demissão,
prêmio emulta

.

agttarri ambiente
que o prêmio fosse de ape

,

nas 150.
realizado ontem à tarde no

'.

Estádi� Municipal, Roberto
Caramuru definiu a forma- <,

ção dó time para sair jogan
dó" contra o Figueirense,
sem João Carlos. (machuca
do) e Maciel (punido). A

delegação sai de
...Lages hoje

ao meio dia, para 'ficar con-
centrada em Florianópolis,
n9 Ony Hotel, com o time

provável sendo este: Luís
Fernando; Eduardo, Airton,

"

,

MárioJosé e Raulzinho; Ví-.
tor Hugo, \

Luís Carlos e

Zequinha; Ademir, Parraga
e Manequinha ,ou Maciel.

O ambiente do Interna
cional estava bastante agita
do ontem à tarde e depois

'

de urna demorada reunião
da diretoria, o vice de fute

bol, Jaime Garbelotto, pe
diu demissão, embora seu

mandato termine na próxí
rna semana.

.Juventude quer levar Búrigo emprestado O outro motivo para dti;:
cussões foi à atitude do

ponteiro esquerdo Maciel,
que não aceit?u sua Substi
tuição por Manequinha no

segundo tempo, chegando a

entrar em atrito com, o

treinl!,dq,r .RobertoSaramu
ru no final.' da partida. Por
essa ,razão o jogador foi
multado em '20 por cento"
alem d_e ficar- fora d<;l�ime
amanha. ),.-

Depois do coletivo,

Dirigentes do' Juventude'
de Caxias do Sul estiveram
ontem à tarde no, Orlando
Scarpelli assistindo o coleti
vo do Figueirense e afnn de
observarem a conduta dos
jogadores Jaci e Elton que
voltarão ao clube tão logo

. termine a decisão, O clube
--

�-gàÚc];lO vai oiganízar urn

grande torneio em Caxias
do Sul e para tanto está
-tentando formar uma boa
equipe, assim como conse-

\guir um bom técníco." -

Ontem mesmo eles pro-

curaram a Lauro Búrigo, do Palmeiras, FI amengo,
mas tomaram corlhecimen- São Paulo' e a dupla
'to que o mesmo já havia Gre-Nal, cujas partídas se
assinado contrato com o Ião disputadas contra o

Figueirense. Era pensamen- Juventudes na inauguração
te dos dirigentes ínclusíve . de seu estádio nos meses de
conseguir 'junto ao Figueira março ,e' abril. É pensamen
o empréstimo do treinador. to do time gaúcho inclusive
Quem _ mai�. so�u:. c0Il!, isso _'levar alguns jogadores do
fo� o .1uópno Búrígo: p;'ela F i gu eirense, � sendo que
primeira vez no futebol Britinho, Artur e Izalto es

vejo urn treinador ser em- tão nos planos. Mas é /0
'

prestado. Estou ficando' treinador a primeira preo
famoso mesmo". cupação dos' gaúchos. E

Para, o torneio, o Juven- Búrigo está na lista, até
tude convidou as equipes mesmo emprestado.

Garbelotto n!ioac�!to9.,�
decisão de alguns compa
nheiros; 'que' resolveram

premiar os jogadores pelo
empate de domingo diante
do Figueirense com 300·
cruzeiíos, pois ele queriaMaciel foi punido pela direção

AVAí x·CORITIBA \

Federação alterou artigo:
título para "quem primeiro

"
somar quatro pontos"

o caso do Guarani, é o mais grave, pois
disputou .todo '? campeonato estadl!al de 1974

sem enviar os borderôs à tesouraria da Federa-v
ção. ÀléÍn disso j"goú partidas amistosas sem
pedir licénça.'"

"

O Palmeiras deve à FCF as taxas do jogo
que disputou contra 'o Carlos Renaux em

Blumenau, pela fase de classificação do certa
me estadual. O mesmo acontece com o Marcí
lio Dias, em, relação à renda do jogo que
disputou contra o Avaí, também na fase de'

c�ificação. "

Mas a diretoria do Marcílio Dias terá de' dar'
explicações mais sérias à' diretoria da Federa

ção, pelo amistoso que disputou contra :

o

Defensor, do Uruguai,' sem recolher as taxas

deVidas .e, o que é pior, 'sem pedir licença para
realízaçãç do jogo internacional.
,( assessoria 'jurfdica da FCF, através do

advogado "Harry Egon Krieger, diz que a
" situação dos três clubes é bastante grave, pois
estão sujeitos a punições previstas no Código
Brasileiro Disciplinar de Futebol.

Uma delas iS a suspensão da tramitação -de

papéis junto à Federação Catarinense, sem os '

quais, por exemplo, ..
o clube punido não

·poderá encaminhar pedidos de preferência da
'

'",

,renovação de con,tratos.
'

'

A .fun de sohicionar ime!liatamente a dm
culdade criada pelos 'três clubes, a diretOria da
FCP decidiu ontem dar prazo até dia 14 de
fevereiro (18 horas), pára que tódos' ,tratem da

regularização de borderôs, recolhimentos ,de'
tax�s e pedidos de licenças para jogos.
ALVIR FORA

'

Alvir Renzi, depois da atuação excelente
em Lages, na primeira partida, estará fora da

segunda, impedido de trabalhar até como

bandeirinha, por decisão do Tribunal de Justi-'

ça Desp�r.tiva, que vai julgá-lo�amanhã à noite,
enquanto, F igueireIlse e Internacional estive·
rem jogando nO Orlando Scarpelli, '

Oresuitaâo
nãopoderia
seroutro,
deuOxO

\
'

A Federação Catarinense de Futebol, reuni
da ontem à tarde' na sede do:Cecomtur, sob a

.

presidência de Jorge Daux Filho, decidiu
alterar o, artigo 10. da resolução que regula-

'

mentou a disputa dos jogos finais do campeo-
nato estadual de 1974, !

O referido artigo diz que "a fase final do
Campêõnato Catarinense de Futebol, versão
1974 sCf.rá disputada, em melhor de quatro (4)
pontos, e n tre o Figueirense. Futebol Clube e o

Esporte Clube Internacional: associações ven

cedoras da fase semi-final, nas suas respectivas
chaves, com jogos nas cidades sedes das duas
(2) agremiações".
A nova resolução da FCF, de' número

005/75, altera .o artigo lo., garantindo que
"será proclamada campeã de 1974 a sgremía
ção que primeiro somar quatro (4) pontos".

,

Dessa forma a Federação procurou' evitar
que se avelumassem as especulações que come

çaram a tomar corpo ontem em Florianópolis,
sobre a hipótese da vitória do Figueirense ou
Internacional amanhã, à noite, decidir o certa
me de 74.

'

,

Segundo Harry Egon Krieger, se 9 artigo
10. em fua redação anterior for interpretado
secamente, de acordo com a lei, a Vitória de

qualquer um -dos dois fmalistas en�qaria a

decisão do campeonato poi,s, "em melhor de
quatro pontos, o cJube que primeiro fizer, três,
estará garantindo o título".
A decisão tomada ontem pela diretoria da

Federação, segundo Jorge Daux Filho, foi ao
enCGntro dos próprios clubes, que em hipótese
algt!!!la desejam outra definição: "a decisão em

melhor de quatro pontos foi mal explicada,
pois não era esse exatamente o pensamento da

Federação nem dos clubes. A nova resolução,
alterando a nidação do artigo 10., coloca tudo
nos seus devidos lugares".

Hárry Krieger reforça a argumentaçã9 de

Jorge Daux, explicando que "a realização de

quatro parti<ias só seria possível éom a insti
tuição de um sistema, híbrido de disputa, e

não na interpn,tação seca da lei, conforme
vontade do Figueirense e Internacional, mani
festada na reunião qUe fizemos no princípio'
deste niês, regulamentando a disputa dos jogos
rmais".

'

Fica assim garaniiila a' realização de uma,

terceira partida, em local que dependerá do
sorteio a' ser, feito logo após o jogo de amanhã
à noite, no Orlando Scarpelli. De acordo com

a resolução da FCF, se o sorteio indicar Lages,
o jogo será domingo, caso contrário a partida
fica para segunda-feira à noite.

IRREGULARIDADES
Também na reunião de ontem, a diret0ria

da Federação examinou a situação 'criada por
Guarani de São Miguel' do Oeste, Palmeiras ,e

MarcI1io Dias, clubes que não recolheram as

taxas devidas e jogaram sem licença da entida·
de.

'

,

Já, era de se esperar o OxO entre' Avaí e Corítíba
disputado ontem A noite no estádio Orlando Scarpelli. uni
jogo que tecnicamente não agradou a pequena torcida,

-

mas o objetivo maior desta' partida foram os" testes -de
Zenon, Ademir e Adailton que estavam .sendo observados

pelos dirigentes paranaenses. e ontem mesmo seguiram
com a delegação onde vão participar de uma excursão do

Coritiba que inicia em Belo Horizonte contra o-Cruzeiro,
A grata novidade 40 jogo foi a apresentação de Zenon

na meia-cancha do tíràe paranaense, ao, lado de Ademir na
,\ ,

ponta direita., Zenon atuou com incrível, desíníbíçãc Zezé chegou a gostar. do
tomando conta da 'meia-cancha com a mesma habilidade' jogo e achou um bom resultado
de quando joga pelo Avaí. Ele fez lançamentos precisos e para Avaí, considerando que sei

se entendeu 'muito bem com Dito Cola. No fim cansou e
time empatou contra o cam-

peão parimaense\"Foi um belo
foi substituído pelo juvenil OrmarzU1ho.. resultado para o Avaí, um time

O Avaí totalmente desarticulado em sua meia-cancha cheio de problemas, ó que não

com R�ério não aéorripanhando o ritmo de, jogo 1 de é segredo para ninguém".
Balduino, não organizava jogadas de ataque, em que .pese' Zenon, segundo Zezé é um

, grande' jogador, tanto é que
a d�dicação de Toninho ti João Carlos. O .primeiro está sendo cobiçado pelo Cori-
lutando contra Di e Claudio, dois 'excelentes zagueiros. No tiba, ,além de outros grandes
ataque Paulo Roberto foi urna figura displicimte, sendo clubes como Grêmio e Vasco

substituído por Sabará no segundo tempo, que deu mais da Gama. "Por' isso ele faz falta
.

'd d tim ao time, mas ninguém" é
�esslvl a �_ ao e. ,insubstituível".
Ademir na ponta direita' recebeu severa marcação d,e Zezé explicou a escalação ,de

Orivaldo que teve" uma bela atuação e ganhou o duelo Rogério, dizendo que a direto

com O ponteiro. O 'zagueil,'o nunca deixóu espaço para ria achou por bem castigar o

Ademir jogar. Adailton atuou na quarta-zaga do Avaí mais jogador Lourival por àtos de

não pode
.

mostrar todo o seú, futebol, devi40 'a indisciplina. I! uma posição da
diretoria que eu tenho que res-

mediocridade �o ataque do Coritiba. .... peitar. Este jogo foi muito bom
O Coritiba sem contar com Tião Abatiá que ainda não - para o Aval, mesmo sem consi

renovou contrato, teve no ataque somente ó' esfórç'o de derar o resuÍtado. O time está

Krieger enquanto que no Avaí Toninha foi o que mais, passand_o por.umagraI).de �:rans-
,
., , . formaçao asSIm como el<lge a

procurou o gol, mcluslve �er��ndo boas oporturudades. nova'diretoria, por isso,estou
NO segund,o tempo os dOIS time� voltaram com mais confiante no meu trabalho e no ,

velocidade, mas sem boas jogadas de ataque, e o Coritiba, futuro do plantel".
fez várias substituições. '

- Hoje já se "'.U o ti�e
,.' R b . S

' .
.

. ,correndo (bastante, ISSO depm
,.0 Aval J og�u com

.

u ens, ouz,a, Vilela, Adailton, claro que o bom trabalho do
Orivaldo; Rogéno (Lounval) e Baldumo; Paulo Roberto professor está obtendo resuita

(Sab;uá), Toninho, Juti e João Carlos. O Coritiba jogou dos. E não demora muito �le
com Jairo; Hermes (Humberto), Di, Cláudio e Nilo; Zenon vai dar a est� time o c?�dicio-

I (Osmarzinho) e Dito Cola; Ademir, Roberto (Silvio), qamento. fíSICO necessan_?; ,As,
Krieger e AI di O'

. C· Zil't B· b perspectIVas do Avaí sao as

t � .

m. J UlZ 101 0n orges com um ,?D melhçres possíveis. Armal, hoje
�balho, �uxi1lado por Oscar-Jorge e Portelà. A renda nao (ontem)

-

empatamos, com o

f�l forneCIda, mas somoo aproximadamente 20 mil. Coritiba_e sem Zenon".

Zenon foi a atração do amistoso comandando o time do Coritiba como,
um veterano. Bateu até as faltas.

'

",

Zenon, Ademir e
Adailton fa,ram
com -o Coritiba
Antes do jogo ontem h nóite

Zenon não sabia explicar a sua O treinador Renganesch, do
situação no Coritiba e nem Coritiba, gostou somente do

porque estava jogando. A única primeiro tempo do jogo e elo-
,

coisa que eu sei é que estou giou o time do Avaí, tocando a

sendo testado, assim como o bola 'de primeira e com muita-
Ademir. O treinador diss!l que habilidade". O Coritiba tam-

tem interesse na gente, s6 falta béni se aprestlúfou bem ',mas
acertar a transação. Mas a sentiu a falta de, seu artilheiro
minha transferência só vai Hão Abaná, que .continua bri
aeoíltecer se ,conseguirem vagà gando com a diretoria para
na faculdade ,do Paraná, ou renovar contrato",
então tracar aqui a minha ma- :- Os ,dois times se equivale-"
tlt"cula", ram dentro de campo e 9, resul-

Já Ademir disse eStar dispos- tado não poderia ser' mesmo
to a ficar no Coritiba por ser outro, diante da pouca ofensivi
wn gnmde clube' e sempre Se dade dos atllques. O nosso tÍ1fie
conduzindo bem no campeona- rende muito mais do que isso,
to nacional. Mas no intervalo, principalmente quando tem

da partida' Salum explicou Tião Abatiá. Este foi um jogo
tudo: de c0mpadre, que serviu mais

- O Zenon, Ademir' e o para dar oportunidades a alguns
Adailton seguem hoje com li juvenis ,e t(l§tar os jogadores
delegação, vão participar de daqui.
wna excursão' com o Coritiba Renganech gostou 'da atua

,durante cinco jogos, sendo que. ção de Zenon como, já aconte
o primeiro sem ainda Il!'ita se- 'cera em Curitiba, mas" o preço
mana no Minerão contra o Cru- do seu passe foi considerado
zeiro. O Coritiba já tem o alto pelo técnico, achando difí
preço do passe dos jogadore� cil a sua contratação. "Por isso
estipulados. Zenon custa 400 eu estou testando Osmarzinho,
mil cruzeiros' e Ademir 150 e um bom 'juvenil". O treinador
acredito que o negócio vai ser 'gostou de Ademir achando que
fechado,"pois pensamos. inclusi-' Orivaldo conhece muito o iseu
ve em facilitar a transação para jogo e por isso levou a melhor.
o Coritiba. "Eles receberão Com relação a Adailton ele
wna cota do time paranaense e ainda não ,o' conhecia, e embora
wn seguro sendo 100 mil para não tivesse muito trabalho com

Zenon e 50 para Ademir. Já 'o ataque, sentiu que é um

Adailton o Figueirense cedeu. jogador de categoria, <
usando

de graça 'por seis meSes e os : bem a cabeça, só que o mesmo
dirigentes Ute ofereceram 3.500 está sem ritmo de jogo. Vamos

cruzeiro\:!!,ltlflsais. ver os próximos alÍlistos,Os" ...

HEmpatamos "Foi mais
um jogo de

compadre"
com o campeão
do Paraná"

A/vir-na pauta da reuniiIo.� está suspenso.
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Garimpeirodescobre
5 vulcões extintos
emSanta· Catarina

.Nogueira inaugura dia 5

a variante ferroviária

que passa por Criciúma
o Ministro Dirceu Nogueira, dos Transportes, inaugura

'no, próximo dia cinco a variante da estrada de ferro que
substituirá o ramal ferroviário que corta a cidade de

Criciúma. Na' ocasião, o titular dos Transportes deverá

anunciar medidas visando o melhoramento do transporte
'ferroviário, como consequência do aumento da capacidade
de exploração de carvão por parte de, cinco das minas

'existent€s,na região Sul de Santa Catarina.
A inauguração da variante ferrovíãm permitirá ao

Governo Municipal construir a avenida axial interligando,
os bairros Próspera e Pinheiro, cujo projeto já foi
'elaborado há mais de dois anos pela assessoria técnicada
Prefeitura Municipal. Todavia, sua execução depende
apenas da retirada doo trilhos do centro da cidade, o que
Ocorrerá a partir do próximo dia cinco, quando o Sr.

.Dirceu r, Nogueira. inaugurará a variante construída à

'�marg�m da c idade.

Attílio Cereseto, da Itália, que anda

garimpando metais em Santa Catarina,
comunicou â Universidade do Paraná e

ao Mec a,existência de 5 vulcões
, extintos perto de Corupá, em SC.

Joinville (Sucursal)
.Cínco vulcões extintos, da
tados de muitos anos, fo

ram descobertos na Cordi
'lheira doGarrafão, em Co
rupá. Ath1io Cereseto, na

tural de Voghera, na Itália, '

e prospector de minérios -

ele estã" matriculado' na

.J Exatoria Federal sob no.

1.065, "para garimpar me-
7'

"tais e seus derivados em

-todo o município de Joín
vílle", é o autor da desco
berta. Segundo suas pró
prias declarações, logo após
ter feito a descoberta ele
comúnicou o fato, através
de carta aberta, ao Departa
mento de . Geociências da

Universidade Federal db Pa
raná e ao Ministério da

Educação e Cultura.
Há alguns anos atrás,

pesquisadores , estrangeiros
fízeram vários estudos da

configuração geológica do
norte, catarinense, e, princi
palmente das cadeias de
montanhas onde se localiza
o município de 'C0rupá. A
partir disto, Cereseto pas
sou a interessar-se no assun

to, dedicando anos de estu
dos na região, e logrando
êxito 'em- suas pesquisas
quando da confirmação da
existência de cinco. vulcões
inativos naquela região.
/Um, deles, segundo suas

Ornamentação de natal

émantida nas ruas
\ -

porque atrai turistas
Blumen�u(Sucursal) - A ornamentação natalina só será

.

retirada das ruas 7 de Setembro e 15 de Novembro na pró
xima semana em virtudede estar se constituindo num moti

'vo a um maior movimento de turistas em Blumenau. A

informação foi prestada pelo Secretário da Administração,
Jayme Grossenbacher, que chegou a sugerir ao Prefeito Fé

lix Theiss a pe r manência da decoração em face do seu

efeito positivo no campo turístico.
As luzes multicoloridas ao longo da avenida Be ira-Rio,

vistas do acesso da cidade, formam uma atração, principal
merite para quem chega a Blumenau pela primeira vez. To

davia, há quem já elogiou a decoração como um bom pre
núncio para as festividades carnavalescas, mesmo sabendo

que a tradição mantida nos lares blumenauenses dificilmen

te permitirá a substituição das valsas pelos sambas essencial

mente brasileiros.

MaS, na próxima semana, quando as festividades camava

J, lescas assumirão por quatro dias posição de destaque na

vida social do brasileiro, a ornamentação natalina será reti

'rada e, então, a cidade voltará à rotina, sem se aperceber da

'�I principal manifestação social que tomará conta de todo o
-s; 'País.

\.

observações, está situado a

�te quilômetros do limite
de J��guá do Sul" �p',qJ. ,

Corupé, em" Alto Pedra
d' Amolar, com uma altu
ra de 120 metros e cinco

quilômetros de circunferên
cia.

CAlHA
Em sua carta ao Depar

tamento de, Geociências da

UFP, Attílio Cereseto afir

ma, em certo trecho': ," ... é

uma novidade em geociên-
, cia, âlíãs, a única .até hoje
feita no Brasil. Esta pros

pecção soma três' anos de

serviços sem verba alguma.
Fiz a dita prospecção por
ser filho da terra dos vul-

cões - a Itália, e por ter

conhecimento dos cinturões

vulcânicos mundiais, e por
ter uma atração especial
por eles".

Segundo ainda o proso
pector de minérios, o local
onde descobriu os vulcões é

de difícil acesso, podendo
se ,lá chegar apenas através
de uma picada.por ele mes

mo aberta, para conseguir
seu intento. E dando maio

res explicações acerca do
"roteiro" para se apreciàr
um dos vulcões extintos,
seria necessário sair-se des
de -a estrada para Jaraguã
do Sul, via Ribeirão Cacil

daIAlto Pedra d' Amoiar.

Orleans já fabrica
,plástico$ e pensa em
atender todo o ,Estado

, Orleans '(Sucursal de Tubarão) - Acaba de entrar em

funcionamento neste município, a Fábrica de Plásticos
Zomer . Situada no bairro de Canudos, numa área de sete

mil metros quadrados, a nova fábrica, de propriedade do

prefeito Francisco Zomer garantirá o emprego inicial .de
cerca de cem operãríôs, devendo seu quadro ser aumentado
em breve, em virtude da ampliação de suas instalações, face
ao aumento de produção. Com isto, deverão ser admitidos
mais 120 funcionários, entre técnicos eop erários, resolven
do em parte o -problema de desemprego que há muito vem

afetando o município. ,

'

,

Segundo o prefeito de Odeans, o município vem conhe
cendo um desenvolvimento bastante acentuado desde' a en- '

chente de março do ano passado, principalmente no que se

refere à iluminação pública - àgora absorvida pelaCelesc, e
âs atividades agrícolas, numa política eficaz por parte da
Secretaria de Agricultur a, impedindo desta forma que
muitos agricultores se transferissem para o Paraná, à procu
Ia de melhores terras e condições de trabalho.
,

Mas também no setor industrial a loealídadevem-desper
tando interesse dos, empresários, já tendo .ínclusíve o prefeí,
to Francisco Zomer entrado em contato com industriais do
Paraná e Rio Grande do Sul, Visando pôr em prática a

doação de, áreas de terras e isenção de impostos, por tempo
ainda não definido, para a iristalação de fábricas neste muni-

cípio.
I

,

Ainda neste' setor ,_deverá iniciar-se em breve a explora
ção das reservas de carvão localizadas eJ,11 Rio dos Bugres,
Boa Vis ta e .Rio Hipólito, que com uma extração mensal
de 50 mil toneladas (inicialmente), dará condições para
mais 300 empregos. O volume da extração e o seu possível
aumento dependem, por enquanto, da obtenção de quotas '

junto às usinas siderúrgicas.
'

Mobral alfabetizou
r

duas mil pessoas no
, ' \

município, de 'taiaf
'Itajaf (Sucursal) - o, Mobral alfabetizou cerca de dois mil
adultos em Itajaí no ano passado, conforme relatório apresentado
pela diretora da Comissãp Municipal do Mobral deste município,
Sra. Araci Sedrez Gonzaga.

O quadro demonstrado é resultado do convênio assinado pelo
Mobral' e a Prefeitura Municipal, sendo que a maioria dos alunos
alfabetizados pertence ao setor rural, principalmente das localida
des de Paciência, Itaipa va, Espinheiros e Matadouro. Por outro

lado" a Comissão Municipal solicitou ao Ministro da Educação e

Cultura a instalação ,.nesta cidade, de um posto do Mobral
Cultural, para que os alunos já alfabetizados possam ,prosseguir
seus estudos e anipliar seus conhecimentos gerais.

Com vistas ao convênio que deverá ser assinado em março

próximo com a' Prefeitura, foram marcadas diversas palestras para
o mês de fevereiro, a serem proferidas pelos membros da Comissão
Municipal do Mobral, ocasião em que serão recrutados novos

.

alunos.
' .

OUTROS MUNICIÍ'IOS
Além de Itajaí, os trabalhos da (omissão Municipal do Mobral

estenderam-se aos municípios de Navegantes,' Piçarras, Penha,
Camboriú, Luiz Alves e Itapema, tendo sido alfabetizados 1.308
adultos.' A partir de março serão igualmente assinados novos

convênios com as prefeituras desses municípios, a fim de que os

trabalhos possam ter prosseguimento.

Sesi atendeu a mais de
,

,

300 mil pessoas em 74
, ,

Blumenau (Sucursal) ,- O Núcleo Regional do Sesi de Blume
nau, de acordo com dados fornecidos pelo relatório de atividades,
atendeu durante o ano de 1974,344.537 beneficiários, através dos
seus serviços de plantão, cursos, censo visual' e tor axico, recreação
e esportes, laboratório de análise, odontológico, reembolsável de
medicamentos e barbearia.

'

Num trabalho, realizado junto a 36 empresas, o curso visual,
,operando com dois aparelhos orto-rather, realizou 7.151 exames
de acuidade visual, dentre os quais foram constatados 549 fasos
de deficiênCias graves, o que representa um percentual de 7,67%.
De acordo com o relatório, o levantamento de acuidade visual
efetuado em 10 escolas locais, constatou que dos 567 pais que
compareceram às reuniões, 221 procuraram médicos e 117
crianças passaram a usar óculos. Cerca de. 120 pais esperaram para
irem 'ao médico durante as férias, enquanto os demais não se

manifestaram. _ Assim de Um total de 5.895 testes, realizll!ios
através a Escola de Sne�len e pelo aparelho de Orto-Rather,
verificou-se 1.436 casos de deficiências graves, num percentual de
9,6%.

Enquanto isso, o censo toráxico, que aqui permaneceu durante
15 dias, atendendo a três empresas, num total de 2.139 usuários
acusou um percentual de doentes de '0,6%. O hiboratório de
análises realizou 36.728 e:<affies, enquanto 'o serviço odontol6gico _

atendeu a um total de 22.335' pessoas. Em média, cada serviço
executado custou ao usuário a importância de Cr$ 0,69. Por
outro lado, as vendas do serviço reembolsável de medicamentos
realizadas no exercício de 1974 atingiram a cifra de Cr$
3,.295.625,48. '" '
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A experiência que o

Cicit realiza com

êxito na implantação
de sua reforma

preconizada pela
lei 5692, mostra
que o projeto não é

misterioso, mas
sim os trabalhos

que o implantam.

.

,
'

Educação '

..
,

'

Tubarão:Cieilmostra
o caminho da reforma
do ensino secundário

Após o v�st;"u/ar, novas taxas e
documentos no ato damatrícula

Enquanto em Flotian6polis e em

Estados como Rio' de Janeiro e São
Paulo a reforma do ensino preconiza
da pela lei 5692 ainda envolve-se num

mistério, em Tubarão o Centro Inter-.

colegial Integrado - cich - desenvol
ve uma experiência inédita, cujos pri
meiros resultados justificam os objeti
vos da lei e garante sucesso às mudan

ças de estruturas do'ensino secundá-
rio.

As pesquisas e levantàmentos em

torno, da reforma do ensino secundá
rio em Tubarão começaram antes da

elaboração do plano que culminou
com a aprovação da lei 5692. Mas a

execução dos primeiros projetos teve
, início somente há três anos, em fun

ção da preocupação da comissão
técnica responsávet pela implantação
do Cicit de observar todos os detalhes
referentes A infra-estrutura do empre
endimento educacional' e montar um

esquema de funcionamento das -esco-
.

las através de um sistema de inter

complementariedade. Este planeja
mento, segundo o professor Ailton
Nazareno Soares, Diretor Geral do

'Cicit, foi a causa que levou o órgão a

garantir sucesso no primeiro p eríodo
de funcionamento da reforma.
A preocupação de preparar c'

aluno para se integrar à sociedade e

ao mesmo tempo dotá-lo de condi

ções que lhe proporcione uma coloca

çãõ imediatãnó 'mercadó de trabãlho,
foi ii fórmula encontra da pela dire-

'')\/,o-,
,:',;,.

ção do Cicit para valorizar os objeti
vos de sua reforma e aproximar o

ensino 1 realidade econômico-social
de Tubarão.

Como ;esultado dos primeiros três,
anos da reforma, .124 alunos forma
ram-se nos cursos de Estatística,
Química, 'Secretariado, Contabilidade,
Assistente Administrativo, Enferma

gem, Economia Doméstica, Tradutor
e Intérprete e Professor de Escola
Maternal. Os alunos formados nos

cursos de Contabilidade, Assistente

Administrativo e Secretariado já
h aviam feito sua opção profissional
por estarem ocupando cargos e fun

.ções equivalentes nas empresas comer

ciais e industriais da região.
Dos 20 formados no curso de

Química, seis foram, em seguida,
admitidos pela Petrobrás através de
um teste' classifícatório, enquanto
outros conseguiram colocação em em

presas da região Sul. No campo da

enfermagem, os formados pelo Cicit

já estão exercendo suaprofissão no
'

Hospital Nossa Senhora da Conceição,
em Tubarão, desde o período de
esta �ios.'

Enquarito em Florianópolis, prin
cípalmente no Instituto Estadual de

Educação, o pecado foi a criação de
cursos sem uma consulta prévia ao

mercado de trabalho,' em Tubarão o (

planejamento do ensino em consonân

cia com- as -necessídades do desenvol

vímento econõmíco da região Sul

.

Encontram-se abertas as AS PROVAS

inscrições'para o Vestibular As provas do' Concurso
aos cursos de Engenharia Vestibular serão realizadas
de 'Operações (modalidade em quatro etapas. A pri
Metalurgia) e Engenharia meira está marcada para o

Mecânica da Faculdade de dia 15 de fevereiro, com

Joinville, além de Educação início previsto para às 8

Artística e Estudos Sociais horas, com questões sobre

'da Faculdade de Educação Comunicação e Expressão,
de Florianópolis, subordina- incluindo Língua Portugue
das l Uriiversidade para o sa, Literatura Brasileira e'

Desenvolvimento do Estado Língua Estrangeira (Inglês,
de Santa Catarina - Udesc. Francês ou Alemão). No

O prazo para inscrições mesmo dia, ãs 15 noras
se estenderá até o próximo terá início a segunda etapa
dia 7 de fevereiro, no horã- do concurso com questões'

, rio' das 8 às 12' e das 14 às sobre física e matemática.'
18 horas, de segunda a A terceira etapa, abrangen
sábado, nos seguintes 10- d o H i s tõría, Geografia
cais: em Florianópolis, na 'Organização Social e Políti-·
'Reitoria da Udesc, à Avení- ca do Brasil será ,realjzada

da Rio Branco, rio. 164, às 8 horas do dia 16. Final-

em Joinville, na Faculdade mente, no mesmo dia, no
de Engenharia, Rua Otto horário das 15 horas, será
Bohem no. 48 e em Lages, realizada a quarta e última
na Escola Superior de Me- 'etapa, . incluindo questões
dicina Veterinária, à Avení- de Química e Biologia.
da Luiz de 'Camões, no. As perguntas serão obje-
2090. tívas e de múltipla escolha,

INSCRIÇÕES E VAGA� com 50 questões cada pro
Para a inscrição ao vesti- , .va,

bular o candidato deverá 'Os candidatos deverão

apresentar Carteira de Iden-' estar no local das mesmas

tidade, requerimento de meia hora antes' do início

inscriçã;o assim '�omo reco- previsto, munidos de' cartei

!her a importância de Cr$ ra de identidade e cartão

161,00, podendo, ser feita de inscrição.
através de procuração. Segundo o professor

r

As provas deverão ser Antomo Niccoló Grillo, rei-
prestadas no local onde for tor da Udesc, "em hipótese
efetuada a inscrição mesmo alguma haverá segunda cha

que o cúISo pretendido es- rnada, vista, revisão ou re

leja localizado - em outra contagem de pontos em

unidade ou cidade do Esta· qualquer das provas, não

,
elo.

' '/ Cabendo, portanto, recursos
Segundo fonte da Asses- do resultado do concurso".

soria de Imprensa da Salientou o proféssor
Udes,c, para ingresso no pri- Grillo que os candidatos
meiro semestre dos cursos que optarem para os curseis
de Engenharia de Opera- ,de Engenharia e forem por
ções e Engenharia Mecânica tadores de Curso Técnico
de' Joinville o número 'de' ,de 20. grau, com mais de
vagas é de 120, sendo 60 '1.100 horas de formação
para cada curso. De outro especial, relacionadas coriJ. a
lado existem 16 v�as 1>ara opção, terão seu conjunto
o curso de Educação Artís- de pontos obtidos nbVesti
tica e 10 vagas para o curs'O bular, acrescido de 1Ü"1o, de
de Estudos Sociais, ambos acordo com a Lei 5.692. A
para o segundo semestre do esse candidato exige-se a

corrente ano, desta Capital. apresentação, do Certificado

assegurou pleno êxito na execução de
uma' reforma que ainda ê vista pelo
próprio MEC como ,uma fórmula que
carece de novos cálculos. Assim é que
se uma 'das funções da reforma seria a

cr i ação de um 'novo meio de se

.atender as exigências do,mercado de
,

.trabalho, os resultados, até agora pare
I
cem improdutivos, a exemplo da

experiência realizada em Florianó

polis, onde cerca de 99 por cento dos
formados' pelo Instituto Estadual de'
Educação inscreveram-se aos concur

sos vestibulares da Ufsc e Acafe.

Prefeitura ainda não
liberou verbas para o

carnaval de Itajaí
,

Itaja((Sucursal) - Faltando apenas duas semanas para o

início das festividades carnavalescas, a Prefeitura de Itajaí
não havia liberado ontem os recursos financeiros

destinados a custear as despesas das duas únicas escolas de

samba da cidade: "Porta do Vale" e "Brinca Quem Pode".
"

Em decorrência d�so, o carnaval deste ano poderá não

repetir o, brilho que o· caracterizou em 1974. Mesmo

assim as duas escolas de samba continuam realizando seus

enSai�s, com a esperança de receber a v�rba ve�o menos

com úma semana de ,antecedência, para que haja tempo
/ sufIciente à confecção das fantasias.

,

/

A escola de samba "Porta do Vale" deverá este ano,

desftlar com 80 componentes, enquanto que a "Brinca

Quem Pode" reunirá apen� 60. A partir de terça-feira
próxima, a Prefeitura estará' aceitando inscriç.ões . d?s
interessados em formar blocos carnavalescos. A lnscnçao
dará direito a concorrer a prêmios que a Diretoria de

.

Turismo estipulará com o objetivo de incentivar as

unidades responsáveis pelo brilhantismo do carnaval. Cada

bloco deverá ser composTo de, no mínimo 20 elementos,
e 'Ü seu responsável terá de apresentar no ato da inscrição
uma autorização cOIíced�da por autoridade de políCia.

EnquantQ isso, os clubes da cidade t�bém progr��
suas noites de folia. O Guarani e a Socledade da Vila Já

!:;;)i� estão com suas p-rogramações definidas, enquanto a

j
SOCiedade de Atiradores?_Clube da Faz_:nda, "�iradentes",
e a Sociedade Sebastiao Luc3li es,t a o ultlll1ando os

detalhes das quatro noites.

---T---------------------�----------------------------��----------------------�----------------------------------------�----------------�---- ----------------------------------------�

INTEGRAÇÃO SOCIAL
O primeiro resultado da, reforma

, implantada pelo Cicit foi a integração
social dos alunos.. A discriminação
resultante da existência de colégios de
elite terminou com a reunião dos
e du c a n d ã'n os em torno 'da
distribuição dos cursos em suas insta

lações. - Assim é que o estudante do

Colégio Dehon também participa de

aulas práticas em outros estabeleci-

'mentos, em horários incompatíveis
com os de outras turmas e vice-versa.

,

o projeto do Cicit está hoje servin

io de ,base às reformas que estão

lendo implantadas em Criciúma,
Araranguã e Rio do Sul, onde a

preocupa ç ãe maior também é com a

infra-estrutura, fórmula ainda não

descoberta pelos que se precipitaram
em executar' a lei 5692, com o' úflÍCC'.r' -

objetivo de serem os pioneiros.

de conclusão de 20. grau . cidade de Lages, mantida
no ato da inscrição". pela Udesc é a primeira

MATRÍCULAS PARA
\
unidade de ensino superior

ENGENHARIA E VETERI- de Santa,Catarina, que pro
NÁRIA cura preparar pessoal técni-

O prazo de matrículas co ipara atuar na pecuária
para os 100 novos alunos deste Estado. Localizada na

classificados para a primeira regiao serrana, onde a

fase dos cursos de Engenha- pecuária é a principal ativi
ria Mecânica, Eletrônica- dade do planalto, a Escola

-Telecomunícações de Join- Superior de Medicina Vete

ville e Medicina 'Veterinária rínãría já iniciou a constru-
'

de Lages expira no próxi- ção de um Hospital Veteri
mo dia 31, sexta-feira, se- nário, devendo estar con

gundo fonte da Udesc.
'

cluído em breve, junto às
As matrículas deverão' cabanas, granjas, fazendas e

ser efetuadas no local de empresas industríalizadoras
suas unidades de .ensíno, de carne.

de.vend o os candidato A estrutura do prédio já
apresentar a seguinte do- foi construída, faltando

cuméntação: Atestado de apenas as divisões internas -

vacina anti-variólica e laudo salas "de clínicas e blocos

abreugrâfico, certificado cirúrgicos.
militar, título eleitoral, car- Posteriormente serã

teira de identidade, certi- adquiridos todos os equipa
dão de nascimento ou casa- mentos faltantes') para que
mento, atestado de boa os alunos que ingressarem
conduta passado por duas no ciclo profissionalizante,
pessoas idôneas, atestado já no corrente ano possam
de idoneidade moral, certi- ter aulas práticas no Hospi-
ficado de conclusão de en- tal,

'

sino de 10. e 20. graus em

'duas vias, sendo aceita fo· MERCADO DE TRABA·

tocópia autenticada, diplo. LHO
,ma de 20. grau regist�do, A Udesc objetiva habili

pa-ra os formados em curso tar o pessoal de tal maneira
NOllilal ou Técnico, vida 'que tão logo, conclua o

escolar de 10. e 20: grauS, ciclo profissionalizante,
em duas vias, podendo ser possam ingressar no merca
apresentada fotocópia, di- do de trabalho.
ploma de nível superior de- Atualmente os veteriná-
vidamente registrado, para
os formados (este supre a

apresentação de documen
tos do ensino médio) e

recibo do pagamento da
taxa do Diretório (Cr$
40,00) e de matrícula (Cr$
H8,00).

.

MEDICINA VETERINÁ
RIA

A Escola Superior de
Medicina Veterinária da

rios que atuam em Santa
'Catarina na sua quase to

talidade são provenientes
de outros estados. Visando
atender a realidade de Sàn

ta Catarina, a Escola de

Medicina Veterinária está

atualizando constantemente
os currículos, procurando
ainda aprimorar sempre
mais o nível dqs/ conheci
mentos ministrados.

KIKO vem ai •••
AGUARDE.
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40 'oficiais da Marinha�J
visitam as

instalações da Ebrasa
Itajaí(Sucursal) - Quarenta oficiais da Escola da

Marinha Mercante e da Marinha do Brasil, 'que chegaram a

Itajaí pelo navio Barro Pereira, visitaram as instalações da

EBRASA - Empresa Brasileira de Construção Naval S/A
-, acompanhados do Comandante da Capitania dos Portos

de Santa Catarina, Capitão de Fragata Luiz Paulo de

Aguiar Reguffe.
A comitiva percorreu todas as instalações da empresa

conhecendo .de perto as técnicas de construção naval

aplicadas na EBRASA, e sua direção prestou todas as

informações necessárias sobre a vida da empresa. _ .�:
A EBRASA também recebeu a visita dos componentes t

da III Colônia de, Férias, aproximadamente 250 crianças,
acompanhadas dos coordenadores e encarreg ados dos

pelotões.
CONCORRÊNCIA

Trânsito de 8/umenaumelhora com

quinze novas ruas já inauguradas
/

'

Blumen;lu(Sucursal) - Um total

de 15 novas ruas foram abertas

pela Secretaria de Obras da Prefei
tura de Blumenau, localizadas em

vários pontos do municipio, bene

ficiando os moradores' das regiões
atingidas pelas chuvas e, dando
maior escoamento ao tráfego de
veiculos e pedestres.

'

Na BL-29, a Secretaria de Obras
executou a abertura da ligação
com a Rua Figueira, numa exten

são total de 2 mil metros. Na Rua
Militão Schneider, a Prefeitura exe

cutou um prolongamento de 50
metros, o mesmo : acontecendo
com a Rua Santa Fé, numa exten

são de 300 metros. Com 10 me

(JS 'de largura e 350 de compri
mento, foi feita a ligação da Rua
25, de Agosto com o conjunto de
casas populares 'ali 'exi/;t(!nte. .Na
Rua Paris fot feito um prolonga
mento de, 300 metros, enquanto
na Rua São Roque este era feito
numa extensão de 30, e na Rua 25
de Julho em 150 metros.

Outras obras também procedi-r
das pelo Departamento de Obras,
de Blumenau foram a abertura.de

, uma rua de acesso, com ,200 me-:

, tros. na Caça e Tiro Fortaleza-Do

row; prolongamento da Rua Teó

filo Otoni, em 300 metros; ligação,
da BL-108 com a Rua Acre, com

500 metros de extensão e 10 de

largura; abertura de uma rua com

200 metros de distância e IOde

largura, paralela à Rua Guilherme
Sestrem com ligação à Rua Pro
gresso; ligação da Rua Professor

Trindade com fundos para a Bran-

'des, num total de 150 metros,'
além da canalização necessária;

,

construção de uma variante, da
Rua Amazonas, onde o serviço de
terraplanagem atingiu" até o mo,

m e n t-o, ?I m JÍ o lu m e de
141.648.800 metros cúbicos.

'

OUTRAS OBRAS
Por outro -ladO, a Prefeitura de

Blumenau executou, no último
ano, uma série de trabalhos de

retificação e alargamento de ruas.

, Na Rua Johnn Ohf, estes trabalhos
atingiram 1.300 metros; incluindo
a construção de um prolongamen
tó até a Sociedade Hípica de San
ta Catarina. Foi feito também o

alargamento na Estrada Oberchle
sien em 2.500 metros, com um

movimento de terra que atingiu 5
mi! metros cúbicos; retificação e

alargamento da Rua Venezuelo, em,
450 metros; retificação da, Rua
Maringá, numa extensão de 1.500

,

metros; retificação de 3 mil metros
na Estrada do Rio Bonito; retifica
ção de mil metros na Estrada
Ribeirão do' Cego; retificação nu

.ma extensão de 2 mil metros na

'Rua Água Branca, que liga_ os

bairros de Paço Manso e Agua
Verde. Na Estrada Ribeirão Fidelis
foi feita uma retificação .de 300
metros de extensão po..r 10 de
largura, incluindo aterro de 1.200
metros cúbicos, colocação de 400
metros cúbic os de, macadame, e

400 metros cúbicos de pedras.
CANALIZAÇÕES

O crescimento populacional,

com o surgimento diário de novas

residências em' -diferentes pontos
do municipio, tem feito com que
o poder público de Blumenau se

defronte com uma série de proble
mas com esgotos sanitários e águas
pluviais, exigindo,' por isso mesmo,
urna ação sempre mais dinâmica da

i administração municipal.
Os serviços de canalizações fei-'

tos em 1974 foram superiores aos

do ano anterior, em mais de 2 mil
metros de rede. Em 73, num total
de 209 ruas, foram canalizados
10.207 metros, enquanto no exer

cício passado a Prefeitura execu

tou esses serviços em 257 vias

públicas, totalizando 12.868 me

tros de rede. Desse total, 8.929,60
metros foram com tubos forneci
dos pela municipalidade e 3.939
me tros fornecidos'por terceiros,
com mão-de-obra da Prefeitura.

Diante dos problemas e necessi
dades que se avolumam a cada ano

que passa, e objetivando uma solu
ção global" a fim de, dar à cidade
condições de se expandir sem que
esse desenvolvimento implique em

, graves problemas no futuro, o pre-
feito Félix Theiss contratou o Pro"
jeto de Esgotos Sanitários. 'A ini
ciativa dentre outras tomadas pela
atual administração municipal, visa
dotar Blumenau de um sistema de
esgotos capaz de atender não so

m'ente as necessidades atuais, mas

as do futuro, face a'explosão
demográfica. prevista para os próxi
mos anos.

N'';;sciS-õh�;-a 'Prefeitura dispensa planejamentoe fiscais.

Prefeitura abre valas I

e interrompe tráfego
no bairro Ponte Aguda'

Blumenau(Sucursal) - A realização de uma obra

pública envolve sempre a idéia de minorar dificuldades e

promover o desenvolvimento da comunidade. Tal postula
do, entretanto, parece não ser aplicável aos tra?alhos de

canalização de esgotos e águas pluviais,' realizados pela
Prefeitura Municipal, na Rua México, 368, bairro .Ponta'
Aguda.
Ali os competentes órgãos públicos municipais aplica

ram uma solução pouco convenciorial: a vala, destinada a

receber os tubos, foi aberta no meio da rua e a

desembocadura dos tubos foi dirigida para a casa de Marzi

de Souza, funcionário da Auto Viação Catarinense. Com

as chuvas do último final de semana, o sistema de tubos

ficou seriamente avariado, interrompendo o tráfego naque

la via pública, além ,de despejar naresidência de Marzi de

Souza, uma respeitável quantidade de água, devidamente

acompanhada das mais distintas qualidades de detritos.

Durante todo o dia de segunda-feira, operários da

Prefeitura estiveram no local e tudo indicava que a

desagradável situação seria contornada. Mas, não foi, pois;
de acedo com as alegações dos operários, n "ao apareceu

no local nenhum fiscal que pudesse orientá-los ...

A EBRASA, é um dos' "dois estaleiros brasileiros

qualificados a participar da concorrência a ser realizada nó

dia 31 deste mês pela Secretaria da Indústria e Comércio
- Subsecretaria da Pesca - Programa -de Desarrollo

Pesquero, do Governo Mexicano, para a construção de'

325 unidades, pesqueiras. Dois diretores da empresa

viajaram para o México; com o objetivo de participar
desta concorrência.

. ',1
, Para o Uruguai ficou acertada a viagem de outro�_

diretor, cuja 'finalidade é a contratação de novas embarca

ções para a firma Paraná Guazú, de Montevidéu.

237 candidatos .iniciam

disputas po� 264' vagas
na Fundação de Blumenau
Blumenau(Sucursal) - Com a etapa de "Comunicação

e Expressão", 237 candidatos 'iniciaram, optem, a disputa
de 264 vagas do vestibular de segunda chamada instituído

pela Fundação Educacional da Região de Blumenau

(FURB) para preencher as vagas remanescentes nos cursos

de Química, Pedagogia, Matemática, Ciências Biológicas e

Ciências de 10. grau.
'

Segundo fontes da Universidade, a elaboração e a

correção- das provas, que se estenderão. até quarta-feira,
,e�tá a cargo do corpo docente da FURB. Adiantaram as

mesmas fontes que ainda no decorrer desta semana serão

divulgadas as datas dos' resultados e do início das

matrículas. Hoje, a partir das 8 horas, será desenvolvida a

etapa de "Matemática e 'Física". -,

A
'

relação. inscritos/vagas' nos respectivos cursos é a

seguinte: Pedagogia Diurno - 17/34; Pedagogia Noturno
- 28/11; Letras Noturno - 40/17; Letras Diurno '-

34/63; Matemática, - 36/29; Química - 54/34 e Ciências

Biológicas - 26/26.

Fepevi abre inscrições
para o novo vestibular

� dispõêde 91- vagas '0"

Itajar(Sucursal) - Foram abertas ontem na FEPEVI as

inscrições à segunda chamada do Concurso Vestibular de

1975, para admissão aos cursos de Estudos Sociais (31
vagas), Pedagogia (42) vagas, Letras (18 vagas), da

Faculdade de Filosofia, Ciências ·e Letras do Vale do

Itajaí. Segundo informações da direção do estabeleeimen-
,

,

to, as inscrições podem ser feitas junto à Secretaria Geral

da FEPEVI, à Rua João Bauer, 135, no horário das 8 às

12 e das 14 às 18 horas .de segunda a sexta-feira. Explica,
que as inscrições por procuração é permitida desde que'
constem; expressamente, poderes para' que o mandatário

,

tome' em nome do candidato decisão quanto ao curso' que
deva optar. O candidato deverá inicialmente dirigir-se a

qualquer uma das agências do BESC e recolher em favor

da FÉPEVI Concurso Vestibular 1975 a importância de ,4

161,00 somente em moeda corrente ou cheque visado;
devendo efetivar sua Inscríçfo munido dos seguintes
documentos: Carteira de Identidade, comprovante de

depósito bancário; requerimento de inscrição devidamente

preenchido sem rasuras, duas fotos 3x4 ou 2x2, após o

qual receberá o Cartão de Inscrição ao Vestibular de 1975
- 2a. chamada.

As provas de segunda chamada do Concurso Vestibular

abrangendo todas as'-matérias e díscíplinas do núcleo
comum obrigatório do ensino de 20. grau, terão caráter

classíficatório, devendo ser realizada a primeira etapa no

dia 17 a partir de oito horas - Comunicação e Expressão,
Física' e Matemática. A segunda etapa será realizada dia

"

18 no mesmo horário, constituída' de Estudos Sociais,
'

Química e Biologia.

Felix reassume o cargo
e anuncia novas metas

J3lumenau(Sucursal) - o Prefeito Municipal, Félix
Theiss, ao reassumir, ontem,'o cargo do qual manteve-se
afastado durante 24 dias" afírmoú que Uma das primeiras
metas do Executivo para o corrente ano seria a de "repor
as finanças dos cofres municipais no devido Iugar",
saldando todos os débitos pe ndentes da munícípalidadq,
nos próximos 3 meses. Depois de agradecer o empenho do
vice-prefeito, Alfredo Iten, no comando do Paço, Theiss
assegurou que os dois próximos anos de admínístração
iriam dotar o município de importantes obras, como fruto' �
.de um trabalho sério de planejamento. "

" ,'r-:�
Para comemorar, no próximo dia 31, o 20. aniversário,

,

de sua administração, Theiss convocou uma reunião .com

os Diretores de Departamentos e órgãos de administração
indireta, além do presidente da Câmara de Vereadores,
Secretários Munícípaísé vice-pr efeito, para uma prestação
.de c ontas dos trabalhos até agora desenvolvidos, bem
como uma projeção dos planos e obras para o biênio :

75/76, onde destacam-se o Projeto Cura, o Projeto de :

Esgotos Sanitários, a nova Rodoviâ ria e a implantação do '

,

Anel Viário Norte, além do início do Anel Sul. 1
PLAN'O DIRETOR

(Sucursal) - A Câmara Municipal deverá analisar em

suas próximas sessões o plano diretor da cidade, que
começará a ser executado ainda este imo, de acordo com

a informação prestada pelo P�f�_Félix Theiss.
. Durante a reunião com seus assessores, o Prefeito foi '

certificado de, que todos os documentos referentes ao

plano diretor já se, encontram nas mãos do presidente do

podei legislativo municipal. ,
,

,

Segundo Félix Theiss, tão logo a Câmara dê seu

parecer fínal, o plano diretor deverá ser logo posto em

execução, de acordo com os recursos financeiros em

disponibilidade.
'

, " \, ,
c. \

A Ceisa criou .um Inundo exclusivo para pessoas
sofisticadas, que jamais aceitam imitações, '

, ,

"

,-

Augustus, o,novo estilo para gente definida.
Edifício Augustus, o nobre.
R. Emir Rosa - esquina c/Artista Bittencourt

A Ceisa apresenta o novo

conceito para apartamentos de classe.

Augustus. Realmente um nobre.
Não apenas de nome. Nem somente

de aparência.'
Augustus é o 'edifício mais

requintado já lançado em F'lor ianópol ist.
Rico em detalhes de bom gosto.
'Generoso em conforto. Perfeito no

acabamento.

Augustus foi criado para ser

F�l�8SFf ',"_
L::I CONSTRuçÕES E EMPREENDIMENTOS IMOBIUARIOSSA
R. Ault a Gllribaldl, 35-Fon e·'1198-F�olj.s se

o melhor. Absoluto. Apartamentos de

280 metros quadrados. Totalmente
acarpetados. Duas garagens. Sala para
motoristas. Jardins no primeiro andar.
Central de gás. Quatro dormitórios.

,

Suite com vestiário e banheiro

com piscina. Som em todos os
arnb ierites •

Augustus , para vinte famílias

sofisticadas. Apenas.

INFORMAÇÕES E VENE>AS
�

�D Çl��1OEADMINISTRAÇÃODE IMÓVElSLTDA.
R. JO'bo Pinto IO-Ed,'Sflhin, loja 6-Fone 329'2-Fpolis SC-CRECr-3a. Região 27.84 '1948.
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Camionete derrapa na pista,
em caminhão e mata seu' motorista"

Tubarão (Sucursal) - O. ,

motorista Odflio Antônio
Link foi a primeira vítima
fatal do trânsito da
BR-101, no Sul do Estado,
depois da liberação daquela
rodovia em territérío catarí
nense

'

para 'caminhões de
carga. O acidente fatal
aconteceu às 9 .horas de
ontem" no trecho Laguna
Tubarão da BR-10 1, oca

sião em que a camioneta de

placas SG-0498, de São Jo
sé dos Cedros, dirigida por
Odílio Antônio Link, coli
diu violentamente com o

caminhão' de placas
JX-0145" de Ponta Grossa
(paraná), 'conduzido por
René Matias de Oliveira.

Do choque frontal, re

sultou a morte instantânea
do motorista da camioneta,

além de ferimentos leves e

generalizados no motorista
do caminhão, Sr. René Ma
tias de Oliveira, que tam
bém foi medicado no Hos
pital Nossa Senhora da
Conceição, e danos de
monta na camioneta e no

próprio caminhão.
A ocorrência foi imedia

tamente atendida pelos pa
trulheíros rodoviários de
plantão, que; além de socor

rerem as vítimas, procede
ram o levantamento do aci
dente para a formação do Laguna e, segundo testemu
respectivo inquérito e .pro- nhas, a camioneta desgover
vídenciaram a desobstrução nou-se na pista escorregadia
da pista que ficou interdita- e não venceu a curva que
da por mais de duas horas dá acesso a ponte de Laran
na manhã de ontem. Ü" jeiras.' Por isso, o choque.
choque aconteceu nas pro- frontal e violento foi inevi
ximidades de Cabeçudas, tável, no caminhãó que tra
um balneário pertencente a fegava em sentido contra-

�'
Y1;!I

Kombí desliza em óleo,
colide com ônibus e

.'

motorista' morre
Blumeriau (Sucursal) - Uma poça de óleo na pista na

.Rua São Paulo determinou às 10 horas de ontem a' morte
do motorista Amority Gerson Vialle, de 24 anos, solteiro,
após colidir a Kombi que conduzia com o ônibus de

\ placas JL-iOO 1, pertencente ao Expresso Presidente Getú
lio, que estava sendo dirigido por Claudio Sérgio dos
Santos. Segundo as autoridades de trânsito, que compare
éeram ao local, também conhecido como Curva da Morte,
o número de vítimas fatais elevá-se agora .a 20 pessoas
mortas em acidentes- automobilísticos. Sobre a colisão de
ontem, os guardas informaram que o motorista vitimado,
Amority Gerson Vialle, imprimia a Kombi uma velocidade
normal

.

recomendada para' aquele local - cerca de 60
quilômetros horários.

Informaram ainda que o acidente, precedido' de uma

pequena derrapagem, foi provocado por uma camada de
'óleo espalhada' na pista, fazendo com' que a Kombi
deslizasse e o motorista 'perdesse o controle do, carro.

Desgovernada a Kombi foi de encontro ao ônibus do

Expresso Presidente Getúlio, que completamente lotado
de passageiros se dirigia a estação rodoviária.

Em vista da violência do choque contra o pesado
coletivo, Amority Vialle morreu instantaneamente devido
a fratura de crânio, enquanto o motorista do ônibus,
C laudio Sérgio dos Santos sofria leves escoriações pelo
corpo .. Os demais passageiros do ônibus, nada, sofreram
'além de um grande susto, todos saindo ilesos do .acidente.

Para o Serviço de Trânsito de Blumenau, a grande
incidência de acidentes fatais na Curva da Morte, deve-se
fundamentalmente a falta de responsabilidade de muitos
motoristas de ônibus e caminhões, ao encherem demasia
datllente seus tanques de combustível, provocando o

..derrarããmento nas vias públicas.,
.

.Jovem motociclista de
Itajaímorre quando foi
cortado por uma Kombi

,
ltajaí (Sucursal) - 'Mesmo com o acidente: automobilístico que

provocou a morte, de um motociclista em Lages, quando a
,

"motoca" foi colhida por uma menor não habilitada ao volante de
um Volks, os jovens continuam pilotando suas "máquinas" e

sendo vitimados pelo trânsito de veículos nas principais cidades
catarinenses, Agora foi a vez do jovem Agenor de Souza; de 18,
anos, residente no Bairro Costa Cavalcanti, em Itajaí, que colidiu
sua "motoca" contra uma Kombi e teve morte instantânea.

Segundo populares, o choque deu-se quando 'a Kómbi de.placas
IJ-OS37, dirigida por Aldo Lourenço, trafegava pela Rua Reinaldo
Schmithausen em direção ao Bairro Cordeiros e, ao tentai entrar
na Rua Pedro Camilo cortou inadvertidamente a frente da
motocicleta Suzuki, de' placas NZ..Q49, que .colidiu com o veículo.
O acidente ocorreu domingo e o jovem Agenor Souza teve morte
instantânea e violenta. .

'

,

As autoridades policiais compareceram ao local procedendo o

le,vantamento do acidente e removeram o corpo do jovem para o

necrotério do Hospital Marieta Konder Bornhausen. Após a

necropsia, o corpo do jovem foiliberado e entregue à.famI1ia que
o sepultou no CemitériO Municipal de Itajaí.

ACIDENTADOS EM ALTA
'

Dois dos quatro sobreviventes do aeidente automobilístico'
registrado no trevo da BR-101, em Itajaí, na última sexta-feira,
receber.am 'alta do Hospital Marie�a Konder B,ornhausen. Foram
eles, os menores Mônica e Alexandre Blathar, de 17 e 9 anos,

respectivamente, filhos do casal_ de ,argentinos acidentado, que
fal�ceram no local do violento' c,hoque. Os 'dois menores, seguiram
ontem mesmo em' táxi aéreo para' a cidade de origem, San

Lorenzo, na Argentin'a.
,

De outra parte, continuam internados sob cuidaqos médicos no

Hospital MlIl'ieta Konder Bornhausen, em franca ,.recup,eração, os
joinvillenses Mário Koerner e Marina de Oliveira, também vitima-
,dos no acidente do trevo na 'última sexta,-feira. Como se sabe, ó
violento choque, além de vitimar o casal de argentinos em férias,
matou também o menor' Evandro Bernardes,: de 6 anos, que
viaja�a no outro veículo envolvido, um Dodge Dart, de Joinville.

MENOR DESAPARECE
As autoridades policiais de Itajaí estão empenhadas em desco

brir o paradeiro do menor Roberto Serafim Frances, de S. anos,
,çor morena, que 'desapareceu da residência de seus pais nO'Bairro
de Vila Operária. O menino é filho de Maria do Espírito Santo e

de Roberto Francês e quando deixou sua casa trajava calça azul e

camisa branca com listas vermelhas. Portava ainda uma bolsa

tira-çolo preta .., Qualquer informação poderá ser apresentada à

Delegacia de Políçia,' através ,do telefone 223, de I,tajaí, ou na

residêI!cia dos pais de R<;>berto Serafim francês, no Bairro de Vila

Operária.
'

bate

Na colisão, os .danos elevados da camionete e uma morte..:
.

'rio, cujo 'motorista ainda

tentou, mas não conseguiu,
evitar a batida. René Matias
de Oliveira ainda tentou le
var seu caminhão para o

acostamento e não' conse-

guíu desviar-se o suficiente

para evitar o choque,

A Variant bateu violentamente e um de seus ocupantes morreu, Só parou nojardim, O Juiz Lauro Oliveira ordenou a prisão

Colisão naBeiraMar
mata ume fere quatro

Uma morte, duas pessoas gravemente feridas e duas
.

erguei: o carro. O acidente foi' testemunhado pelo juiz 'de
outras com ferimentos leves, foi a. consequência de. uma' direito Lauro P ereira Oliveira, que mandou que um

colisão .na avenida Beira Mar Norte, envolvendo um policial que havia chegado em uma viatura, detivesse o

Galaxie de Florianópolis e uma Variant de São Paulo. A motorista Francisco Assis de Souza, que foi levado a

colisão ocorreu às 14h45m de ontem, quando o Delegacia de Segurança Pessoal para ser lavrado flagrante.
Galaxie placas AR- 6824, dirigido por Francisco Assis de
Souza, 25 anos, .resídente na rua Major Costa (na pensão
da Dona Tereza) atingiu a Variant de placas D F-2315,
dirigida por Maria A ntonietaVilela R:l.imlJpqono momento
em que esta ainda estava, na Beira Mar, mas tornando
direção da Avenida Othon· Gama D' eça. A Variant,
juntamente com outros veículos, estava saindo da avenida,
quando o Galaxie, que segundo populares, vinha em alta
velocidade, a atingiu no' lado do motor. 0 carro em

seguida rodopiou e foi parar junto a um dos canteiros
divisórios da pista e o Galaxie parou sobre a calçada, em,
frente ao Edifício, Da Vinci. No Galaxie, de propriedade
de Serviços, Turrstícos Ltda, estabelecida a rua 7 de
Setembro, ia somente seu motorista que não sofreu
ferimentos, entretanto todos os ocupantes da Variant, de
propriedade de Massaud Moisés, a motorista é mais quatro
acompanhantes sairam com ferimentos, e foram socorridos
por populares, que para tirar um dos corpos tiveram de

Motoristas .se acalmam
e a polícia procura
a duplá fugitiva

Lages (Sucursal). Com os

ânimosmais arrefecidos, , .os moto
ristas de táxi de Lages, volta
ram ontem a trabalhar normal
mente, inclusive na Bandeira-Z,
esquecendo-se um pouco os

momentos 'de ira que foram
tomados pela morte brutal de
um colega, Waldir da .Silva,
assassinado por um trio de pi
.vetes menores de 16 'e 17 anos,
no sábado à noite; na localida
de de Palmeiras, distante um

quilômetro do centro de Lages.
A principal reação de ontem
foi, demonstrada pelos familia
res' do jovem'motorista morto,
que se deslocaram de 'São José
do Cerrito até o Hospital Nossa

.

Senhora dos Prazeres onde se
encontra internado um margi
nal, o pivete J :S., de 17 anos,
recuperando-se da' pancadaria
que recebeu dos motoristas

'quando foi preso pela polícia e

levado ao local do crime.
TODOS ALERTAS
Embora os motoristas apa

rentem uma tranquilidade inco
mum, voltando, a trabalhar,

,

muitos deles permanecem vigi
lantes nas investigações que a

polícia desenvolve na localidade,
de Palmeiras' onde se encon

tram homiziados � na mata -

os dois fugitivos, os menores A.
de Tal.e W. de Tal. A qualquer
momento novos fatos podem
acontecei e todos querem fazer
justiça em nome de um colega,
morto friamente.

.

Enquanto isso, com um poli�.
cial à porta da enfermaria, J.S.
permanece sob cuidados, médi-'
cos, tendo recebido duas faca
das - uma nas costas e outra
no pescoço, - dos motoristas

que o pegaram quando voltava
� Delegacia de' Polícia. Conti
nua se recuperando paulatina
mente e apresenta ainda fratu
ras no peito e nos braços, além
de escoriações generalizadas em
todo 'o corp-o. Na porta da'

,enfermaria, um policial armado
impede a entrada de qualquer
pessoa, exceto enfermeiras e

médicos do estabelecimento.
D� outra parte, Waldir da

Silva, após' ter sido necropsiade
foi sepultado domingo à tarde,
no cemitério do Bairro da Pe-

"nha, com grande acompanha
mento por parte de seus cole

gas e familiares,
PINHEIRO. .SUMIU
Mais uma queixa-crime foi

apresentada na Delegacia Regio
nal de Polícia de Lages, tendo
por queixoso' o comerciante e

fazendeiro de Anita Garibaldi,
Sr. Juvenal Mattos. Por volta
das 11h30m de ontem, contou
Juvenal, foi até a agência do
Bradesco e sacou a importância
de Cr$ 47. mil, que seriam

aplicados' em negócíos iminen
tes. Juvenal, de 33 anos, saiu

, dá agência da rua João Gual
berto, entrou no seu -Volks de

placas VZ-0295, depositou o

dinheiro no porta-luvas e se

dirigiu pela rua'Marechal Deo
doro até a rua João Gualberto
onde estacionou nas proximi
dades do Supermercado Ribei

rão, no' centro da 'cidade. Neste'
ínterim, alguns meninos apare
ceram para 'lavar' o veículo, à
revelia do proprietário. Juvenal
demorou-se um pouco, prova
velmente mantendo contatos

comerciais, . retornando 20 mi
nutos após para tomar o carro.:
Nas imediações não havia mais

ninguém e nem os meninos
lavadores ficaram esperando a

gorjeta, Entrou no carro, abriu
o porta-luvas e constatou que,
a exemplo dos meninos, sumiu
também o dinheiro no valor de
Cr$ 47. mil'. Na queixa, Juvenal
declarou

.

que a ventarola de
uma das portas foi arrombada e

aberto o. porta-luvas, os ladrões
puderam ter acesso ao dinheiro
que acredita ter sido levado
Pelos meninos limpadores.

João dO!> Santos se descuidou ao vender o roubo e' foi preso

ladrão preso q,uando
vendia a mercadoria

Ao' efetuar a CObrança" da ;

mercadoria roubada que vende-'
ra na véspera, foi preso em

flagrante na manhã de ontein,
por volta das 11 h0ras, o la,
drão João d'os Santos Melo, de'
27 anos, ,residente 'em Coquei
ros e que I0ubara, na últimfl
segunda-feira diversas peç3{l de

roupa do varal da residência de
Cali Silva Chaves.

mandara sua filha: tro<.:ar uma

nota de Cd -100,00, para pagá�
-10.

.

Na: realidade, mandara sua

filhà chamar a Polícia, que
demorou mÚito a chegar., En
quanto a Polícia era aguardada,
Cali Silva Chaves, a vítima,
chegava na casa vizinha e iden
tificáva o ladrão e reconhecia
as peças 'roubadas mas, disfar

çando e PllIa ganhar tempo,
disse ser irmã de Maria e que
estava interessada' em adquirir
algumas roupas, tend� João, na
0casião, oferecido algumas
peças, que ainda tinha em seu
poder, � própria.vítima. ,

'

Com a chegada da Polícia,
'surpreso, João, entregou.,;e. sem
qualquer resistência, sendo con

duzido � Delegacia do Estreito,
onde confessou, o roubo, sendo
lavrado (, auto de flagrante.

'

João, anteriormente, havia
. cumprido pena de um ano e

,cinco meses, pelo uso de 1Óxi
cos, tendo, também, passado

, algum tempo internado na

Colônia Santana/

Ladrões visitam o Foto

Zapellini ,de Crícíuma
e levam Cr$.33 mil

• ..7

Crlciúma (Sucursal)
.

-. Aproveitando-se da evasão nos fins ,de,
semana, quando a maioria dos criciumenses procura aminizar as

elevadas temperaturas no balneário Praia do Rincão, os marginais'
ladrões e arrombadores - têm visitado diversas residências e casas
comerciais da cidade: Na última ação, ocorrida na madrugada de
anteontem, aos "visitantes do alheio" estiveram na firma "Foto
Zapellini" ,situada no no. 86 da Praça Nereu Ramos, de onde
subtraíram diversos objetos e máquinas fotográficas, causando
prejuf zos da ordem de Cr$ 33 mil.

.Segundo o proprietário da 'loja, Sr.Altair Zapellini, ele � o mais

antigo comerciante de Criciúma no ramo de cine-foto , e 'as
mercadorias foram roubadas por uma janela de 23 cm por 18 cm.

Os marginais entraram no estabelecimento e para conseguir isso,
deveria integrar o grupo um menor. Nesta • ação", os ladrões
conseguiram levar do estabelecimento 5, máquinas fotográficas
Rolleiflex avaliadas em 33 mil cruzeiros,

Ao prestar sua queixa na Delegacia de Polícia Altair'Zapelliní
declarou que há longos anos vem atuando no ramo de cíne-foto e

foi o primeiro estabelecimento do gênero instalado em Cricíúma e

esta foi a primeira vez que foi assaltado. Para consumar o roubo,
uma criança deve ter entrado pela janela lateral do estabelecimen-:
to e entregue a mercadoria aos demais 'que permaneciam na rua, à
espreita. _

PANCADARIA
Joinville (Sucursal) - O' excesso dde bebida consumida, pelos

alegres participantes de um baile popular' nos salões do Botafogo
Futebol Clube, 'de Jaraguá do Sul.vterminou com uma violenta

pancadaria, durante a qual ninguém mais sabia em-quem batia: se

num amigo ou num desafeto. Como diria o poeta, o Baile do

Botafogo, transcorria normalmente até, que surgiram as primeiras
discussões entre dois grupos. Das, palavras, os alegres rapazes
partiram para a agressão, enquanto as moças se afastavam entre

gritos.
. .

,O desentendimento começou nas proximidades do bar e

repentinamente passou para todo o salão do clube. Só, terminou
após um verdadeiro "quebra-quebra", que até ontem ninguém
sabia precisar por quem foi começado. Para apurar as responsabili
dades pelos prejuízos de copos, garrafas, mesas e 'cadeiras
quebradas, bem como das vítimas da pancadaria,' as autoridades

policiais abriram inquérito e diversas pessoas estão sendo' ouvidas
np processo, que será enc,aminhado posteriormente à Justiça:

.

AGRADECI'MENTO
.

E CONVITE
PARA MISSA DE 7º -DIA

As fam(Jias Oliveira e Ceolim ainda consternadas
com o desaparecimento de 'VERCY CEO,-"IM DE

OLIVEIRA, agradecem a todos aqueles que ,as
'confortaram; e convidam para a missa de 70. dia

que mandarão celebrar dia 29 (quarta�feira), às 19

,hor� na Igreja de San,to Antônio..

UM MORTO
.

Devido aos ferimentos recebidos, inclusive fratura no

crânio, Rodrigo Moisés, 4 anos, depois de internado no

Hospital de Caridade, morreu por volta das 19h45ni de
ontem. Ana Cândida também internada no Hospital de
Caridade, com' fratura no crânio, encontra-se em estado

grave e Maria Antonieta Vilela R aímundo , internada no

Hospital Celso Ramos com fratura de crânio, também está
em estado grave, e já foi formada uma JUNta médica para
o seu tratamento. Maria Antonieta e o professor Massaud
Moisés, da Universidade de, São Paulo que estava

.mínistrando um curso de história, estavam hospedados na

Lagoa da Conceição, juntamente com os filhos .. Além
destas o menor Maurício encontra-se internado no Hospi
tal Infantil com feiímentos leves, e a empregada Alminda
Ribeiro, internada no Hospital Celso Ramos, mas fora de

perigo.

Joihvi"e teve dois
acidentes de trânsito

Dois jov�ns morrem
afogados e,m Joinville

Joinville (Sucursal) - Além da s ocorrencias de rotina, como
. briga de vizinhos, desentendimentos na faml1ia, desordens nas ruas

e embriagados, agentes da Delegacia de Pol{cià de Joinville

'enfrentaram domingo dois caSos de afogamento, sendo um na

Lagoa do Saguassu e outro no Rio 'Cubatão, quando 'morreram
, dois jovens: Daniel José da Silva, de 212 anos, e Manoel Madeira,
de 19 anos.

Não encontrando, nenhum

O primeiro afogam:ento oçorreu por. volta das 13 horas, na comerciante para vender a

Lagoa Saguassu, no Bairro ,Espinheiros, onde Daniel José da Silva ,"mercadoria", João dos Santos

banhava-se tranquilamente. Estava acompanhado de um grupo de' Melo vendeu as roupas a ,Maria

colegas e, em ,determinado momento, afastou-se do grupo, distan- da Silva, residente nas it'nedia-

ciando-se na correnteza dos demais colegas. Quando perceberam ções da casa da vítima, � 'rua'
que 0' colegll. estava se af"gando, alguns tentaram auxiliá-lo', Clementino de Brito, ficando

enquanto outros procuravam chamar a guarnição de salva-vidas do de receber o pagamento ,refe-

Corpo de 'Bombeiros. Quando chegaram os socorros, Daniel foi' rente a, venda, na manhã d�
tirado, da água já sem vida. A vítima era solteira e residia no 6nte�.

_

Bairro Boa Vista, à rua Vesúvio, 8'3. A PRISAO

'0 segundo afogamento aconteceu por volta das 15 'horas, Ontem, as· 11. horas, Jóão

quando pereceu afogado nas águas do Rio Cubatão o bandúio dirigiu"se l casa de Marià da

Manoel Madeira, de 19 anos, funcioná.J:io do Bradesco em Joinville Silva, sendo recebido pela com-

e residente à Rua Ãgata, 154, no Bairro Iririú. Socorrido e tirado 'pradora que, desconfiada de ter
,

do rio ainda com vida, o jovem bancário foi levado ao Hospital adquirido "mercadoria" rouba-

São José, onde receberia os'primeiros socorros,
i tendo falecido ao da, pediu-lhe que entrasse e

dar entrada naquele estabelecimento.
. agwudasse um pouco, pois

INPlAC - INDÚSTRIA 'DE PLASTICOS S.A.-
CGC/MF 82956889/0011 nsc.Êstadual 023-034-00013-1,
Capital Autorizado Cr$ 7.585.000,00.
Capital Subscri�o Cr$ 1.720.000,00
Capital Integralizado Cr$ 1.720.000.00

AV I $0
Comunicamos aos Senhores Acionistas que, em

reunião desta data,. e ,pelo modo facultado pelo
artigo '60_ dós Estatutos Sociais, a Diretoria desta
Sociedade ap�ovou a emissão, para 'subscrição parti
êular, de 1.210.000 (hum milhão e duzentas e dez
'mil) ações ordinárias do capital social da INPLAC,
no total de Cr$ 1.210.000,00 (um mi�hão e duzen
�os e dez mil· cruzeiros), sob as seguintes condições:

. a) As ações serão colocadas pelo valor nominal
de Cr$ 1,00 cada ,uma.

'

b) 9 valor m(nimó da integralização inicial será
igual a 15% do valor das ações subscritas.
e<) O prazQ para a subscrição das ações será de 60
(sessenta) dias, a cootar de 03 de fevereiro de
1975, permitidas \ prorrogações por iguais per (0-
dos até a complementação da subscrição total das
.ações. .

d) ,Os ,atuais acionistClS terão direito de preferên�
cia na aquisição das ações, na proporção do
número de ações que possuirem. ,

e) O prazo para eiXercer o direito 'de preferência é
de 30 (trinta) dias, contado� a partir de 03 de
fevereiro de 1975, .0 que poderá ser feito junto
ao Escritório Central desta Sociedade_

.

Florianópolis, 25 de janeiro de 1975
Fernando Marcondes de Mattos

Diretor - Preside�te

, .
.

mas sem vItImas

Joinvilíe (Sucursal) - As au-
I toridades da Polícia Rodoviária
Federal sediadas no trecho de
Joinville da BR-I01 considera
ram normal o tráfego de veícu
los no 'fim de semana e nos
dois primeiros dias desta sema

na, apesar de o movimento de
veículos em 'direção às praias
tenha sido cinco vezes maior

que nós dias comuns. Nestes
-últimos dias, apenas uma coli
'são de menor gravidade foi
constatada na conheeida "Cur
va do Arroz", envolvendo dois
Volkswagen. O choque apresen
tou' apenas pequenosdanos ma

teriais
-

e não houve vítimas a

'lamentar.

atingido o Corcel, que traregava
'

em sentido contrário, descendo
a Rua XV de Novembro. Não
houve vítimas a lamentar, mas
os danos materiais 'nos três car

ros foram de regular monta.
Uma das testemunhas do

acidente, o comerciante Antô
nio Avi, proprietário do Bar
Gruta do Leão estabelecido na

quela confluência, manifestou
sua irritação pelos constantes
acidentes de jrânsito que se

registram no local 'com eerta

frequência. Entende o comer-

- ciante que é .necessária uma

vigilância mais ostensiva dos
, guardas 'de trânsito no local,
pois uma boa parcela dos mo

toristas continuam desrespeitan
do os semáforos.

Apesar dessa tríplice colisão,
Q responsável pelo Setor de
Atendimento de Acidentes de
Trânsito de Joinville, Sr. Leo
dato Fagundes, manifestou que
o fim de semana foi relativa
mente tranquilo no centro da
cidade, apesar de 'reconhecer

que o índice nestes primeiros
dias do .ano foi maior em igual
período de 1974.

TRIPLICE COLISÃO
.. Mas no centro da cidade,
uma colisão tríplice foi registra
.da entre um Aero Wil1ys, um

, Volks-TL' e um Corcel, no cru-

zamento das ruas Blumenau e

XV de Novembro. O. choque
foi provocado, segundo teste
munhas, pelo Aero Willys, 'que
'furou a sinaleira colidindo no

Volks-Tl., que descia a Rua
Blumenau, Em �eguida,. foi

NAS BANCAS

Supernovelas
"PLACAR

Pasquim - NOVA

Luluzinha

f��fçlllo� ABRIL

BOLSI LI VR DS

e o mais recente

lançam,ento:
EstóriasW. Disney
ROBIN HOOD

')

EDITAL DE NOTIFICAÇÃO
Pelo presente Edital, por estar em lugar ignorado,

fica notificado o seguinte mutuário da CAIXA
ECONÓMICA FEDERAL/Se_
006 - ANTÔNIO MENDONÇA FEIJÓ, Funcionárió,
Público Federal e ZENALDA MARIA DA SILVA
FEIJÓ, do lar, ambQs brasileiros, casados, devedores
do ,imóvel sito à rua EUzeu Di Bernardi - Campinas
.;_ São José/SC, para ciência de que, por estarem em

atraso com suas prestações hipotecárias - PROV(N
CIA CRÉDITO IMOBILIÁRIO S/A. - na qualidade
de Agente Fiduci�rio designado pela credora, está

autorizada, na forma da lei (Decreto-Lei, no. 70 de
21/11/66 e regulamentàção complementar) a promo
ver, em nome da CAIXA ECONÔMI,CA FEDERAL,
à exec�ção extra - judicial da hipoteca que onera o

respectivo imóvel.'
Ficam cientificados, outrossim, de que têm o

prazo de 20 (vinte dias), contados a partir da

presente data par:a, qUerendo purgarem o débito e

evitar�m ,a execução, o que pOderá ser feito diaria
mente, ,exceto aos sábados e domingos, no seguinte
endereço: PROV(NCIA CRÉDITO IMOBILIÁRIO
S/A" à rua Tiradentes, esquina com Nunes Machado
FLORIANÓPOLIS - se.

FLORIANÓPOLIS, 28 de, janeiro de 1975
AGENTE FIDUCIÁRIO
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A CARTOMANTE - filme aacíonal de Marcos Farias,
em dois episódios, baseado .em Machado de Assis, com ro

teiro de Salim Miguel e Eglê Malheiros. Participação de
Maurício do Valle, Itala Nandi e Ivan Cândido. Eastmanco-·
lor. Censura 18 anos. SãoJosé 3-7,45-9}45 horas.

GENTE QUE TRANSA - filme nacional. de Silvio de
Abreu, narrado a competição entre dois jornalistas, para
conseguir a concessão de um canal de TV. Participação de
Adriano Reis, Carlos E. Dolabella, MarciaMaria, Elke Mara-
vilha. Ritz 5.,...7,45-9,45 horas.

,

.

PAIXÃO PROffiIDA, filme japonês, em tomo de uma

história de amor, com obstáculos. Censura 18 anos. Coral
3-8�10 horas.

.

ZARDOZ, de John Boorman, com Sean Connery. I

CARTA AO KREMLIN, com Richard Boone, Censura
18 anos. Roxy 2 e 8 horas.

GENTE QUE TRA..�SA, de Silvio de Abreu, com Adría-:
no Reis e Carlos EduardoDolabella. Jalisco 8 horas..

UM DIA DOS DIABOS, .de Jean Louis Trintignant, com
Jacques Dufílho,

ZARDOZ, de John Boorman, com Sean Connery. Cen
sura 18 anos. Glória 8 horas.

POR AMOR OU PQR VINGANÇA, de Damiano Da
miani, com Alessio, Oriano e OmelaMoti. Censura 18 anos ..

A Cartomante, de Marcos Farias Rajá 8 horas. .

. Darci
_ Cosra

•

.,

. Carro usado é negócio muito' sério. E, por isso mesmo. levamo: t'': ,!

negócio com muita seriedade. .

Quando vier comprar um carro usado em nossa loja. você levara
um carro testado e revisado. Você levará. t,amb.ém., um certificado de gara�ll'-' que
f87 do seu carro usado algo mais do, que um Simples carro usado. 1

,

Depois. você contará com assistência técnica e serviços autorizados de
um Concessionário de Qualidade Chevrolet

.

Se você está procurando um bom carro usado. venha até a nossa loja.
Isso nunca vai pesar rio seu bolso. nem na nossa consciência.

�,I§I;.lmr �

das suas tireóides para
manter-se eequilibrado.
GÉ�.MEOS - As primeiras
horas do dia poderão tra

z e r 'a contecimentos que

ajudarão você a superar
qual quer obstáculo que

•

possa surgir. Estará predis-
posto, alegre e otimista.

Surpresas agradáveis ! tar
de. Grande chance de ga
nho em jogos e na loteria.
Fase excelente.

.

CÂNCER - Os fluxos po
derão ajudá-lo, surpreen
dentemente, no período
da manhã.' Tudo se resol
verá da melhor forma pos
sível e com perspectivas
das melhores. Lucros e

vantagens ã tarde e! noite.

ÁRIES - Dia excelente

para a cístalização. de pla
nos e obtenção de apóio
dos conhecidos para os

seus projetos. Acautele-se
em viagens à noite. Pessoas
estranhas poderão reavivar

suas esperanças perdidas.
Ótimo fluxo para as amiza

des, viagens e mudanças ..

TOURO - Procure méto
dos originais para conse

. guir o que lhe parecer ddi

fícil, sejam os objetivos fi
nanceiros ou de ordem d 0-
més tica, Organize o seu

programa de pagamentos e

recebimentos. Alimente-se

bem, isto é, moderamente.
Faça um exame da função

Dia neutro para o amor,

principalmente com os na"

tivos de .Áries, Capricórnio
e Libra. Ideal para as rela

çõ s amorosas com Peixes,
Escorpião e Câncer.
LEÃO - Una-se ãqueles
que poderão tornar este

dia alegre e feliz. Seja pru
dente com assuntos de di

nheiro, principalmente an

tes do meio-dia. A infl\Jên
cia astral, para aventuras e

especulações que devem
ser razoáveis. Amor e pai- ,

xão, favoráveis.

oportunidades felizes· no

amor, no trabalho, em jo
gos e loterias aumentando
suas possibilidades.
ESCORPIÃO .; Não per
mita que o esgotamento
físico ou as emoções' for
tes, tirem suas energias. O
melhor que poderá fazer

agora, será buscar a com

parihia .de pessoas, amigas,
que saberão apreciá-lo. Es
tá sob uma forte influência
de sua família e isto pode
rá benefícíã-lo. Possibilida
des de conseguir casa pró
pria. Abra uma caderneta
de poupança.

amigos, colaboradores, as

sociados honestos e benéfi
cos. Sucesso junto ãs pes
soas de sexo oposto; Van
tagem financeira e mate

rial.
AQUÁRIO - Especial a

tenção � sua vida senti

me n tal. e aos pequenos
roblemas que tenha a re

solver. icíl neste dia, prin
cipalmente se já aniversa

riou. Os laços com paren
tes e pessoas amigas,
ser-lhe-ão vantajosos. Es
force-se para não se perder
no emaranhado das muitas
idéias que terá.VIRGEM - Não participe

de discussões que possam
criar dificuldades em sua

carreira artfs tica, científica
ou profissional. Trate as

pessoas da melhor forma

possível e aguarde boas no
tícias. Excelente para a

saúde.
LIBRA - Estarão favore
cidos todos os seus planos
para o futuro bem como

os contatos pessoais que ti
ver. Conquistará amizades

pelo seu modo de agir, fa
lar e expressar. A sua sim

p ati a pessoal lhe dará

SAGITÁRIO .- No dia de PEIXES - Os assuntos

hoje, pode esperar uma ex- bancários e financeiros 0-

pansão em seus horizontes cupam um lugar importan
de conhecimentos e rela- te e, porisso, enfrentará si

ções. Não dê importância tuações . confusas ao ter

aos obstáculos que surgi- que solucionar uma ques
rem no período da manhã. tão de grande importância..
Tarde e noite propícios, C om per sev erança, pa.
Visitas e agradáveis notí- ciência e otimismo e con

cias. .
tando com as pessoas de

CAPRICÓRNIO - Evite Capricórnio, Touro, Cân

envolver-se em situações cer e Escorpião conseguirá
confusas. Sua grande po- ,resultados positivos.· Não
p ularidade ou influência se preocupe. O sucesso es

pessoal- poderão granjear tará do seu lado.

;r- � .. _I

GOVERNO DO ESTADO
SECRETARIA DOS SERViÇOS PÚBLICOS

Â Ç���!:tguas e saneamento

EDITAL
TOMADA DE 'PR�ÇOS NQ' 004/75
A COMPANHIA CATARINENSE DE ÁGUAS E

SA.NEAMENTO - CASAN -, Sociedade de Econo
mia Mista, �egistrada na Junta Comercial do Estado
sob o no. 34.438 C.G.C. do Ministério da Fazenda
no. 82.508.433/001, com sede à Rua Tiradentes no.

17, em Florianópolis SC, comunica que se encon·

tram a disposição dos interessados, no endereço
acima mencionado, Os elementos da Tomada de

Preços no. 004/75, destinada a selecionar propostas
para aquisição de 5.000 Hidrômetros..

O Edital encontra-se fixado no mural da recepção
da CASAN, andar térreo, local onde deverão ser

entregues as propostas, até as 15:00 (quinze) horas
do dia 21 (vinte hum) de fevereiro de 1975.

Florianópolis, 27 de janeiro de 1975
A Diretoria

,..

CORUJÃO
RESTAURANTE DANÇANTE

ESPECI·ALIDADES:
I

Lagosta =: Siri -. Ostra - Peixe

Camarão

ATRAÇÕES:
Mabel Del Rio Y Los Caballeros Del

Tango
Ivari Trio - com o cantor Célio José

Flavinho e seu Orgão Eletrõnlco
Lagoa da Coneelção em frente ao Posto

,j
.... -. ....

Não venderíamos carros usados
que causassem

problemas para você e para nós.

r
\

r

I
Plantão aos
sabados e

domingos
i
I

.-.--�.
" I

I
,
i
i

VEÍCULos USADO.S OE QUALIDADE

Nos temos os

financiamentos
de acordo com

o seu orçamento

eo4J,Ckj> Veículos S.A.
Av. Ivo Siiveira 999
F.on�s; 356�" �.46{i .

ESTADO

Encare o problema

.,bo.ozcma
pomada e solução
resolve o seu

-probleraa de pele,
contra acnes, cravos,.

'espinhas, eczemas _

e ulcerações simples ..

cer-

Leia

e

"

divulgue

o

Caixa Econômica Federal'
AVISO

;A CAIXÀ ECONÔMICA FEDERAL - Filial
de Santa Catarina, está interessada na aquisi
ção de 2, (dois) telefones, de numeração CO
MERCIAl.

Os .interessados devem apresentar propos
tas até o dia 30 de janeiro de 1975, dirigidas à
Comissão Permanente de Compras e Contratà
ções, à Praça XV de Novembro, 30 - 30:
andar, em Florianópolis. .

Não serão aceitas propostas de telefones com

numeração própria para o subdistrito do Es
treito.

,..:,,-,

Florianópolis,21.01.1975

Isto aí foi a primeira parte do sábado passado que o Lagoa Iate Clube
ofereceu aos seus associados: Eliana Taulois e sua banda cantando e ouriçando
pruma platéia estarrada na grama e que se deliciou até o sol se pôr.
Sol posto, todos subiram, outros chegaram e o boi-mamão dançou. Eçnem bem o

'boi se apresentou, chegou a escola de samba "Protegidos da Princesa" que
batucou e sambou até noite alta. Estava assim de gente. E foi um sucesso. Outros
sábados acontecerão. É claro' () sábado taf pra isso: pra acontecer.

.

Fotos e montagem de L.P. L .. oto,

Notas que não. são notas,' são soluços
No meio do verão, um ilia de chuva. também, nos dias de hoje quem não está

Cinzento, chato. molhado. incômodo.
-

mais prá lá do que prá cá? Ele está can-
No entanto ótcnimo prá dormir, prá se sado. também.
jogar e ficar. *

-

-Prá se empapuçar - prá põr o estõ- Perguntado se gostaria de contribuir pa-
mago no lugar já que antes d'ontem foi- ra com a preservação e divulgação do
noite de lua cheia, logo, dia de jejum nosso.' folelore atJll�és 'ajuda- financeira
que ,é prá fazer (psíoelógico) :�Teito so-

.
-

áo lYói��ariiãõ, <tési>B'J�u>o.·BESd�fan-, , ""'�""4t .•. ". ),t,.br� as gordurínhas a mais', coitadas, 'que co do Estado de Santa, Catarínâ, ·que
hão se cansam de sacudir. E ainda agora, �. E desembolsou Cr$ 100,00.
com o carnaval ãs portas, elas já estão

..

'*

assanhadíssimas, nas ruas, enfrentando a . Acho a nudez um barato e essas tangas
canícula,' a confusão, no rolo da geral,. que todos, homens e mulheres, estão u-

com a geral, para a geral. A especial não sando uma das
-

coisas mais indecentes

gosta de carnaval, que se tem notícia. Sou terminante-
* mente contra as tangas e totalmente, se

Prá participar de um concurso instituído foi' o caso, a favor da nudez. Aomenos
pela Prefeitura, pá escolha do melhor é muito mais sutiLVejam e saquem: mas
bloco organizado, estou pensando seria- essas pessoinhas estão apelando, não há
mente em organizar um bloco desorgani- mais nada a inventar, com essas tangas
zado... coxas adentro. Já disse e repito: tanga

* dá câncer na virilha... Mas, infelizmente,
E, a cada dia que passa, adecoração car- é sempre assim: as pessoas nunca sabem
navalesca está pior. Ponto. o que estão usando, o que estão deixan-

* do de usar. Não vêem a .moda que eu

Espelho. espelho meu: há por acaso aí- hão me canso de falar? Existe alguma
guém mais do contra do que eu? coisa. mais sem graça do que esses vesti:

* dos· lá pelas canelas que todas, de Garu-
Uma das mais colunáveís figuras de San- va a Sombrio, estão (ab)usando? Ao in-

,

ta Catarina J

passou e cumprimentou-me vés das mulheres (existem honrosas e be-

"pela excelente coluna social que você las exceções) inventarem alguma coisa
está fazendo", No que eu retruquei: não diferente, própria, prá usarem, não: qua-
éit coluna, multo menos social. Coluna é se todas estão iguaizinhos uniformizadas,
pilar cilíndrico que sustenta abóbadas, emperequetadas por costureiros que de-

entablamentos, etcétera, etcétera e tal. .

t ulheres.:
_

tes am m eres. o.

E, quanto ao fato de ser ou não social, é
.

transa das mais discutíveis. SOCial - so

çaitchi ou social fato-sociológico? Pre

firo a segunda hipótese. De leve e em

frente senão a coluna de lá bate na de

*

Em tempo: vocês não acham que muitas
.

.dessas mulheres, coxudas, que se empo
leiram numa tanga mais parecem pernis
prontinhos prã entrar no fomo?

9lÍ, a de cima cai na de baixo ..

*

.*

Adolfo Zigelli falou: "De WIS tempos
prá cá tenho me acordado antes do ga
lo cantar". Coisa rara, sem dúvidas,
prum homem que se levantava direta"

mente pro Programa Vanguarda, por
volta do meio-dia. E, segundo ele,daqui
prá frente tudo será diferente: outro ho
rário pra acordar hão vai pintar: o nosso

radiofônico amigo está, mesmo a fim de

trabalhar...

E .existe coluna social fato-esocioló

gico? Continuem lendo.
*

- O Japão acabou de constituir comissão
I

prá conter o progresso. E que ele resol-

veu parar ., ficar como está: já o sufí

cientemente poluído e
.

neurótico e, o

que é pior, ocidentalizado. Leiam can-

tarolando: O Japão não é mais aquele ... E
ele quer voltar a ser. Conseguirá?

�,

*

Celestino Sachet veio até mim, abraçou
me e disse: "Hoje fiz as pazes contigo".
As pazes? Mas, pelo que sei, �1Unca ha
via brigado com o senhor, meu antigo
professor. Será que eu disse alguma coi
sa que não deveria ter dito? Minha nos

sa, tão celestial intelectual de mal comi

go? ... Por que não soube disso antes,
assim teria perdido noites de sono. No

que ele completou:. "É que finalmente

elogiastes a minha Camboriú". Elogíeí?
Não sabia. Naturalmente trata-se de

mais um mal entendido ...

Enquanto isso, foi fundada, no Rio, a

. Sociedade dos Inimigos do Progresso,
sob a presidência do poeta Carlos Drum
mond de Andrade. Enviarei correspon-

. dência )t dita Sociedade, oferecendo

meus préstimos, mais do Stúdio A2,
contra o terror chamado progressoque,
num rasgo de contrasenso, está destruin- •

do o mundo.
'*

O boi está assim, obrigado. Nem bem
nem mal, apenas um pouco duro. Mas

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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nos subúrbios de Londres foi apo
sentado. Ele pediu permissão para
levar consígo a cadeira na qual ele,
sentado, tantas aulas havia dado dU"
rante os longos anos' que lá leci,2
I1OU -, A permissão lhe foi dada me-

· diante o pagamento de seis shillings.
Conhecida esta exígêncía os seus ano

tigos alunos se uniram e arrecada

ram cem vezes essa importância, o
fereceram ao seu velho professor,
com a cadeira para que ele pudesse,
sentado na mesma, gozar .despreocu
padamente a sua merecida.aposen
tadoria. -

-x�

Superstições: O célebre poeta in-
· gíês Byron era extremamente su

persticioso. Acreditava firmemente
.

em dias aziagos. Assim não gostava
empreender nada nas sextas-feiras.
Neste dia não comia sal ou azeite e

si deixasse cair pão ou quebrasse
qualquer coisa convencia-se que lhe

ia suceder qualquer coisa de ter

rível! Outro supersticioso eraNapo
leão I . que usava sempre o retrate
de sua.mulher, a imperatriz Josefí

na, sobre o coração. Certa vez quan
do o vidroda medalha se partiu,
empalideceu e exclamou, aflito, que
Josefína estava doente ou lhe era ín

fiel. Pobre Imperatriz: é sabido qual
foi o seu destine!

Aconteceu..• ·

.. .

�s,m

Wolter Lange

D. Emilio Tagíe, Arcebispo' de
Valparaiso, Chile, impôs aos seus

crentes "femininos" a seguinte es

colha: o uso de biquini nas praias e,
consequentemente, excomunhão ou

. costumes de banho decentes e, en

tão, a participação no sacramento
do altar.

-x-

Jacqueline Kennedy agradeceu
em carta ao primeiro Ministro do

Canadá, Lester Pesrson, a denomi

nação dada a um monte na frontei
ra com o Estado de Alaska de 4.267
metros, com o nome do seu marido,
o assassinado presidente John F.

Kennedy. A homenagem ia ser preso
tada por ocasião do aniversário de

.
sua morte, Irias foi adiada porque'
ierificou-se que houve um engano:
o primeiro ''Monte John Kennedy"
tem apenas 3.749 metros de altura;
não sendo assim o mais alto da re

gião! Azar!

-x-·

Há muitos anos passados 14 jo
vens fundaram na cidade de De

troit, U.S.A., uma sociedade chama

da "Clube dos homens que'odeiam
mulheres", Resolveram mais tarde
reunir-se em uma sessão solene o

que conseguiram apesar de terem-se

espalhado por diversos lugares.
Bem, dos 14 membros daquele ciu·
be que não queriam nada com o se.

xo feminino, 13 apareceram com as

suas esposas, felizes por terem cons

tituído família e. o último, o no. 14
·
de quem haviam partido os convites

-x-

O diretor de uma escola pública

para a reunião, ia festejar o seu se

�ndo casamento, já que tinha pér
fido a prímeírá mulher num desas
tre.

'-x-

Entre Viena e Moedling dois au

tomóveis se "encontraram". Não

houve grandes prejuízos, mas os

. dois proprietários discutiam muito,
quando-apareceu um guarda. de
trânsito. No volante de um dos car

ros se' achava'um Senhor � no outro

ama Senhora. O guarda pediu as

carteiras : dos dois e quando verifi

cou os documentos, um leve sorriso

cobriu o seu rosto severo de autórí
dade. É que ele se chamava "Adão

Di 11" (Dill é o nome de uma planta
umbehfera) e ela se chamava "Eva

Gurke". (Gurke quer dizer pepino).
-x-

Cesareo Villa Mendoza, assassino
confesso de um jornaleiro residente

no Chile, há anos passados, conde
nado . a ser fuzilado na, prisão de

Talca. Expressou o seu último dese

jo antes do seu fuzilamento: solici

tou que o fuzilem vestindo a cariii

sesa do clube de futebol ao qual
pertenceu e para o qual jogou du
rante muito tempo. Os dirigentes
do Clube Desportivo do Presidio se

reuniram e decidiram, por unanimi- .

dade, atender ao Seu pedido. Men
-doza, durante a sua reclusão, foi um
d0S jogador s mais entusiastas e

disse: ''Meu último desejo é morrer

com a camiseta do.Clube Desporti
vo da Penítencíãría, de que tanto

.gostei."
-x-

Durante uma campanha eleitoral
nos Estados Unidos um jornal es

tampou o seguinte cabeçalho: "Me
tade do Congresso é de ordinários."
Do diretor do jornal foi exigida
uma formal retratação e o mesmo,
no dia seguinte publicou: ''Metade.
do Congresso não é de ordinários".

"
'

I

,Av!� aos nmegantes,ambuJantes,
vm.)alltes,fomecedores,veiculos,

·clienteseamigos.
A todos aqueles que viveI? nave��o com seu iatezinho nas águas tranquilas do GuaíbaA todos aqueles mcansaveis batalhadores que se deslocam de sol a sol .

� ,

, pela cidade inteira, à procura de aS-ências e anunciantes.
'

A todos aqueles que fazem o possível e o impossível para entregar a encomenda no prazo certo ualidadA todos aqueles que, uísque após uísque, avião após avião vão e vêm trazendo novidades 'ecomm .qtas eele.bom ,preço.
A toei 1 dã lhor i - .

'
, ui vezes lentes.

. os aque es que ao ame or impressao, a melhor nnagem e o mais alto bom som destaA' .

I'A d I
" genCla e seus c lentes

�o ?S aque es que, por smcendade ou por força das circunstâncias, são nossos amigos.
.

E príncípalmente, a todos aqueles que nos trouxeram até aqui nossos maravilhosos -cli t
At dos. comuni d R B

'. rentes,

.

o os, com�camos nosso novo en ereço. ua arão de Santo Angelo, 178, Moinhos de Vento.Fmalmente a Martms & Andrade encontro� a tão badal� casa q�e.procurava, numa rua calma, bonita,
,

.

. com estacIOnamento grãbs e pertinho.
A casa não chega a ser um palãcio mas quebra o galho de uma nova Martins & Andrade:

grandona, mais trabalhadora e ambiciosa do que nunca
Permanecem os mesmos telefones, os mesmos taIeritos e o mesmo cafezinho.

Martins& AndradeLtda.��
� Rua Barão de Santo Angelo, 178 - Telsc 24-0689, 24-2652-e 24-2707

.

Porto Alegre

Zury

bléia Legislativa e serihora -x-

Deputado Zany Gonzaga, Passou o fim de semana

·

hoje em seu apartamento em nossa cidade"efoí visto
.

.

no Edifício DaVinci, rece- na. praia da .Joaquina, em
bem convidados para um companhia da bonita Ta

jantar. ma Braga, .0 bom partido"
Lucio Stópasoli.

\

Machado

Susan Delmar da Costa .

Lima, paranaense que
está veràneando

em Cambor..iú

-x-

Ontem, a atriz Lolita Ro

drigues foi homenageada
na cidade de Itajaí, com e·

Iegante jantar. Hoje a boni

ta e muito simpática Lolí

ta, despede-sede Santa Ca
tarina para voltar a São;
Paulo, onde reside. Lolíta

que nesta temporada no

Marambitia, conviveu me

Ihor com os catarinenses,
disse a. este colunista: "des

ta vez 'levo ótima impres- .

são do simpático, alegre e
.

do de Santa Catarina, en- -x- Empresa. Imobiliária Eme-
bem educado povo de San- - contra-se na capital para- j Amanhã, ãs 20 horas, na daux

o Presidente <la' Assem-

-x-

·

O Deputado e senhora Se

bastião Neto Campos es

tão chegando de uma via

gem a Porto Alegre, onde.
participaram de. elegante
recepção naquela cidade.

-x-

Elizeth - O jornalista e se

nhora Marcílio Medeiros

Filho, sábado. estarão no

Laguna: Tourist Hotel, para
assistir e aplaudir o Show

da divina Elizeth Cardoso.

-x-

Convite - Dos casais Má·

rio Bosco Galltani eOríon

Augusto Platt, estamos re

cebendo convite para a ce

rimônia do casamento de

seus filhos Mara e Oríon,
marcado

.

para sexta-feira

próxima, h 19 horas na I-
·

greja de São Sebastião, on
de os noivos, após a ceri

mõn'a, receberão cumpri
mentos.

ta Catarina". naense participando da:XX Capela do Colégio Catarí

Reunião Plenária do Con- nense, realízar-se-ã a ceri- .

selho de Reitores das Uni- mõnía do casamento de

versidades Brasileiras. Maria de LourdesD'Acâm-

-x- para e Valmir Drefahl. No

Na Escola Superior de E� Salão de Festa do Clube

ducação Física da {Jl)ESC, Velérros da Ilha, com jan
em Coqueiros, 130 alunos tar organizado pela equipe
participantes. do

.

II Curso de Eduardo Rosa, os noi

Internacional de Educação vos e seus pais, professor l
Física, patrocinado. pelo senhora Luiz Osvaldo

Departamento de Educa- D'Acãmpora e senhor e se

ção Física da Secretaria de nhora Oscar Drefahl, rece

Educação, na última sema- b erão cumprimentos de

na fizeram apresentação convidados.

sobre modernos métodos -x-::--

-de treinamento.

-x-

um apartamento por an

dar, a ser construido na A

venida Rubens deÀrruda
Ramos. O lançamento que
será em breves dias é da

'Carminha Souza Damiani

está passando férias. em

São José dos Campos, São
Paulo. Seu charme e ele

gância. fizeram com que
Canninha recebesse convi

te de boutíques, para pas
sar .ªpresentando modelos

que estão' sendo confeccio

nados para a próxima esta

ção.
-x-

Aldo Domingues e o pro
fessor Nelson T. Nunes, no
belo apartamento na Beira

Mar Norte, receberam um

grupo íntimo para um jan
taro

MAURO REGIS - O Díre-
-x-

A CELESC já deu início .

ao serviço de ílumínação h

nova ponte Governador

.

ColomboMachado Salles.
A informação nos foi dada
pelo Departamento de Re

lações Públicas da Nova

Ponte.

tor de Regis Imóveis,Mau
ro Regís com a família foi
visto jantando no Restau

rante Corujão na Lagoa da

Conceição.
-x-

A Diretoria do'Lira Tenis

Clube, também estã com

ma programação organi
zada para o Carnaval 75,

.

que vai proporcionar li

seus associados.
-x-

..,-x-

-x

CORUJÃO - Quem esteve

li aboreando uma gostosa
lagosta no Restaurante Co

rujão na Lagoada Concei

ção foi' o empresário Ed

son Pereira diretor da Pre

dílar.
,

_ O Comandante Sérgio Ca

panema da Escola de A·

preridizes Marinheiros de

Santa Catarina, está nos

convidando. para a cerímô

na de encerramento do

Cursoe Promoção a Mari

nheiro dos Grumetes, dias
'31 próximo, As 10 horas.

-x-

O Lagoa late Clube teve

um final de semana bastan

te movimentado. Propor
cionou a seus associados,
Show com banda de Eliana

Taulois, apresentação do

boi-de-mamão e também

da Escola de Samba "Pro

tegidos da Princesa".

-x-

O jornalista e senhora Luiz

Henrique Tancredo .. tam

bém já estão de ' aparta
mento reservado no Lagu
na Tourist Hotel, para as

sistir, sábado prõxímo, o

Show de Elizeth Cardoso.

O Conselho Municipai de
Desenvolvimento, órgão da
Prefeitura de' Florianôpo- .

-x-

lis, enviou mensagem ao El-Greco será mais um lu
Governador Colombo Ma- xuoso edifício, que terá

-x- chado Salles, cumprímen-
Reitor - O professor An- tando pelas obras de asfal

tônio .Niccolõ Gríllo, Rei- tarnento da estrada Floría

tor da Universidade para o nópolis h Lagoa da Conceí
Desenvolvimento do' Esta- ção,

Sennora Clotilde

Menoes uonzaga
hoje recebe

cortvidados

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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REVENDEDOR' ,I!\fl)
AUTOruZADO ��

ESTOQUE DE VEICULOS � :
, FUSCÃO - OCRE MARAJÓ .,..... • •• 1973: t

" FUSC�Ot AMARELO IMPERIAL, ........•. 1973
';', FUSCAO - VE.RMELHO MONTANA ...••••.. 1972
t FUSCÃO - AZUL NIÁGARA •••••.•••.••. 1972
! FÚSCÃO - AMARELO COLONIAL •.•• , •.••• 1071·

VOLKS 1300 - VERDE GUARUJÁ .•.•••.•• 1972
CORCEL CU-Pt: - BEGE JANGADA •..•••••. 1971
CORCEL 4 Pts'- BRANCO EVEREST .•••••.• 197.3,
TL -VERDE GUARUJÁ ....•.••.•.•.•• 1970

VARIANT - BRANCO LOTUS .•.•.. '1' •••• 19711
.

,

KOMBI -BRANCO LOTUS ••••..
'

.•.• , •.• 1969 I
1;

"PÓSSUIMOS TODA LlNH:4 VW OK EM EXPOSICÃO"

POSSUíMOS TODA A LINHA VW 197.5 EM RXPOSIÇÃO
VEICULOS USADOS DE QUALQUÉRMARCA •.. '

R.-GÃS-pAR DUTRA"::' 90 ESTREITO. J'. FONES - 6312 - 6628 - Sj)3!2
.

.

Florianópolis.' . ..
. ,

-------------------.----���-, ���

C, RÁMOS S,A, ENTENDE DE VOLK3WAGEN'"
.

"MAN�EMOS EM ESTOQUE TODA LINHA
.

DE VOLKSWAGEN me"
v I:: ICUL.U;:i U;:iAUUi)

TIPO: COR: ANO:
1500 - Bege Alabastro ..

"
. . . . . . . . .. 1974

150Q-BrancoLotus •.•.•..••••••. 1973
1500 � Azul Safira . . • .• ..•••.. • 1974
1300 --: Begé' .. '. . . . .. .•••.... 1970

1300 - Bege ••.•..•..•(•...•• , •. 1969,
Variant - Amarelo Coloniaí ..

.

...•.. 1972
Variant - Branco Lotus ••.. ,........ 1971 �
SP 2 - Verde Hippie ..••

'

.•.•..•.

'

•.. ·1973

Dispomos de motores 1300, 1500 p '1600
·IOVOS ou' recondicioúados :. base dp .. 'e 2

'- -.....--....-....��IIiIl'.»:

.

CARIONI' COM. AUTOM.OVEIS LTDA.·
, Av:,Rio ,Branco, 53 - Fone 3966

1 - Fuscão amarelo colonial
1 - Vol ks 1300 azul diamante
1 - Volks 13QO amarelo colonial
1 -,CÓrcelluxQ cupê branco
1 - Vol ks 1300 verde

C ÁRIONI - 'I'radição e conceito
c

no ramo de automóveis

1972
1972
1973-
1969

. 1968

"'I'.I!f:Q.

� JENOIROBA �,:_:�AUTOMÓVEIS ,LTOA. �
R -. Sandanha Marinho Esq. de João Pinto

FONES: 4673 - 2952

CHEVROLETCARAVAN VÁRIAS CORES .•. .1975
CHEVROLETPIC�UP ••..•..•.. ',1975
OPALA VÁRIAS CORES '

••..•.••••...•. 1975.
OPALA CUPÊ LUXO .......••.•..•... 1973 .

CHEVETTE VÁRiAS CORES . • .•.•...• 197'5

DODGE 1800 VÁRIAS CORES .
c
••••••• '., •• 1975

,
. DODGE 1800 "SE" VÁRI.AS CORES •.••• 1975

CO�CELSTANDARD\. , .1973,

I
CORCEL LUXO • • • .1972

. ��;�o<i...... ..
: :�;� ..,,'NÃO FECHAMOS PARA ALMOÇO

,COMÉRCIO DE AUTOMÓVEIS, BARCOS s. .L.,I_-_-'- .,
Financiamentos até 36 meses s-

.'-�.

COMER <!;I.A l BEIRA MAR. VEICULOS L T o A

Av..Rube�s deArruda Ramos (Beira Mar Norte), 210
" Fone :- 4377

BRAS(L1A ZEHO VÁRIAS CORES ••••
BRAS(L1A AZUL APÓLO METÁliCO .•••

.

BRAS(L1A OCRE MARAJÓ •.... c ••••

VOLI<SWAGEN 1500 - OCRE MARAJÓ ..•
VOLKSWAGEN 1300 MARRON CARAVELA
VOLKSWAGEN 1300 BEGE ÀLABASTRO •

VOLKSWAGEN 1500 VERDE GUARUJÁ .••.•

VOLKSWAGEN 1500 BEGE. CLARO ...
'

.•.•.

OPALA AMARELO C/TETO VINIL •.••.•••

1975
1914
1973
1974 .

1974
1974
1973
1970.
1973

ATENDEMOS, ININTERRUPTAMENTE DAS 8,00,
ÀS 1!J,00 HORAS.

.

nUA: 'iÁL. GASPAR OUTRA - ESQ' AF.ONSÓ
Pt::Ni\ fone 6597'

. ESIR.EITQ - fPOLlS.
VErCULOS NOVOS

DODGE 1800 - AMARELo ClT RICO OK
OPALA CUPÊ - AMARELO TRIGO OK

. CHEVETTE - AZUL PROFUNDO . OK
CHEVETTE - AMARELO TRIGO . ',' OK
CHEVETTE - VERMELHO MART:E OK
CARAVAN·- BRANCO EVEREST' , OK

VEICULOS USADOS
OPALA CUPÊ - VI·OLETA METÁLICO 1973
OPALACUPÊ - VIOLETA C/BRANCO , '. 1973
OPALA 4 P,ORTAS - SUPER VERDE .. > 1973

.

• I •.
+ '.

Veículos OK, e usados de qualquer, marca
da linha Nacional.

GATÃO AUTOMOVEIS
-Fr:oncisC(J I Ult'ntmo, 13 - Porle 1180'::

VOLKS 1300 Verde Marftimo e Branco '.

VOLKS 1500 AZul Niágara
VARIANT VERDE IGUAÇU .

KOMBI LUXO BRANCO LÓTUS
OPAL.A SPEC1AL AZUL ..

Compramos a vista o seu carro.

1.974,
1.9731
1.972
1.973
1.971,

"

Ora. MOEMA D'ESJARDINS
I

Ginecoiogista e Obstetra
,

.

Consultas 'das 15 às 19 horas, no Ediffeio CEISA, rua
Jerônimo Coelho, 14, esquina Felipe Sehmldt, 80.

andar, Conjuntos 801 e 802 - fone 3683 - Florianô

polis'

ESCRITORIO DE ADVOCACIA
THALES BROGNOLl JOSE ANTÔNIO DARÓS·

CPF: 007.819.919 CPF: 164.'108.409
CARLOS Z. RAMOS ANA MARIA RÉITZ
CPF: 004.165.179 esta9iá�ià CPF: 1;67.670.129:

-omsrro DE' PROP"RIEDAO·E:···OesPeJo - Pooess�rtos -

Inve"tários - Usucapião.
COBRANÇAS .

.

ASSISTÊNCIA A ORGANIZAÇÃO E ADMINISTRAÇÃO'
DE EMPRESAS.

,. RUA: José Cândido da Silva no. 7:21 - 10. andar -'

eSTREITO. - FONE - 6616

DR. POLVDORO SÃO THIAGO ,

CLlNICA MÉDICA GE�AL. DOENÇAS DO CORAÇÃO E
DA PRESSÃO.

Rua Felipe Séhmidt 27 (EdiÚcio Dias Velho) ....: 110.
andar, sala 1111.

Diariamente II tarde.

ESCOLA T�CNICA DE COMt:RCIO
SENNA PEREIRA·

AVISO
A Cqngregação da Escola comunica aos interessa

dos a abertura de inscrições ao QUADRO DE PRO·
FESSOR�S para. o corrente ano leti\to:.

'

As inscrições, preferencialmente, serão para as

seguintes disciplinas; FISICA - MATEMÁTICA-
MECANOGRAFIA E PROCESSAMENTO DE
DADOS - CONTABILIDADE PÚBLICA - CON·
tABILlDA.DE BANCÁRIA - LEGISLAÇÃO APLI-'
CADA I .; ADMINISTRAÇÃO E CONTROLE.

Os interessados deverão procurar a Secretaria da
. Escola, díaríamente; a partir das 19,00 horas - Escola
Básica Joslí Boiteux.

Florianópolis,27 de janeiro de 1975
Rubens Victo'r da Silva '

Diretor

J

MARCINEIROS, Precisa-se
Semana de 5 dias. Damos alojamento se necessário.
Tratar c/ o Sr. Gessar, � rua Rafael Bandeira; 55 ou'
pelo fone 4775, na firma ASTOR - Armários Embu
tid os Catarinense.

Junior,87 - defronte ao INPS.

I

FIRMA DOMUS CONSTRUTORA LTDA
.

.NECESSITA DE;

20 PEDREI ROS

�O SERVENTES

Paga-se ótimo salário, efetua-se pagamf;!nto'

semanal. Tratar no escritório ã rua Esteves

VANDÁ DE SOUZA SALLES
40. TABELIÃO DE NOTAS E
PROTESTOS EM GERAL

EDITAL
Pelo presente Edital, ficam intimados a pagarem dentro do prazo

legal os tftulos que' se acham neste Cartório para protesto os senho
res:

LEÓPOLDO NEVES - Rua Herrrunio Mileis no. 396
PAULO ALFREDO CARREIRA - Rua: José de Abreu 265
.JOSÉ DTSOARES - Rua: João Pinto 21

. CARMOZINO T. MARIANO - Barra da Lagoa
PATERRA S/A - Tenente Silveira
AI DA RODRIGUES ZAF'ELLlNE - Rua: Arcipreste Paiva
MODESTO BARBOSA - Campinas
VI LCAR LTOA - Ruà: José Candido da Silva 570
MANOEL EUGENIO BOSSLE - Rua: Vidal Ramos
NELSON DOMINGOS ROSA - Rua: Portela
CIBRAL CONSTo E IMOB. - Rua: Max Schramm 1500
MARIOCESAR HERMES - Barreiros
'LEONIDAS UMA - Estreito
OSNV PEIXOTO CEREJA � RLia: Fulvio Aducci 876

Florianópolis, 28 deJ'aneiro de 1975

\ TABEL'Ã

, ORAÇÃO AO DIVINO ESPi'RiTO SANTO
•

Espfr ito Santo, você que me esclarece tudo, que me ilun1lna
todos os caminhos para que eu atinja o meu ideal. Você que me dá o

dom divino de perdoar e esquecer o mal que me fazem e que em

todos os instantes de minha vida está cOlT)igo, eu quero neste curto

diálogo agradecer-lhe por tudo e CCilflfirmar m.ais uma vez, que eu

nunca quero me separar de você; por maior que seja a ilusão material'
.

não será o rnfnimo de vontade que sinto de um dia estar com você e,

todos os meus irmãos, na gl6ria perpétua •
.

Obs: Fazer esta oração 3 dias seguiçlos sem fazer o pedidó •.

(Dentro de três dias será alcançada a graça por mais,diHcil que seja
Publicar assim que receber a graça). R.B,.

DOCUMENTOS PERDIDOS
Foram perdidos os seguinteS dccumentcs pertencentes ao Sr. Mario'
Cesar Teixeira: Carteira de Identidade, Carteira de 'Habilitação, Tftu
lo de Eleitor, CPF e lnscrlçâo do PIS.

CERTI F ICADO EXTRAVIADO
, Foi extraviado o certificado de propriedade de um veiculo,

Lambreta, Chassis LI 15036169, Motor No. LI 150R88066A'.
pertencente ao Sr. Henio dos Reis.

Tubarão, 24 de janeiro de 1975

CERTIFICADO EXTRAVIADO
Foi .perdkío o Cepificado de Fropriedade do vercuto marca

DKW, ano 1966, cor Azul Trarnandaf, chassis S091241, placas
CR-0552, pertencente ao sr. Auríno João Martins.

CERTIFICADO EXTRAVIADO
Foi ,extraviado o 'certifieado de um Volkswagen mo�or no.

BH.42149 - placa AB-4531 Modelo - -Piek upp 1968, de

propriedade de Brognolli Imóveis Ltda. ."'''''t

I .

C.RECI-31 - Fones 25-48 e 20�82
;8".8, Marechal Gu ilherme. no, 5',�, .

'. . .

"

"h.orário comercial)

CENTRO - Zona Comercial - Casa antiga. Duas frentes';
Conselheiro' Mafra-Francisco Telentino. Preço: Cr$
150.000,00

.

CENT,RO - Ótima Área para gnindes empreendimentos. Ar
borizado c/praià partlcular. Área 7.000m2,
COQUEI ROS - Rua Pascoal Simone - Terreno 360m2 -

Pronto para Construir. Preço: Cr$ 60.000,00
COQUEIROS - Praia da Saudade.' Frente para o Asfalto.
Zona Comercial - Parte Construfda, Área 420m2 - Preçó:
Cr$ 230.000,00
COQUEI ROS - Edif(cio Praia da Saudade. Apto. 'de 100m2

clgarage. Preço: Cr$ 35.000,00 entrada
SALDO FINAN,CIADO •

TRINDADE - (na entrada do Côrrego Grande) - Bom terre

no - preço: Cr$ 32.000,00. Com 720m2 - Preço Cr$
32.000,00' .

'.

LOTES: Vendemos lotes prôxímo Balneário Cambor'iú, Fren

te p/ o mar Pinanciados.ern 20 meses (BOM EMPREGO DE
. CAPITAL)

,

- DESPACHANTE SONAGLIO
HERMINIO SONAGLlO & CIA. LTOA.
R. CEL PEDRO DEMORO, 2157 - ESTREITO

,

AQ LADO DO DETRAN

encami.nhamos carteira d'e motorista, identidade,
passaporte, regs, no DNE Il, imposto sindical, atestados.
certidões, fotocópias, fotografias, seguros total, Incêmdio e
'ohrigatório, pf as t i t icaçô es , instruções teóricas,
É·MPLACAMENTOS, etc ..
RAPIDEZ E EFICIJ:NCIA,

APARTAMENTO NOVO

NA RUA FELIPE SCHMIDT - EDF. SANTA CATARINA
COM 1 QUARTO, SALA, COZ,INHA, BANHEI�O E GARA-
GEM.

.

PREÇO: Cr$ 130.000,00
TRATAR NO EDF. DIAS VELHO SALAS 16 e 17 OU
F"';NE 3537 - REGIS IMÓVEIS - CRECI 142 .•

'CASA DE PRAIA
Vende-se na Praia da TAPER'A, com 111m2 e
Terreno de, 1400m2, recem construfda .: Cr$
80.000,00 - Tratar: Fone 2022 - Av. Herct
lio Luz. 66"

,

CASA,' DE PRAIA MOBILIADA
.Aluga-se casa' de alvenaria, na Praia de Canasviei

ras, frente para' o' mar, 3 quartos, 2 banheiro"
durante o mês de fevereiro e março. Tratar com Dr.·
Mario � rua dos Ilhéus, 6, 10. andar -- Fpells,

V.sa. deseja éonstruir, :venaer ou(comprar seú imóvel;>
Procure-nos para umavíslta sem compromlsso, e teremos o

máximo prazer em ajudá-lo a realizar seu sonho. Possu(mos
planos de financiamento para pagamerto em 'até 240 meses.,

.

Para melhor servl-lo, mantemos em nosso quadro ae funclená�
,tIos uma equipe de técnlcos eSpecializados para qualquer tipc(

. ge projeto em construção civil.

CONSTRUTORA E IMOÍUUÃRIA JOWI LTDA.
Av.WO SILVEI�No. 4.501"':' FONE 6453

CREa 17:

�--�------------------------'�'------------�

VENDE-SE' TELEFONE
Vende-se telefone comercial (dos �ovos). Tratar com
sr .. Cherem pelo telef.one 2505 - horário comercial.

TELEFONE VENDE-SE
Vende-se um telefone no, 6642 - Estrelto,
Tratar pelos fones 6298 e 6314.

APTO. PEQUENO
NO SOLAR DNA. TEREZA COM 1 aÚARTO, SALA, SÁ
NHEIRO, COZINHA, Áf:lEA DE SERVIÇO'E SANITÁRIO
DE EMPREGADA. LOCALIZAÇÃO FRONTAL COM A

SACADA CONT�M 2 AF.!MÃRIOS EMBUTIDOS, ARMÁ
RIOS NA COZINHA E NAUTILUS.
PREÇO - Cr$ 90.000,00 .

TRATAR NO EDF. DIAS VELHO SAL� 16 é 17 OU

·j:ONE 3537 - RÉGIS IMÓVEIS CRECI142;

TELEFONE'
Telefone no Estreito, compra-se, aluga-s.:r ou troca- I

-se. Paga-se bem. Tratar Hotel .Valenm � Av. Ivo

Silveira,501.

.EDITAL
Na forma do art. 15 dos Estatutos Sociais ficam con

vocados todos os membros da ASSOCIAÇÃO HELÊ
NICA Dl; SANTA CATARINA para a Assembléia Ge
rai Ordinária, a realizar-se no próximo dia 02 de Feve· .

reiro de 1975, � 10 horas, no Salão Paroquial da
Igreja Greco-Ortodoxa, para a seguinte Ordem do dia:

.

ELEiÇÃO �E NOVA DIRETORIA

Indústria e Comércio

Metalúrgica ATLAS S.A:
CURITIBA - ITAJA( - LON.DRINA -MARII\IGÃ
CASCAVEL - UMUARAMA:- Fl.ORIANÓPOLlS

AOS SRS� CONSTRUTORES
Cimento - Cal. Hidratada - Cimento. Branco

Ferro Redondo - Torcido - Teê - Cantoneiras e

Chato - Arames - Azulejos -- Cerâmicas - Con
duits - Canos Galvanizados - Fios Elétricos -

Fechaduras - AliJm(nio p/Cobertura - Tintas Nitral
- Pregos - Cabo de Aço - Conexões' - Sanitários e

M'ateriais de Encanamento em Geral. Vigas .H - U'-_
I - Ferros T.L;; Cimento para pronta entregà.

.

Preços Bem Menores - Vantagens Bem' Mai�res -

Atendemos todo o I nterior do Estado - Entregamos
) domicflio na Capital.

. "«.
.

. Rua Garcia, 273 - Fona� 6424- Estreito-- Fpolis.
Próximo ao Clube 6 de janeiro.

-,

RestauraJlte CAÇA e P'ESCA
, Especial.izado em Peixes, Siri e Camarão.

Fllet Mignon e Frango
Completo Atendimento de Serviço Ala Minuto

Rua Joaquim i Porto , s/no. - TORRES' - RS�,

CASA DE PRAIA
ALUGA-SE

e
,

PAR� O MÊS. DE FEVEREIRO,. BELA,
CASA' D,E FRENTE PARA LAGOA DA

.

CONCEiÇÃO, COM 4. QUARTOS, 200m2,'
AMPLO TERRENO. '

.

,

TRATAR PELO FONE 3966.

TERRENO STODIECK (420m2)
NA MELHOR LOCALIZAÇÃO DO LOTEAMENTO DE.

. FRENTE PARA RuA ALAN KARDECK (12 X 35 m) -

TERRENO pLANO •

PREÇO: Cr$ 180.000,00
TRATAR NO EDF. -DIAS VELHO SALAS 16 e 17 OU
FONE 3537 - REGIS IM()VEIS - CRECI 142.

. .

RUA FRANCISCO TOLENTINO,l!8'-CENTRd
,

CONFECCIONA'--SE QUALQUER TIPO DE CHA\lE

:L�!�N:�:L��O�:!�:��'�.����7�/Ac IE�REITO - Hua Sãntos Saraiva 300 - Fone 6245
H Ó f:l Á f:ll O S:

P/Laguna - 7 - 19,00 - 21,00 horas.
P/Tubarão - 7,15 - 9,00 - 11,00 -'·13,30 - 16,00
19,00 - 20,30 - 21,00 - Carro Leito 22,45 horas.
P/Criciúma - 7,15 - 9;00 - 11,00 - 13,30 - 16,00 -

19,00 - 20,30 - .21 ,00 horas.
','

P/Araranguá - 7,15 - 9,00 - 11,00 - 13,30 - 16,00 -

19,00 - 20,30 - 21,00 horas.
.

•

PIPo Alegre - 7,15 - 9,00 - 11,00 - 16,00 - 19,00 -

21,ÕO - 22,45 Carro Leito e 23,15 horas Diretó.
CONFORTO - SEGURANÇA':" PONTUALIDADE.

-.

..

Estação Hodovlârla de Florianópolis
Fones: 21-72 e' 36-82

De Floriaoopolis para Porto Alegre:
\

Passando, por Laguna, Tubarão, Oricíúrna, Araranguá,
Sombrio, Sta. Rosa e Osório.

,

6:00 - 8:00 - 10:00 - 12:06 - 14:15 - 18:00 - 20:00 -:;.
����.

.

De Florianópolis para Tubarão:
6:00 - 7:00 - 8:00 - 8:30 - 10:00 - 12:00 - 13:00 -

'

14:15 - 14:30 - 15:00 - 15:30 - 16:15 - 17:30 - 18:00
-W:OOeM���.

.

De Plorianópolis para Criciúma:.
. c

6:00 - 7:00 - 8:30, -10:30-12:00':'" 13:00-14:15--
15:00 - 20:00 - 22:30 - e 24:00
De Florianõpolís a Laguna:

.

6:00 - 6:30 - 10:00 - 12:00 -14:00 - 17:15 - 18:00 e

20:00 horas.
De Florianópolis para Imbituba:
6:30 - 9:40 - 10:00 - 1-4:00 - 17.00 e e 18:30. horas.
De Florianópolis para Imaruf:
9s 16:45 horas.

pe Florianópolis para Lauro Müner:.
ás 14:30 horas via Tubarão.
Carro Leito para Porto Alegre-e Tybarão As 22:15 horas.
DIRETO Florianópolis - Porto Alegre, Sem Escala 22:00
horas.
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CAMBORIú: MAIOR MOVIMENTO
Muitas vidas' já foram salvas nesta temporada,

registrando-se o maior número em' Camboriú,
onde ainda recentemente foi' socorrida, 'uma
jovem que resolveu mergulhar vestida, depois de
uma agitada noite de boate. De acordo com os

últimos relat6rios, o número -de salvamentos
nesta temporada está perto de 15, sendo 10 em

Camboriú,
Muitas vezes o trabalho dos salva-vidas é

prejudicado pelas aglomerações em volta das

vítimas, e alguns palpites de pessoas "entendi
das" em como devem ser prestados os socorros.

Um exemplo aconteceu em Camboriú, quando
depois de retirada.do mar, li vftíma não apresen-

,

tava sinais de vida. Sugestões como parar com a

respiração artificial foram dadas, mas após 45
minutos' de esforço dos salva-vidas, incluindo

massagens cardíacas, a vítima levantou-se com

pletamete restabelecida,

Apesar de ser 15 o número de salvamentos

realizados, o Major Venzon acredita que nenhu
ma das praias catarínenses seja mais perigosa
que as outras, pois todas apresentam as mesmas

caractenstícas, concentrando-se o maior número
de afogamentos em Camboriú por esta ser a

praia mais populosa do Estado.

A demonstração foi feita no próprio pátio do'CB: a respiração boca-a-boca é um dos métodos mais utilizados no socorro b vítimas de afogamento.

Asegurançanaspraias

Comandante Venzon: todas as praias são perigosas;

As matriculas para os

cursos profissionalizantes
ministrados na Capital
pelo Senac, através do

Centro de Formação Pro

'fissional- "Haroldo Soares
Glavan ", ",localizado.', na

Prainha, já estão abertas,
e os in teressados poderão
se inscrever até o dia 23

" ' de fevereiro, neste estabe-
�

[eêimento de ensino, das
7h30min até as-êi-horas,
ininterruptamente.

Os- cursos constantes

da programação para
1975, são os seguintes:
Auxiliar de Escritorios e

Vendas; Datilógrafo;
Auxiliar de Contabilidade;
Secretária Executiva e

'Sénior,' Taquigrafo; Inicia
ção aos Serviços, de "Escri
tório; Auxiliar de Pessoal;
Protocolista 'e Arquivista;
Caixa de Auto Serviço;

, Mil n i c u ra; Cabeleireiro;
Esteticista Facial; Maqui
lador; Cabeleireiro. (para
homem) e Relaçõ es

Humanas no Trabalho.
Estes cursos, em sua

maioria, serão ministrados
- nos penedos matutino,
vespertino e noturno.

A inscrição é gratuita,
sendo exigido apenas do

candidato, para efeito de
ma tneu la, uma fotoSxâ,
um documento de identi

dade e- um comprovante
de 'escolaridade.

O número inicial. de

'I' vagas para estes cursos de
,. formação e aperfeiçoa

mento que começarão a

partir do mês de março é
de. 990, e a sua liuração
varia de 4 a 8 meses;

10 ANOS
Desde a suá criação em

21 de março de 1964, O
Centro de Formação Pro

fissional "Haroldo Soares
Glavan ", 'já formou nos

seus 1 O anos de atuação
na Capital, cerca de 13

mil alunos, .com uma

média de mil a mil e

quinhentos por ano. ,

Em 1974, essa escola

formou 2 mil alunos; nas

'",

�'

Senac: 16 absorção pelo mercado de .

trabalho.
- A escola - conti-

, nuam - possui' duas salas
ambientes destinadas a

cursos de Datilografia"
duas para o curso de Prá
tica de Escritório [onde

'

foram éonstruídas réplicas
de uma loja e de um

Jzinucioso estudo do mer-, escritório), cinco salas
cada de trabalho 'existente _, destinadas ao _:.fi!!.r,sO de
nestas regiões, com o Higiene e Beleza, e mais

objetivo de dar aos ele- lima; para 'os cursos de
men tos que os frequen- Propaganda.
tam; u oportunidade de,
após "concluido os mes

mos, ingressar na sua ati
vidaâe preferida com ple
no conhecimento do tra-'
balho que vai executar".

TR,EINAMENTOS
Esses centros de forma

ção, dotados de salas
ambientais e mobiliário

próprio, oferecem aos

alunos oportunidade, de

adquirir, através da práti-.
ca das operações de traba
lho, a.experiência necessá
ria a ao exercício profis
s/anal. 'As equipes de ins
tru to res especializados,
empregando as mais mo

dernas técnicas pedagógi
cas, .asseguram (la ensino
um cunho essencialmente
profissionalizante ", diz a

fonte ',,,

O S SI.enac ,- ervlço
Nacional de Aprendiza
gem Comercial,' é uma

organização criada e man

tida pelo comércio, cujo
objetivo é a preparação de
mão de obra qualificada
para as ocupações' da área
de comércio e serviços.

=_Desta forma os nos

sos cursos não possuem
fins. lucrativos, sendo

apenas nosso obje tivo pro

porcionar às pessoas de
classe média e baixa (as
que mais procuram esse

centro de formação) um

curso em ntvel de 10.
Grau; que possibilite-a es

tes elementos uma melhor

'qualificação profissional,
· dando desta forma, maio-.:
res condições para a sua

cursos

profissionalizantes,
- ,I

'990 vagas. Inscrições
até 23 de fevereiro.

O curso mais' procura
do é o 4e Datilógrafo,
vindo q seguir à deAuxi
liar de' Escritório, que
também é bastante solici

tado, principalmente por'
elementos' que 'já traba
lham em escritórios e que-.
.rem se especializar, ou

por outros (alguns univer

sitários), que fazem o cur

so apenas com o intuito
de angariar mais algun»
conhecimentos, sem, con

tudo, pô-las em pnitiea:
,

"EMPREGADOS" _

- Geralmente, o pes
soal que frequenta os nos-

,

sos cursos; já está pratica
mente empregado, mesmo
antes da, conclusão, diz a

responsável pelo Setor de
Orientação Educacional e

Profissional: I

- A s próprias firmas se

encarregam de telefonar,
para o nosso setor, requi
sitando elementos, que -

possam preencher as suas

n�cessidrldes. Estes são es

colhidos mediante uma

análise das fichas de. ins
cnçao, 'uma espécie de
"curriculum vitae" dr
candidato em questão.
Também é levado. em con-

sideraçâo o interesse que
o aluno mostra pelas
aulas, como também'a sua

aptidão.
'_ 'O professor também

colabora na escolha, apon
tando alguns elementos,
que segundo ele, reúnem
melhores condições de

aproveitamento.

A inscrição é
gratuita e os cursos

deverão ser

iniciados em março.
o

Desde }964, quando foi'
instalado na Capital,
o Centro de Fonnação

� já diplomou cerca de
, 13 mil alunos.
Datilografia é ainda o

curso mais procurado.

Aparelho ressuscítador pulmonar

Saiba como prestar socorros:
,

I I

Doze praias catarínenses 'são servidas por um

grupo especial da Polícia Militar - o Corpo de
,Buscas e Salvamentos do Corpo de Bombeiros

-, mais conhecidos como os salva-vidas. Entre
os candidatos escolliidos' para o Corpo de'

Bombeiros é feita' uma seleção entre os que têm
melhor forma física, e realizado um intenso

treimimento a fim -de prepará-los "para todas as

possíveis ocorrências" em que terão que entrar,
em ação.

Em Santa Catarina as praias de Laguna,
Rincão, Ubatuba, Barra Velha, Piçarras, Penha e
Camboriú são servidas pelos salva-vidas, além da

,

Joaquina; Ingleses, Armação, Jurerê e Canasviei
ras na Ilha. Estão sendo mantidas conversações
com os prefeitos de Jaguaruna, Garopaba, Imbi
tuba e Itapema, para que também tenham seus

postos ,e se beneficiemcom o serviço.
"

O efetivo atual do Corpo de Buscas e

Salvamentos é de pouco menos de 100 pessoas,
.em todo' o Estado, recebendo cada um uma

média de Cr$ 800,00 mensais. Este� 'homens
'trabalham em regime ,de plantão permanente,
ficando no posto dás 8 horas até que' o
movimento na praia termine.

Este número não é suficiente para atender a

todas 1IS praias, mas estão sendo elaborados

estudos com vistas ao lançamento de uma

campanha de propaganda para atrair mais candi

datos" e segundo o subcomandante do Corpo de

'Bombeiros, Major Venzon, isto não prova, que
esta não seja uma .profíssão atraente, "é uma

questão de falta de informação".

Os métodos mais utilizados pelos
salva-vidas no socorro, as vttimas de

afogamentos são a respiração boca-a

-boca, o método Holgen Nielsen, mas
sagens cardtacas e o aparelho ressusci

tador pulmotor.
Na respiração boca-a-boc� a vttima é,

colocada de costas, com a cabeça volta- (

da para o mar, para facilitar a salda da

água, Em seguida faz-se a hiper-exten
são da cabeça e verifica-se se não

existem corpos estranhos nas vias de
, ' 1

respiração, como dentaduras, alimentos
ou mesmo a ltngua que, pode estar,

obstruindo o canal. O salva-vidas colo-

Alerta ::.inda.o sub-comandante sobre lanchas

dirigidas a menos de 200 metros da praia,
colocando, em risco a vida dos banhistas. Afir
mou ele, que a Capitania dos Portos já está
tomando providências quanto ao problema.

áreas de escritório, propa
ganda, hotelaria, higiene e '

beleza, hospitalidade e

turismo. I,

O número de professo-'
res, que no ano passadó,
era de aproximadamente
71, este ano deverá ser

ampliado; em virtude da

implantação de 2 novos

cursos: Auxiliar de Con
tabilidade, que terá quase
450 horas de, duração, e

Protocolista e Arquivista,
que será) efe tivado apenas
no período noturno.

Além do Centro de

Formação' Profissional de
Florianópolis, existem
mais dois, em Blumenau e

Joinville, que atendem
toda aquela região.

'

Na Capital, a idade
mi mma 'ex igida peta
Senac para a inscrição em

qualquer.dos seus cursos é,
de 15 anos, 'enquanto que
nos outros dois centros de

formação o mínimo exigi
do é 14. anos.

Segundo fonte do cen

tro de formação da, Capi
tal, isto acontece pelo
fato de haver, nesses, dois

municipios, uma grande
quantidade de fábrics que
absorvem praticamente
toda a mão-de-obra exis
tente. Assim, para atender
uma grande parte da po
pulação, na maioria jovens
'que precisam trabalhar '

desde cedo para ajudar no
açamento familiar, estes, ,

centros de formação resol
veram permitir a inscrição
em seus cursos de elemen-

'

tos com idade de 14 anos.

"Todos os cursos mi
nistrados pelos centros de

formação profissional do

Senac, 'obedecem a um,

ca-se de joelhos'ao lado da vttima e

começa a respiração propriamente dita.
São feitas 12 inspirações e expirações
por minuto" num 'titmo coordenado

• com a respiração da" vttima. "O nariz

deve ser fechado, para que o ar não

_possa sair por ele.
No método Holgen Nielsen, a vttima

é deitada,' de frente, também virada

para o mar. Sdo, feitas de 12 a 15

flexões por minuto, que consistem em

pressionar os pulmões e em seguida
,levantar os braços que deverão estar

sob o rosto,

A Casan já
,

instalou mais de

113 ymil metros
:,. .. � �

,da nova rede

d'água. (As obras
terminam no'

final do ano).

E os buracos
ainda não acabaram.
Dentro em, breve'
novas frentes de

,trabalho serão abertas
"

.

.no centro da cidade, ruas
Frei' Caneca, Rui Barbosa

até a Agronômica.
I

A Casan deve executar até o final

deste ano os 42.951,50 metros de

rede de distribuição de água ainda
restantes 'desde o início de seus traba-

,llios em meados de 1974, com o

objetivo de remodelar a atual"re�e de

distribuição de água da Capital que
data de 1910.

A partir de agosto do ano passado,
em _ trabalhos ininterruptos e que por
seu processamento e incômodos trazi

dos são' alvos do desagrado popular, a
'empresa conseguiu instalar tanto na

Ilha como no Continente, ao longo
de dezenas de ruas,' um total de

113.730,50 métros de rede efetuando

ainda obras' de construção de quatro
reservatórios que dependendo de

complementação de, rede geral devem
ser ativados no segundo semestre de
75.

ROTEIRO
Na Ilha, a Casan está .realizando a

instalação dos canos de plãstíco e de

diâmetro maior do que os da rede
velha - nas seguintes vias públicas':

, Avenida Rio Branco, onde a emprei�
teira Ircos já está fazendo o reparo
das calçadas; na Avenid�Mauro Ra-

mos; rua 'Othon Gama DEça, onde o

assentamento já se encontra pronto
faltando colocar em caiga e fazer a

reposição das calçadas; Santo Ignacio
de Loyola, Pe. Clemente, São Jorge,
Capitão Romualdo de Barros a qual
em uma semana estará pronta e rua

Dr. Álvaro Ramos.

Serão iniciadas, brevemente: obras
de instalação, do anel distribuidér,
que vem desde a ponte HerclllO Luz,

passando 'pela Avenida Beira Mar

Norte, ruas Frei Caneca, Rui Barbosa"
João Carvalho até o reservatório da

Agronômica, e iniciados os entronca

mentos das redes secundárias na Trin
dade a fim de permitir a operação do
reservatório da Cidade Universitária'
com capacidade para 1.940 metros

'cúbicos de água.
O reservatório da Agronômica tem

sua obra civil já pronta, estando

,também sua ligação concluída para
ser iniciada e qU,e corresponde ao

Anel Distribuidor desde. a Ponte Her

c11 io Luz até este reservatório, n:
\

Agronômica. Já está em operação
com dois conjuntos de 200 HP cada e

'uma sub-adutora com. extensão de

1.628 metros um tronco alimentador,
enquanto que ainda contlhuam espe
ranças â Casan no sentido de libera

ção por parte da Prefeitura Municipal
de um terreno no alto da Felipe
Schmidt para � construção de um

reservatório de ãgua,

No Continente, 12.043 metros de
extensão de rede ainda precisam ,ser
executados havendo obras no momen-

10 nas ruas Max de Souza, Des. Pedro
Silva e rua Dib Cherem. Serão ataca

das brevemente as ruas: General
Bittencourt e Ivo Monte.negro com as

instalações necessárias para funciona-
"

mento do reservatório de Itaguaçu
que tem, capacidade para 1.745 me

trôs cúbicos de água, sendo sua liga
ção 'através do anel distribuidor numa

extensão de 1.5'00 metros; ,dos quais
1.000 metros já foram construídos.

Ainda está em .construção .o reservató

rio do Pasto do Gado, com capacida
de para 4.530 metros cúbicos, repre
sentando a reformUlação e ampliação
da rede um investimento de um total

de 21 milhões de cruzeiros.
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Ceiesc substitui rede elétrica
Por motivos de segurança, .a. Celesc pretende substituir c rede elétrica aérea do cen tro ,da cidade. O novo sis tema prevê ins talações sub terrâneas.

As propostas são feitas diariamente na maioria das ,obras em construção.

Em decorrência do cres- , aprender mais coisas e, conse
cente boom imobiliário, as quentemente ser promovido
empresas construtoras se de- no seu cargo.
frontam com um sério proble- Na Nóbile os operãrios
ma: a carência de mão de têm semana de cinco dias,
obra, qualificada ou nãó, que assistência médico-hospitalar
é também a causa 'principal (que será obrigatória) seguran
dos atrasos na, entrega dos ça no trabalho (também obri
edifícios. Com a conclusão da gatórío), um panelão de feijão
nova ponte, porém, este' pro- e arroz diariamente além do

blema, apesar de não .ser elí- alojamento na própria obra.
. minado, poderá ser minimiza- "Mas nós não temos procura-
ia, uma vez queas construto- do os operários ou contado as

as da Capital poderão absor- vantagens em cartazes., Eles
zer parte dos mil operários mesmo se, oferecem, pelo me

que atualmente trabalham na nos é o que tem acontecido,
obra, Além disto seria falta de ética

O engenheiro Ascanio Ríc- buscar o elemento humano,
cio, �diretor técnico da cons- dentro de outras construto-
trutora Nóbile disse que "tem ras".

-,

vindo muita gente que traba- ,- Muitos destes operários
hava na ponte e que já foi ques trabalham na ponte víe

iispensada, porque as obras já raro de Pernambuco, da Ba

estão quase prontas. Eles pro- hia, e estão acostumados 'a
curam emprego aqui e em trabalhar em obras de grande
outras construtoras. Mas, não porte. Acho que uma _boa
sei se vão atender a demanda 'parte vai trabalhar na Usina
porque não, há um levanta- da Foz do Iguaçu, quando
menta do número de operá- terminarem a ponte. Mas os

rios existentes na região, e de que são de Santa 'Catarina

quantos são necessários", não sairão daqui, 'principal-
� O problema é que houve mente os que tem família.

um surto muito grande de Não é vantagem sair daqui,
construções" e não houve porque os salários oferecidos
tempo para preparar os ele·' no Paraná e no Rio Grande
mentos humanos. Depoís., há' do Sul são quase Os mesmos.

um entra-e-sai muito grande .Onde oferecem mais é em

de operários. As vezes, consta São Paulo, inas em compensa
na carteira de trabalho que

'

ção, o custo de vida lá é mais
eles são qualificados,' quando elevado".,
na verdade não são. É difícil O engenheiro Ascanio in
criar uma equipe de trabalho, formou ainda que a maior

, justamentesnevido a esta rota- carência de mão de obra na

tiVidade dos operários. construção civil' é verificada
A Nóbile conta atualmente" na 'fase final dos ediffcios"

em toda, parte, devido ao

grande desenvolvimento do
setor imobiliário e das obras

públicas.'
'

- A carência é tanta que
'

.muitas firmas vão na obra

.
mesmo para chamar os operá
rios, pagando um pouco mais.
Com um pouco mais de salá
rio eles mudam de furna,
mesmo porque ganham pou
co. Mas isto é prejudicial para
eles: porque não evoluem na
sua profissão. Eles deveriam
melhorar -o seu serviço e

assim ganhar promoções.
Na Ceisa, que possui cerca

de 400 operários, o servente

ganha de Cr$ 2,00 a 2,50 por
'hora, e os pedreiros e carpin
teiros, de Cr$ 3,00 a c-s
3,50, e trabalham 43 horas
-semanaís. Segundo o diretor
técnico, ainda' este ano a em-

presa pretende dar,maior as

sistência social e médica, e,
talvez a firma passe a dar'
refeições aos operários.

- Por incrível que .pareça,
o que faz mais falta são os

serventes (não qualificados).
Muitos serviços que poderiam
'ser executados por eles são
feitos por pedreiros, e sai
mais caro .para nós. Mas' a
maior falta mesmo é nos últi-

\ ..
mos quatro meses 1e construo

ção, quando é necessário au

mentar o número de homens,
Por isto mesmo, procuramos
nunca coincidir a fase de aca

bamento das nossas obras; se
não haveria um caos.

, :.., A
.

carência de mão de
obra é um' dos principais fato
res" que 'contribuem para um

eventual atraso na, entrega fi
,nal do edíffeio. O que 'aconte

ce é que a oferta de mão de
obra não tem acompanhado o

crescimento do setor imobiliá
rio .•A- tendência é cada 'vez

,faltar mais gente, e as obras
terão que ser cada vez mais'

- mecanizadas, -chegandQ' à. fase
da pré-fabricação, a médio

com 450 operários, advindos
do consórcio Emedaux e Jon
ck. O salário pará o servente
é de Cr$ 2,OQ a hora, e para
o operário qualificado, de
Cr$ 4,,59 a Cr$ 5,00 a hora.

Segundo o diretor técnico da

éonstrutora, quando há carêa
cia e�essiva de mão de obra,
as empre�as costumam au

mentar um poucó o salário.
- Mas muitos empregados

criam vínculos afetivos com' a
empresa e não saem; mesmo
parques os salários vão' se

equiparaqdo, aos poucos, ,en
tre as construtoras., O que se

deve evitar é ficar pagando
mais ,sem avali\[t objetivamen
te a capacidade do elemento.
Em vez de ir de uma empresa,
à outra, é melhor para ele

progredir dentro. de. uma mes

ma 'flI1,11a, interessando�e em

(azulejistas, carpinteiros, de
acabamento, pedreiros de ré
boco). "E isto às vezes provo
ca um' atraso na entrega, de

um; dois e até "três. meses,
dependendo. do porte e da

qualidade da obra".
Já o' engenheirQ Adroaldo

Pinto Pereira, diretor técnico
da Ceisa, disse que a empresa
também pensou em recrutar

alguns dos trabalhadores da

ponte. "Os próprios 'operários
já aVisam uns aos outros onde
há emp;eg9. Além' disto, nós
cólocamos cartazes nas obras.
8entiinos a carência de mãQ

)

de obra desde o inícÍo da

ponte. B�m antes disto havia

excç:ssõ de mão' de obra. A
causa deste problema é o au-

'

mento muito grande no ritmo
de construções em Florianó
polis. Mas não é só aqui, falta

'prazo.
A Céisa terá um canteiro

central de obras, que deverã'
começar a funcionar ainda es

te'ano, orlde será feito tódo o

serviço· de formas, corte e

dobragem do ferro para as'
estruturas de copcreto arma

;lo, "ó que, já pode ser cónsi
derado um início muito rudi
mentar para a pré-fabrica-,
ção".

A Celesc tem planos para 11 implantação de uma rede
de energia elétrica subterrânea em Florianópolis em

,substituição a rede aérea existente. A informação partiu
do diretor de operações da empresa, engenheiro Carlos
Alberto Reis Seara, adiantando ainda que já foi firmado
contrato ,com a empresa "Ineal" para que a mesma,

projete a rede subterrânea do centro da cidade na área de
I quilômetro quadrado. "

Embora sem época marcada para início das obras e

nem ainda definido 0 orçamento necessário para o

investimento, pois que a "operaçâo ainda necessitará de
aprovação do futuro governador uma vez que o Estado ,é
responsável pela rede de energia elétrica em Florianópolis,
segundo o diretor de operações da Celesc "o importante é
ter-se o projeto". No entanto, o investimento deverá ser

bastante volumoso dado a que atualmente, a instalação de
J quilômetro quadrado é da ordem de 10 milhões de.
dólares, ou seja, Cr$ 75.500.000,00.
A projeção da rede subterrânea necessitará de estudos

aprofundados em diversos aspectos; como um levantamen
to topográfico detalhado e da situação atual da distribui,
ção, sendo a empresa contratada já conhecida por' ter
feito o projeto e atualmente estar acompanhando a

instalação da rede subterrânea da cidade de Salvador,
cidade esta que tem características semelhantes a de
Florianópolis, com ruas estreitas e uma mistura, de prédios
novos e ántigos.

Quanto ao modo de processamento da implantação
algumas maneiras já foram estudadas e, diz o engenheiro

,

Seara, a intenção é de adotar-se um sistema de implanta
ção da rede idêntico ao adotado em Belo Horizonte, ou
um misto de Belo Horizonte e Porto Alegre:' o sistema
usado na Capital mineira foi' o de abertura das ruas
durante a noite e fechamento destas na mesma, noite e o

seguido em Porto Alegre foi o de bloqueamento por
" quadras. ,\ , .' ,

Diz o diretor de' operações da Celesc que a rede
subterrânea "é' necessidade de ordem técnica para o

problema de abastecimento do centro onde com as ruas
estreitas crescem as dificuldades de abastecimento de
edifícios e, outros porque se necessita aumentar o número
de circuitos de alta tensão' e postes, implantação esta que
se torna impraticável, principalmente por razões de segu-
rança". -,

NO ATERRO
Desde segunda-feira última' a Celesc está procedendo à

instalação provisória de 228 postes de iluminação na área'
do aterro, ao longo dos aoessos constituídos pelas Vias,
Semi-Expressas e os acessos da ck'ade a estas. Nestes dois
primeiros dias, já .foram fincados 21 postes estando em

trabalho atualmente 14 pessoas, porém, garante fonte do
Setor da Celesc de Florianópolis" com' o aumento de
número de operários, as obras estarão concluídas até o dia
28 de fevereiro, dia da inauguração da nova ponte.

,O projeto desta instalação "atual é provisória pois que(

refere-se somente
\
a instalação, de iluminação com linhas

aéreas, enquanto que o definitivo será com linhas subter
râneas. O fato, segundo a Celesc, se deve por questões de
ordem técnica e pela acomodação do aterro que' devera
perdurar por algum tempo. No projeto definitivo, além de
diminuição do número de postes de iluminação constam
também a substituição das lâmpadas Ide 400 watts por
postes de cerca de 20 metros de altura e em forma de
pétalas. '

NA PONTE
Estando reservado espaço para instalação de canais de

rede de distribuição de água, elétrica, etc. no trajeto da
nova ponte, a Celesc já projetou a travessia de dois
circuitos (6 cabos monofãsícos) isolados para 69 mil volts
que irão alimentar a. sub-estação localizada na orla do
aterro. Provavelmente porém antes que estes circuitos
possam operar, haverá necessidade de um reforço dos
alímentadores.em 13 mil volts para abastecer a Ilha, o que
então já será feito na nova ponte.

O circuito de �9 mil volts aumentará a capacidade de
transformação pára o abastecimento da Ilha e permitirá a

penetração futura de linhas de tal voltagem,para abasteci
_ mento de regiões mais distantes, tomo Canasvieíras e

outras 'além da implantação de uma' sub-estação no

interior da Ilha.
,

.

Celso não se

surpreendeu com

as críticas: "Eu
queria polêmica','.

- .'

Celso Filho, o criador da decoraçãopara o carnaval da cidade,
recebeu de forma cortês as críticas feitas pelos populares: afirma
que elas, na maioria das vezes são construtivas, e que essas são

bem recebidas, mesmo porque' já era "meu objetivo causar a

polêmica que se formou" em torno da decoração. ::Olha,' sempre
que uma coisa é comentada, é notada, e era justamente isto o que

queríamos, já que não se pode agradar a todos. E muito

interessante ver um trabalho seu comentado, 'e sendo motivo de

discussões" .

Na ,verdade, segundo o decorador carioca deu a entender, o

que não foi bem aceito "foi a hora em que essas' críticas vieram;
pois deveriam ser feitas somente depois de pronta 'a decoração,
depois de bem observada.Só então é que as opiniões deveriam ser

emitidas". Celso' Filho acredita ter atingido seu objetivo de
oferecer arte ao povo, pois ,4esde que este esteja. comentando, uns
gostanto outros não, é porque "estão observando e anàlisando
bem todos os painéis". '

,

,'Celso Filho diz só estar "magoado quanto � críticas 'grosseiras
sem conhecimento de causa" de que é vítima. Diz ter sido,
rudemente interpelado na rua por ,PIlSSOilS que "sem esperar para
ver o que vai ser realmente a decoração, disseram coisas que me

fizeram passar um tremendo vexame". Ou outras, feitas por

pessoas capazes de emitir opiniões credenciadas, mas que -o

"atacaram sem fazer críticas, de uma maneira, muito rude, sem

antes informar-se do que acontecia". Diz isto referindo-se a

criticas segundo' as quais "a decoração está muito baixa" - ejn
duplo sentido, segundo ele -, pois os carros alegóricos não

passarão pela Felipe Schmidt.
"Corno 70% da decoração carnavalesca é luz", Celso acredita

que muitas opiniões "mudarão com o término da' ornamentação",
porque as luzes serão instaladas hoje a noite na Felipe Schmidt e
funcionarão como ligação entre todos os objetos, inclusive os

'

vítrôs, que serão também iluminados. Referindo-se a decoração
'lias anos passados, que não resistiam ao vento e l chuva, José
Celso diz que a sua \"está vencendo todos os desafios", pois desde

que 'co�eçou a ser colocada' choveu e ventou muito, "e a

decoraçãq continua firme, sem sequer perder seu colprido".

Q!l}p Filho: magoado com 'fas cn'ticas grosseiras':

o projeto foi contratado mas n{io há data para iníc�o das obras.

Em dois dias de trabalho a-empresa instalou 21 postes ma área do aterro.
.

"
..
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Ainda longe de uma solu- problemas maiores e de ârnbi- paradas, a poucos metros dos
ção viável e definitiva enquan- to estadual, como: a meningi- edifícios, assumem a materni-
1'0 a população aguarda com te, a incidência dos mosquitos, dade de milhares .d e insetos
paciência as prováveis resolu- não tem uma carga tão volu- que a' partir do vôo inaugurar
ções, e os órgãos especializa- mosa como, a primeira doen-. 'têm uma vida variável de d'ois
dos deixam de se atribuir ça, mas já é responsabilizada <' a sete.dias.
mutuamente responsabilidades por centenas de telefonemas SUCAM: ISENTA
e competências sobre um pro- 'de diversas partes do Estadp,' "Esse aumento na densida-
blema que é' de todos, a principalmente de cidades e de demográfica dos mosquitos
intensa circulação dos mos- localidades, situadas na faixa se dá pelas razões que todos
quitas e pernilongos em toda litorânea. conhecem, e nós atuamos: em
a área urbana da Grande Flo- "Sempre tenho me referi- outra área, embora também
ríanópolis ' não: terá muitos, do quando surgem estes relacionada com' 'esta", cp-
-'obstáculos para um trânsito casos, a uma melhor' ação da mentou o Superintendente da
completamente livre. Nas re- Prefeitura Municipal, que in- Sucam em Santa Catarina,'
partições públicas e em todos 'diretamente acabaria definiti- Antônio de Deus de Oliveira
os locais de serViço, as noites vamente com, isso. Com sua Mello. '-0 órgão tem coma
das pessoas, abrilhantadas por ação, correspondida com a prioridade a malária em todo
concertos contínuos 'e vôos, educação da comunidade, Estado e atualmente a vacina.
rasantes, são refletidas por muitas coisas poderiam ser ção contra a febre amarela no
comportamentos diversos. A eVitadas. Uma fiscalização Oeste Catarínense, Para 0

contínua irritação ante o inse- mais efetiva evitaria Que parti- Superintendente, o problema
to indesejável, se transfigura culares deixassem expontanea- dos mosquitos está ocorrendo '

nos,
)

desempenhos dessas peso mente reservas de águas para- em todo o Brasil e as resolu-
soas durante o dia. No decor, das nos fundos' das casas e ções devem partir dos órgãos
rer do expediente se comenta nos terrenos baldios. Afinal,' de- saneamento municipal.
a batalha noturna e o sono tudo que' possa reservar água "Mas I a Sucam poderia ern-:

perdido. As mulheres exibem, deve ser eliminado". Embora, prestar qualquer colaboração
as marcas alérgicas de picadas o sanitarista não, saiba as reais

.

dentro de suas
-

limitações.
e discutem a utilização práti-, condições da Prefeitura, ele Podemos dar assessoria técni-:
ca dos mosquiteiros e telas, ,sugere que essenciaJrnenlte' a 'C;l, através de médicos, sanita-
Mas quem é o ,responsável por população deve desempenhar ris taS e zoólogos. Outra con-

sua erradicação?, O que fazer papel importarite na erradica- tribuição material poderia ser

para combatê-lo? Comprar ção. Se todos sent_em o pro- a doação de inseticidas, mas
inseticidas, mosquiteiros ou blema, todos devem estar en- não confiamos:muito. O ihse-
dedetizar a casa? gaj,ados mi soluÇão. Nas áreas �o se acostuma com ele após

das residências aS p!Óprias o terceiro dia e-ele se torna
famílias devem ter a, seu en- ineficaz para o combate".
cargo a desinfecção ambien· PREFEITURA
tal; com limpeza das calhas Uma reunião que se, pro-
de água e outras atribuições. longou durante toda a tarde
Fora desse limite, os órgãos de ontem impediu qué os

públicos devem cuidar mul- repórteres ôbtivessem o pro·
tando os proprietários de ter- nunciamento OfiCÚll da Se-'
renos baldios e infecciosos. cIetaria da Saúde, Educação e

Exemplos dessa desaten- Assistência Social, sobre a

çã,o podem ser, colhidos nos guerra dos mosquitos. Possi-
próprios terrenos do Estado e vefinente hqJe o Secretário
Prefeitura. NQ aterro da 'Baía Volney\Millis se prontifique a

Sul, grandes lagoas de águas prestar esclarecimentos.

RESPONSABILIDADE
DE TODOS,

"Este problema�não é da

competência da Secretaria' de
Saúde do Estado. É da alçada
da",' Prefeitrirá Municipal e

principalmente particular' , re

velou o sanitarista Genovên
cio Mattos, diretor do Depar-

,

lamento Autônomo de Saúde
Pública, órgão subordinado a
Secretaria, da Saúde.
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